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13,39 млрд тенге
составила прибыль 

аО «альянс банк» в 2011 году
Подробности на а2

Вероника Сабитова

Как сообщает Комитет по контролю и 
надзору финансового рынка и финансовых 
организаций (КФН) Национального банка 
РК, по решению специализированного 
межрайонного экономического суда горо-
да Алматы АО «Кредит Алтын Банк» под-
вергается принудительной ликвидации. 
Действие лицензии банка в части приема 
депозитов, открытия банковских счетов 
юридических лиц было приостановлено 
еще в августе 2011 года. 

Применяемые меры связаны с недоста-
точным размером уставного и собственно-
го капитала. Как известно, с 1 июля 2011 
года размер собственного капитала банка 
второго уровня в Казахстане должен со-
ставлять не менее 10 млрд тенге, тогда как 
собственный капитал АО «Кредит Алтын 
Банк» на 1 июля 2011 года составлял лишь 
5,109 млрд тенге. 

«С нашей точки зрения, очевидно, что 
это проблемы акционеров банка. Три 
председателя правления банка поменя-
лось, из них два ушли по собственному 
желанию. Это неспособность акционеров 
и менеджмента, во-первых, нормально ор-

ганизовать работу банка, а во-вторых, ка-
питализировать его», – отмечает Григорий 
Марченко, председатель Нацбанка РК. По 
словам г-на Марченко, банку предоставля-
лась отсрочка по выполнению требований 
о повышении капитала, однако эта мера 
не принесла результата. 

 Разрешение на открытие АО «Кре-
дит Алтын Банк» было выдано Агентством 
РК по регулированию и надзору финан-
сового рынка и финансовых организаций 
(АФН) в июле 2009 года. Учредителями 
института является семья Асаубаевых, ко-
торая также владеет золотодобывающей 
компанией «Казахголд». Банк приступил к 
работе с 15 ноября 2010 года и в качестве 
приоритета деятельности определил ак-
тивную работу с корпоративными клиен-
тами, предприятиями малого и среднего 
бизнеса. Как предполагалось, в качестве 
источников фондирования на первона-
чальном этапе должны были выступить 
собственные средства банка. 

К началу 2012 года «Кредит Алтын 
Банк» планировал довести уставный ка-
питал до 20 млрд тенге. Кроме того, банк 
планировал получить лицензию для ра-
боты на рынке ценных бумаг. Однако фи-

Одним банком меньше
Ликвидирован банк семьи Асаубаевых
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КазахСТаН

Оксана Степкина (Караганда)

Аким Карагандинской области Серик 
Ахметов посетил шахту имени Ленина 
угольного департамента компании «Арсе-
лорМиттал Темиртау», где в канун Нового 
года была введена в эксплуатацию новая 
лава.

Как сообщил главе области директор 
шахты Леонид Бокарев, запас лавы со-
ставляет 1 млн тонн угля. Планируется, 
что из новой лавы первые тонны угля бу-
дут выданы на-гора в первой декаде этого 
года. Она оснащена современным меха-
низированным комплексом-комбайном, 
изготовленным специалистами Караган-
динского машиностроительного завода. 

При этом следует отметить, что анало-
гичный комплекс, изготовленный за ру-
бежом, стоил бы дороже как минимум на 
$20-25 млн, тогда как стоимость отече-
ственного комплекса составляет $6 млн.

Также в лаве смонтированы комплекс 
механической крепи «Глиник», комбайн 
SL 300 производства Германии, новый 
перегружатель, высокопроизводитель-
ные ленточные конвейеры. Кроме того, в 
канун 20-летия независимости Казахста-
на на этом угольном предприятии была 
запущена в тестовом режиме первая в 
Карагандинском угольном бассейне пи-
лотная установка по выработке электро-
энергии с использованием метана от де-
газации.

На этом уникальном инновационном 
объекте за короткие сроки был выполнен 
большой объем подготовительных работ, 
проложены утепленный газопровод про-
тяженностью около 1 километра и линия 
электропередачи длиной 2,5 километра.

С момента запуска установка рабо-
тает стабильно и вырабатывает про-
ектные 1,4 мегаватта электроэнергии, 
которая поступает на групповую под-
станцию этой шахты и покрывает до 
20% от общей ее потребности.

Стоимость пилотного проекта со-
ставила около $1,4 млн. В перспективе 
такие установки планируется исполь-
зовать и на других шахтах угольного 
департамента.

После осмотра лавы аким области 
провел встречу с директорским кор-
пусом и профсоюзным активом шахт, 
а также вспомогательных производств 
компании «АрселорМиттал Темиртау». 
Серик Ахметов рассказал об итогах 
социально-экономического развития 
региона в минувшем году, о достиже-
ниях, с которыми область пришла к 
юбилею независимости Республики 
Казахстан, и подчеркнул, что в этих до-
стижениях есть и весомый вклад гор-
няков.

На встрече также обсуждались пер-
спективы дальнейшего развития уголь-
ной отрасли региона, вопросы безопас-
ности и оплаты труда шахтеров.

В Караганде введена в 
эксплуатацию новая лава
Первые тонны угля будут выданы в начале этого года

Игорь Киндоп 

В минувшую среду АО «Альянс банк» 
рассказало об итогах своего первого года 
в «обновленном» обличии. Банк получил 
прибыль, планирует успешное развитие 
и не хочет сравнений со своим «большим 
братом», которого иностранные кредито-
ры называют «Bigger Than Alliance (BTA)».

Как сообщается, согласно неаудирован-
ной неконсолидированной регуляторной 
финансовой отчетности банка, он закон-
чил год с прибылью в 13,39 млрд тенге. 
«Чистая прибыль Альянс банка по итогам 
2011 года составила 13,387 млрд тенге. 
Надо сказать, что почти все планы, кото-
рые мы озвучили в начале года, мы вы-
полнили на 100%», – сказал председатель 
правления банка Максат Кабашев в ходе 
пресс-конференции.

Активы банка за минувший год уве-
личились на 5,9% – до 518,01 млрд тенге. 

Обязательства выросли на 14,5% – до 521,7 
млрд тенге. Дефицит собственного капи-
тала составил соответственно 3,6 млрд 
тенге. 

Причем по аналогии со знаменитым 
выражением «Не важно как проголосова-
ли, важно как посчитали», капитал может 
стать положительным, по результатам 
ежегодного аудита. Глава банка не стал 
рассказывать, как это может произойти, 
намекнув лишь, что «это вопрос, связан-
ный с налогообложением, и теперь мы его 
обсуждаем с аудиторами».

В 2011 году повысить капитал помогли 
договоренности с акционерами по разме-
ру дивидендов по привилегированным ак-
циям, продажа части «плохого» портфеля 
банка и восстановление провизий по «пло-
хой» части кредитного портфеля.

В результате, как отметил г-н Кабашев, 
значительно изменилась структура кре-
дитного портфеля. 

«Сама структура кредитного портфе-
ля в этом году сильно изменилась за счет 
того, что мы очень активно работали с 
проблемным банком. Поэтому объем «хо-
рошего» банка у нас на 49% вырос, а объем 
«плохого» банка сократился на 22%», – за-
метил Максат Кабашев.

Отвечая на вопросы журналистов, гла-
ва банка отметил, что о второй реструк-
туризации, подобно БТА банку, в Альянс 
банке и не думали. 

«Реструктуризация уже проведена. В 
2010 году мы ее закрыли в первом квар-
тале. Предпосылок ко второй реструкту-
ризации у нас нет. Конечно, все хотели 
бы еще больше списать обязательства, но 
нам это не нужно, – сказал он на пресс-
конференции. – Нам хватает капитала и 
доходов, чтобы обслуживать структуру за-
долженности. Поэтому реструктуризация 
банку точно не грозит».

Глава банка также рассказал, что пока 

не обладает информацией о том или 
ином стратегическом инвесторе, кото-
рый покупает банк, но очень желает это-
го. 

«Если честно, мы только рады тому, 
что кто-то на рынке хочет приобрести 
наш банк. Мы как менеджмент делаем 
все для того, чтобы в банке появился 
стратегический инвестор – чтобы го-
сударство вернуло деньги и вышло из 
банка, – сказал Максат Кабашев, отвечая 
на вопросы журналистов. – Переговоры 
если и ведутся, то на уровне ФНБ, не на 
нашем уровне. Там есть вопросы, связан-
ные с кредиторами, у которых 33%. Пока 
мы не слышали таких разговоров».

Также он отметил, что как только банк 
ликвидирует дефицит капитала по МСФО, 
возобновятся переговоры с ЕБРР по про-
даже неконтрольной доли в банке. Как от-
метил Максат Кабашев, речь идет о пакете 
«до 25%».

Почти победный год
Альянс банк не помышляет о новой реструктуризации

ЗАПРЕТ НЕ УДЕРЖАЛСЯ
 

В среду, 11 января, Конституционный 
совет Казахстана не смог преодолеть вето 
президента республики Нурсултана Назар-
баева на запрет проведения выборов в Жа-
наозене. До конца января в Жанаозене, где 
в декабре прошлого года произошли мас-
совые беспорядки и расстрелы, действует 
режим чрезвычайного положения. В связи 
с этим 6 января Конституционный совет 
принял решение о невозможности прове-
дения выборов в городе. В соответствии с 
законодательством пересмотр решения 
Конституционного совета возможен по 
инициативе президента Казахстана. Во 
вторник, 10 января, Нурсултан Назарбаев 
наложил вето на решение Конституци-
онного совета, объясняя свое решение 
нарушением конституционного права 
жителей города на свободное волеизъяв-
ление. В ходе рассмотрения возражения 
президента республики постановление о 
запрете выборов не получило необходи-
мого количества голосов для преодоления 
возражения. Таким образом, Конститу-
ционный совет отменил свое решение. 
Вскоре об отмене запрета на выборы сооб-
щит и Центризбирком Казахстана. Парла-
ментские выборы в Казахстане назначены 
на 15 января. Беспорядкам в Жанаозене 
предшествовала многомесячная забастов-
ка работников нефтяных компаний, недо-
вольных уровнем своей заработной платы. 
Судом эта забастовка была признана неза-
конной, ее участники уволены. Нурсултан 
Назарбаев ввел в городе режим ЧП до 5 
января. Однако 4 января режим ЧП ре-
шили продлить до конца месяца. В городе 
действует комендантский час, ограничено 
движение, запрещены митинги, ограниче-
ны фото- и видеосъемка и использование 
копировально-множительной техники. 
(dp.ru)

НАМ ОКАЖУТ СОДЕЙСТВИЕ

Сенат на пленарном заседании одобрил 
проект закона «О ратификации Соглашения 
между правительством Казахстана и пра-
вительством Соединенных Штатов Амери-
ки относительно сотрудничества по облег-
чению оказания содействия». Как отмечает 
в своем заключении профильный комитет 
сената, Соглашение между правительством 
РК и правительством США относительно 
сотрудничества по облегчению оказания 
содействия было совершено в Вашингтоне 
20 мая 1992 года и вступило в силу со дня 
его подписания. «Некоторые положения 
соглашения предусматривают иные пра-
вила, чем предусмотрено законами РК», 
– отмечает комитет сената по междуна-
родным отношениям, обороне и безопас-
ности. В частности, согласно соглашению, 
товары, поставки и другая собственность, 
предоставляемые или используемые в свя-
зи с программами содействия США, могут 
ввозиться в Казахстан, вывозиться из него 
или быть использованы в Казахстане без 
обложения какими-либо тарифами, сбора-
ми, таможенными пошлинами, налогами 
на импорт или другими подобными на-
логами или сборами, установленными ка-
захстанским законодательством. «Вместе 
с тем доступ для передвижения самолетов 
и водных судов, задействованных прави-
тельством США или для него в связи с осу-
ществлением программ содействия прави-
тельства США в Казахстан, освобождается 
от уплаты аэродромных сборов, навигаци-
онных платежей, портовых сборов, пошлин 
и подобных платежей, установленных Ка-
захстаном или подотчетным ему органом», 
– отмечает комитет. Таким образом, исходя 
из положений действующего законодатель-
ства РК, применение соглашения в полном 
объеме возможно только после ратифика-
ции соглашения для придания ему приори-
тета перед законами РК. (kt.kz)

ПОСТКРИЗИСНЫЕ ПОПРАВКИ

Сенат Казахстана на пленарном заседа-
нии палаты в среду принял проект закона 
«О Фонде национального благосостояния». 
«Основной целью разработки законопро-
екта является изменение основных на-
правлений деятельности фонда в условиях 
посткризисного периода, предусматриваю-
щее самостоятельность, гибкость и опера-
тивность в планировании и реализации 
деятельности фонда, ограничение вме-
шательства государства в работу фонда и 
определение четких правил взаимодей-
ствия для обеспечения прибыльности, фи-
нансовой устойчивости фонда и дочерних 
компаний», – говорится в заключении ко-
митета сената по финансам и бюджету. В 
этой связи предусматривается внедрение в 
группе фонда принципов наилучшего кор-
поративного управления, предоставление 
фонду и организациям группы фонда воз-
можности самостоятельного принятия ре-
шений по текущим вопросам хозяйствен-
ной деятельности на основе принципов 
прозрачности и транспарентности, огра-
ничение излишнего вмешательства в его 
деятельность госорганов. На пленарном 
заседании сенаторы также рассмотрели и 
одобрили в первом чтении сопутствующий 
законопроект «О внесении изменений и 
дополнений в некоторые законодательные 
акты Республики Казахстан по вопросам 
деятельности Фонда национального бла-
госостояния». Данным законопроектом 
предусматривается внесение изменений 
и дополнений в Уголовный кодекс респу-
блики и законы «О борьбе с коррупцией», 
«Об акционерных обществах» и «О госу-
дарственном имуществе». В частности, в 
Уголовный кодекс и закон «О борьбе с кор-
рупцией» вносятся изменения, направлен-
ные на более четкое регулирование круга 
лиц, на которых распространяются нормы 
антикоррупционного законодательства. В 
этой связи предусмотрено уточнение по-
нятия лиц, исполняющих управленческие 
функции, с целью определения субъектов 
коррупционных правонарушений в отно-
шении Фонда национального благосостоя-
ния и организаций, входящих в его группу. 
В Бюджетный кодекс вносится норма, уста-
навливающая распространение механизма 
государственного задания на организации, 
входящих в группу фонда. В законы «Об ак-
ционерных обществах» и «О государствен-
ном имуществе» вносятся изменения и 
дополнения в соответствии с нововведени-
ями, предусмотренными в законопроекте 
«О Фонде национального благосостояния». 
(gazeta.kz)

Владимир Плошай

Внимание! В номере «Капитал.kz» 
от 29 декабря 2011 года в рубрике 
Новинки законотворчества были до-
пущены неточности. Даем разъясне-
ние. Итак, по аудиторской деятель-
ности:

Постановлением Правительства Ре-
спублики Казахстан от 10 ноября 2011 
года № 1318 внесены изменения в по-
становление Правительства Республи-
ки Казахстан от 17 июля 2007 года № 
601 «Об утверждении Правил лицен-
зирования и квалификационных тре-
бований к аудиторской деятельности». 
Согласно внесенным изменениям, заго-
ловок изложен в следующей редакции: 
«Об утверждении квалификационных 
требований к аудиторской деятельно-

сти». Подпункт 1) пункта 1 исключен 
– 1) Правила лицензирования аудитор-
ской деятельности. Фразу «Настоящее 
постановление вводится в действие с 31 
января 2012 года – то есть через месяц 
аудиторская деятельность лицензиро-
ваться не будет» следует читать так: 
«Настоящее постановление вводится в 
действие с 31 января 2012 года».

То же самое относится и к деятельно-
сти частных судебных исполнителей. 
Постановлением Правительства Респу-
блики Казахстан от 11 ноября 2011 года 
№ 1327 внесены изменения в постанов-
ление Правительства Республики Ка-
захстан от 25 февраля 2011 года № 181 
«Об утверждении Правил лицензирова-
ния и квалификационных требований, 
предъявляемых к деятельности част-
ных судебных исполнителей». Соглас-

но внесенным изменениям, заголовок 
изложен в следующей редакции: «Об 
утверждении квалификационных тре-
бований, предъявляемых к деятельно-
сти частных судебных исполнителей». 
Подпункт 1) пункта 1 исключен – 1) 
Правила лицензирования деятельно-
сти частных судебных исполнителей. 
Фразу «Настоящее постановление вво-
дится в действие с 30 января 2012 года – 
то есть через месяц деятельность част-
ных судебных исполнителей не будет 
лицензироваться» следует читать так: 
«Настоящее постановление вводится в 
действие с 30 января 2012 года».

На сайте Палаты аудиторов Казах-
стана www.audit.kz дается разверну-
тый комментарий по этому вопросу 
(от 5 января 2012 года). Его название 

говорит само за себя – наличие лицен-
зии для занятия аудиторской деятель-
ностью остается одним из требований 
для осуществления аудиторской дея-
тельности. Далее в нем говорится: «… 
не согласившись с выводами автора о 
том, что «через месяц аудиторская дея-
тельность лицензироваться не будет», и 
посчитав, что в статье допущено непра-
вильное толкование содержания вы-
шеуказанного нормативного правово-
го акта, а также не учтены изменения 
и дополнения в Законах РК об аудитор-
ской деятельности и о лицензирова-
нии… предлагаем вашему вниманию 
наш комментарий. 

Члены обзорной группы и Комите-
та по законодательству и правовым 
вопросам ПАО «Палата аудиторов 
РК». 

Новинки законотворчества
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Оспан МаМытбекОв, 
Уалига кайМанОва

прекратил полномочия члена совета 
директоров аО «бта банк»

назначен судьей алматинсколго 
городского суда и освобожден от 
должности председателя специали-
зированного межрайонного суда по 
делам несовершеннолетних города 
алматы

Зиядинхан прнияЗ

ерлан сералиев, 
таУбай кадырбаев

бУлат нУгМанОв

назначен судьей карагандинского 
областного суда

назначены судьями костанайского 
областного суда

айгУль атжанОва, 
карлыгаш 
исМагУлОва

Спасительное пространство

// НоВосТи

НОВОСТИ НЕДЕЛИ

КазахСТаН

КаДРОВЫЕ 
ПЕРЕСТаНОВКИ 
И НазНаЧЕНИЯ

акнУра 
абдикадирОва

назначена генеральным директором 
тОО «беккер и к»

аМандык канбаев

аскар сУлейМенОв
назначен судьей суда города астаны

назначен судьей Западно-
казахстанского областного суда

гОМар сУханкУлОв, 
ерМУрат 
байгУрМанОв

назначены судьями павлодарского 
областного суда

назначены судьями Южно-
казахстанского областного суда

Маартен леО прОнк

МУрат МУканОв
назначен судьей северо-
казахстанского областного суда

назначены судьями жамбылского 
областного суда

саУле кияшева
назначена судьей акмолинского об-
ластного суда

Василиса Тулеуова

За чередой праздников мы как-то и не 
заметили, что с нового 2012 года мы те-
перь живем в едином экономическом про-
странстве (еЭп) с россией и беларусью. 
несмотря на свое свершение, новое объ-
единение неоднозначно воспринимается 
населением трех стран.

таможенный союз позволил казахста-
ну, россии и беларуси сформировать еди-
ный рынок товаров. «преимущества еЭп, 
когда оно будет окончательно сформиро-
вано (то есть после 1 января 2016 года), 
будет заключаться в том, что в дополне-
ние к рынку товаров будут сформированы 
единые рынки услуг, капитала и рабочей 
силы. также три страны начнут проводить 
скоординированную макроэкономиче-
скую политику», – утверждает кирилл та-
наев, генеральный директор российского 
Фонда эффективной политики.

Это создает общий рынок в 170 мил-
лионов человек и единые правила ведения 
бизнеса на данном пространстве. с точки 
зрения инвестиций, создания торговых 
сетей, развития производственного и на-
учного потенциала, а также обеспечения 
конкуренции с товарами и услугами дру-
гих стран новая ситуация дает бизнесу 
казахстана, россии и беларуси принципи-
ально новые возможности.

«претензии, которые сейчас неред-
ко можно слышать в адрес евразийской 
экономической интеграции, скорее от-
носятся к качеству национальных пра-
вительственных институтов, нежели к 
собственно интеграционному процессу, 
– считает российский эксперт. – нередко 
правительства склонны собственные про-
счеты оправдывать процессами в рамках 
тс-еЭп. например, попытки казахстан-
ских чиновников оправдать топливный 
дефицит в стране вступлением в силу со-
глашений о таможенном союзе (тс)». 

по его мнению, прошедшего с создания 
тс времени очень мало для того, чтобы за-
работали новые экономические механиз-
мы и люди смогли на деле почувствовать 
преимущества от такого экономического 
объединения. стратегически тс-еЭп дает 
нашим экономикам фору, в том числе для 
новой индустриализации и модернизации 
промышленности, защищая общий рынок 
от ценового демпинга (например, китай-
ского).

создание единого экономического 
пространства (еЭп) и его трансформа-
ция в евразийский союз (еас) имеет 
несколько измерений. Между тем, как 
замечает канат берентаев, заместитель 
директора Центра анализа обществен-
ных проблем, «почему-то в центре вни-
мания находится только экономический 

аспект – кто и за счет кого выиграет». в 
казахстане все убеждены, поясняет ана-
литик свою точку зрения, что создание 
еЭп выгодно только россии, которая 
начала реализацию проекта восстанов-
ления российской империи или ссср-2. 
тогда как большинство населения в рос-
сии склонны думать, что казахстан и 
беларусь в условиях глобализации пы-
таются прикрыться от ее угроз за счет 
россии. 

Оптимисты считают, что создается 
большой региональный рынок, в котором 
все будут равны, отечественные предпри-
ниматели начнут его осваивать, эконо-
мика страны получит дополнительный 
импульс для своего развития.

пессимисты полагают, что объедине-
ние стран, экономика которых находится 
на достаточно низком уровне, ничего хоро-
шего не принесет, союзные страны будут 
отставать в своем научно-техническом 
развитии, а бывшие союзные республики 
попадут в прямую зависимость от россии, 
которая будет диктовать свою волю.

«Мне кажется, что и оптимисты, и скеп-
тики неправы, – уточняет г-н берентаев. – 
неправы в том смысле, что не учитывают 
все аспекты региональной интеграции на 
постсоветском пространстве. с учетом 
последних трендов развития мирового 
сообщества, постсоветская интеграция 

– единственный шанс для всех бывших 
союзных республик сохранить свою го-
сударственную самостоятельность в мак-
симально возможном, в условиях глоба-
лизации, объеме. по существу речь идет 
о будущем страны. Останется ли казах-
стан суверенным государством, или он, в 
лучшем случае, формально сохранит все 
атрибуты суверенного национального го-
сударства, став колонией развитых стран, 
в худшем – нас ожидает распад страны по 
тем или иным обоснованиям, например, 
жузовым. первый прецедент – это собы-
тия в жанаозене», – считает он. 

Одновременно с этим г-н берентаев 
говорит о том, что создание союза постсо-
ветских республик из чисто экономиче-
ских соображений должно естественным 
образом перерасти в политический союз. 
«в противном случае через несколько лет, 
может быть через 20-25, вместо россии, 
казахстана и других республик появятся 
несколько малых стран, которые найдут 
свою нишу в мировом сообществе, но 
будут достаточно слабы, чтобы противо-
стоять транснациональным компаниям. 
новому мировому порядку под эгидой 
сша сильные национальные государства 
не нужны, им нужны слабые страны, ко-
торые обеспечивают Запад сырьем и де-
шевой рабочей силой», – заключил канат 
берентаев.

Чулпан Гумарова

сенат парламента рк 28 декабря 2011 
года принял закон «О телерадиовещании». 
Официальным разработчиком этого зако-
на является Министерство связи и инфор-
мации (Мси) рк. в деятельности рабочей 
группы министерства активно участвова-
ли представители гражданского сектора и 
медиабизнеса. Однако руководители ме-
дийных общественных организаций счи-
тают, что в закон «О телерадиовещании» 
не вошли принципиальные предложения 
общественности. с целью обсуждения до-
кумента Международный фонд защиты 
свободы слова «адил соз» и националь-
ная ассоциация телерадиовещателей при 
поддержке фонда «сорос-казахстан» про-
вели заседание «круглого стола». деловой 
еженедельник «капитал.kz» решил озна-
комить своих читателей с мнениями, ко-
торые были высказаны в ходе диспута на 
«круглом столе»:

Ляззат Танысбай, вице-министр связи 
и информации рк:

на фоне планируемого отключения 
аналогового вещания и перехода на цифро-
вое государству следует принять все необ-
ходимые меры по обеспечению прав граж-
дан на доступ к информации. ключевыми 
здесь являются два аспекта – гарантии для 
населения к свободному доступу ко всему 
спектру отечественного контента и гаран-
тия непрерывного вещания в эфире для 
телекомпаний, которые сейчас работают 
в аналоговом формате, в связи с перехо-
дом на цифровой формат. Оба эти аспекта 
требуют от государства создания благо-
приятных правовых и организационных 
условий. в данной связи новым законом 
предусмотрено, что для полного перехода 
на цифровое эфирное телерадиовещание 
обеспечивается функционирование ана-
логового эфирного телерадиовещания. 

а до полного перехода на цифровое 
вещание в соответствии с законом для 
каналов будут действовать все ранее вы-
данные лицензии для занятия деятель-
ностью по организации телевизионного 
вещания. при переходе на цифровое теле-

радиовещание телеканалы, которые рас-
пространяются посредством аналоговых 
радиочастот, будут высвобождать их и в 
обязательном порядке включаться в пакет 
телеканалов цифрового эфирного телера-
диовещания. лишь только после полного 
перехода на цифровой формат разрешение 
на использование радиочастот лицензии, 
выданные телеканалам ранее, прекраща-
ют свои действия. таким образом, государ-
ство берет на себя обязательства по обе-
спечению вещания в цифровом качестве 
гарантированного объема телепрограмм, 
традиционно находящихся в свободном 
доступе. 

Законом также предусмотрено созда-
ние национального оператора телерадио-
вещания, который будет предоставлять 
телерадиокомпаниям и операторам теле-
радиовещания равное право пользования 
национальной сетью. при этом закон не 
ограничивает создание частных операто-
ров цифрового эфирного вещания. в слу-
чае изъявления желания создать частный 
мультиплекс субъект предприниматель-
ства может получить лицензию как опе-
ратор телерадиовещания, кроме того, он 
участвует в конкурсе на получение часто-
ты. в части лицензирования необходимо 
отметить, что в настоящее время лицен-
зии по организации телерадиовещания 
являются универсальными как для теле-
каналов, так и для субъектов кабельного 
телерадиовещания. а вместе с этим вы все 
прекрасно понимаете, что данные субъек-
ты телерадиовещания осуществляют раз-
личную деятельность. Одним из важных 
моментов станет отмена лицензирования 
для телерадиоканалов. в новом законе 
предусматривается порядок постановки 
на учет отечественных телерадиоканалов 
вместо лицензирования. Эта норма зако-
на упростит процедуру создания новых 
телерадиоканалов. Мы надеемся, что по-
сле введения цифрового формата будут 
создаваться новые телерадиоканалы. в 
этой связи хотелось бы, чтобы эта норма 
снизила и административный барьер для 
ведения данного бизнеса. Законом пред-
лагается лицензирование только операто-
ров телерадиовещания. важным аспектом 

закона также является процедура поста-
новки на учет иностранных телерадиока-
налов. наряду с этим предусматриваются 
условия распространения информации по 
каналам телерадиовещания. Это делается 
прежде всего в целях защиты интересов 
государства, защиты детей и подростков, 
защиты прав инвалидов на доступ к ин-
формации, а также для увеличения доли 
отечественных телерадиопрограмм.

Закон затрагивает и некоторые аспекты 
технического регулирования телерадио-
вещания. Это обеспечение необходимого 
качества сигнала, мониторинг качества, 
сертификация используемого оборудова-
ния. Отмечу, что неправительственные 
организации принимали непосредствен-
ное участие в ходе разработки законопро-
екта, который в ходе обсуждения претер-
пел значительные изменения.

Тамара Калеева, президент Между-
народного фонда защиты свободы слова 
«адил соз»:

при работе над этим законом было ак-
тивно задействовано гражданское обще-
ство. было много предложений, часть из 
них учтена, но, к сожалению, мы считаем, 
что принципиальные положения граж-
данского общества, которые продиктова-
ны интересами развития отечественного 
телевидения, и, что более важно, интере-
сами казахстанского общества, не были 
учтены. именно поэтому мы сейчас про-
сим президента рк наложить вето на этот 
закон.

для перехода на цифровое вещание 
не нужен закон, для этого достаточно по-
становление правительства. Это никак 
не меняет контент вещания, это просто 
технологическая эволюция в передаче 
телевизионного сигнала, не более. все 
регламенты, необходимые для перехода 
на цифровой формат телерадиовещания, 
достаточно прописать в любом постанов-
лении. тем не менее, сделан закон, и по 
нашему мнению, главное назначение это-
го закона – ограничение источников ин-
формации для казахстанского общества и 
ограничить право общества на беспрепят-
ственное получение и распространение 

информации.
Замечательно, что лицензию отменя-

ют, прекрасно, что у нас теперь телера-
диокомпании будут ставить на учет. теле-
компании арендовали частоты, получили 
лицензию за очень большие деньги и эта 
лицензия бессрочна, то есть у них проблем 
с местом в эфире не было, и до сих пор еще 
нет, но теперь лицензии забирают. я счи-
таю, что должно быть право включения в 
мультиплекс бессрочным, раз лицензии 
были бессрочными. 

нет, чтобы телекомпании немного успо-
коились, им обещают, что до 2015 года они 
будут автоматически включены в государ-
ственную рассылку сигнала. а после этого 
будет проводиться конкурс на общих осно-
ваниях. на мой взгляд, телеканалы обяжут 
проходить конкурс на общих основаниях 
для того, чтобы они не возомнили себя са-
мостоятельной творческой единицей. ког-
да телекомпании будут вынуждены каждые 
три года подтверждать свое право на суще-
ствование в этих конкурсах, руководство 
компании будет зависеть от правительства.

последняя новация этого закона, кото-
рая имеет отношение ко всему эфиру, а не 
только к отечественному, – защита прав 
детей и подростков. Это замечательная 
инициатива, но ранее в проекте была более 
рациональная и четкая индексация по за-
кону о культуре. теперь в законе прописана 
такая формулировка, что «с 6:00 до 22:00  не 
допускается распространение программ, 
которые могут нанести вред физическо-
му, психическому и моральному здоровью 
детей». непонятно, кто будет определять, 
вредоносные программы и есть ли у нас экс-
перты, которые могут это определить.

возникает вопрос – зачем иностранным 
телеканалам теперь обязательно регистри-
роваться в министерстве связи и информа-
ции. Мы предполагаем, что многие телека-
налы после этого не придут в казахстан. в 
мире если каналы регистрируются, то они 
проходят эту процедуру в негосударствен-
ном органе, в нашей же стране государ-
ственный контроль усиливается в разы. в 
итоге пострадает казахстанское общество, 
которое лишится альтернативных источни-
ков информации.

Виктория Роденкова

Заполонит ли рынок таможенного 
союза китайский автопром? ряд показа-
телей свидетельствуют о росте экспорта 
китайских авто в казахстан. согласно 
статистическим данным китайской та-
можни, приведенным информагентства-
ми за 10 месяцев минувшего года, через 
контрольно-пропускной пункт синьцзян-
Уйгурского автономного района китая на 
рынок таможенного союза экспортирова-
но более 14 тыс. китайских автомобилей. 
таким образом, объем экспорта в тс по 
сравнению с аналогичным периодом про-
шлого года вырос в 2 раза и составил $590 
млн. 

согласно опубликованным данным, 
экспорт китайских автомашин в казах-
стан составил около 7 тыс. единиц с приро-
стом в 2,5 раза, в россию – увеличился в 4,5 
раза, составив более 3 тыс. автомобилей. 
«казахстан является крупным рынком в 
Центральной азии. кроме того, казахстан 
является членом недавно созданного та-
моженного союза. в следующем году мы 
готовы провести автовыставку в респу-
блике, чтобы казахстанский потребитель 
лучше узнал китайский автопром, а за-
тем у нас в планах – создание совместных 
предприятий», – приводит «казинформ» 
слова генерального секретаря китайско-
европейской ассоциации по экономиче-
скому и техническому сотрудничеству У 
хайюй. 

при этом соседи из поднебесной на-
строены не только расширять торговые от-
ношения с регионом, но и развивать про-
изводство на территории тс. так, ранее 
сообщалось, что в ходе встречи премьер-
министра беларуси Михаила Мясниковича 
с руководством китайского автохолдинга 
«джили» была достигнута договоренность 
о заинтересованности китайских автопро-
изводителей в создании производства лег-
ковых автомобилей в беларуси.

Однако эксперты не спешат заявлять 
о близких перспективах завоевания на-
шего автомобильного рынка китайскими 
производителями. «Цифры, упомянутые 
китайскими коллегами, относятся глав-
ным образом к грузовым автомобилям. в 
легковом сегменте позиции автомобилей 
китайских марок крайне слабы. недове-
рие к ним все еще очень устойчиво. будь-
то черкесский Lifan, подмосковный Great 
Wall или Chery из самой кнр. в беларуси и 
казахстане, привыкших к европейскому и 
японскому секонд-хэнду, потребитель еще 
менее лоялен к «китайцам», чем в россии», 
– считает Олег алферов, директор консал-
тинговой компании Qncepto. 

по мнению эксперта Qncepto, выход на 
белорусский рынок для самих китайских 
инвесторов это, прежде всего, шанс на 
укрепление позиций в россии. «потому 
одновременно с Lifan в беларусь приходит 
и Geely, а в 2010 году компания «Цижуй» 
решила вложить $1 млрд в автопроиз-
водство в Минске. к тому же, китайский 
автопром демонстрирует симптомы пере-
производства. но при нынешнем уровне 
качества китайской продукции (включая 
запасные части), низкосортном сервисе и 
маркетинге в целом перспективы весьма 
сомнительны. наиболее конкурентоспо-
собными китайские марки могут стать в 
сегменте LCV (легковые и легкие коммер-
ческие автомобили) – он менее насыщен 
на рынках всех стран тс», – комменти-
рует текущую ситуацию руководитель 
Qncepto. г-н алферов обращает внимание 
на то, что китайские марки белорусской и 
российской сборки начнут свое проникно-
вение на рынок казахстана практически с 
нуля. по его словам, несмотря на продол-
жительное присутствие в рк ряда брендов, 
их дистрибьюторы не предпринимали 
убедительных усилий по продвижению 
китайской продукции и не переломили 
потребительского отношения к продук-
ции китайского автопрома. 

«следует трезво оценивать положение 
продукции китайского автопрома на рын-
ке тс. ни в россии, ни в казахстане она не 
входит в первую двадцатку успешных ма-
рок легковых авто. даже самая популяр-
ная китайская марка в россии, Lifan оста-
ется игроком «третьего плана», несмотря 
на то, что ее сборка в рФ была налажена 
более четырех лет назад», – подтверждает 
более чем скромные успехи завоевания 
популярности среди наших потребите-
лей китайскими производителями ержан 
Мандиев, президент аО «азия авто». 

по словам эксперта, если рассматривать 
не только рынок легковых автомобилей, то 
россия стала главным внешним рынком 
для китайских автопроизводителей. «во 
многом потому, что европейские и аме-
риканские потребители отказываются 
приобретать их продукцию. с 2006 года 
китайским автомобилям не удается даже 
с минимальными оценками преодолеть 
краш-тесты EuroNCAP. Многие марки не 
набирают более 0 баллов», – поясняет пре-
зидент аО «азия авто». г-н Мандиев так-
же ссылается на внутреннюю статистику 
кнр, согласно которой число жалоб на ка-
чество китайского автопрома в последние 
годы растет. «прибавьте сюда отсутствие 
сетей послепродажного обслуживания. 
сегодня даже недорогой автомобиль, 
лишенный возможности полноценного 
обслуживания, потребитель не рассма-
тривает. ни китайские производители, ни 
их партнеры в казахстане инвестировать 
средства в сервис-центры пока не готовы», 
– считает ержан Мандиев.

к тому же, по мнению Олега алферова, 
не приходится говорить и о конкурентной 
«дешевизне» продукции китайского авто-
прома. «Ценник китайских автомобилей 
уже сопоставим со стоимостью даже не-
мецких марок локальной сборки! скажем, 
в россии хэтчбек Lifan Smily с бензиновым 
двигателем 1,3 л продается за $9 000-10 
000. За те же деньги можно взять самый 

дешевый седан Geely CK с мотором 1,5 
л. но покупатель предпочитает приоб-
рести по этой стоимости LADA Kalina и 
Samara, или базовые версии Peugeot 107 
и Kia Picanto, если говорить о беларуси и 
россии. седан Lifan Solano с бензиновым 
мотором 1,6 л в российских автосалонах 
стоит $12 700-13 500. За такие же деньги 
можно купить Volkswagen Polo Sedan рос-
сийской сборки с бензиновым двигателем 
1,6 л! так что главный свой козырь – цено-
вой – китайцы давно утратили», – отмеча-
ет руководитель Qncepto. 

президент аО «азия авто» предлагает 
сравнивать результаты по объемам экс-
порта не последних двух лет, а 2007-го 
и 2011-го годов. «не удивительно, что в 
2011 году импорт китайских автомоби-
лей в казахстан уступил результатам 2007 
года вдвое, а ввоз «китайцев» в россию 
за четыре года упал более чем в 20 раз. 
если учесть, что сегодня ведется разра-
ботка техрегламента еЭп о безопасности 
автотранспорта на основе европейских 
стандартов, значительная часть китай-
ского импорта будет отсечена. более того, 
уже действующие в казахстане, россии и 
беларуси таможенные меры закрывают 
путь китайским автомобилям нижнего и 
среднего ценовых сегментов», – поясняет 
эксперт. 

по мнению г-на Мандиева, единствен-
ный возможный путь проникновения на 
рынок тс для китайского автопрома – 
создание мощностей на его территории. 
«Однако, как показывает российский 
опыт развития производства автомоби-
лей китайских марок, проблемы низкого 
качества и низкого спроса это не решает. 
перспективы проектов в партнерстве с 
китайцами пока весьма сомнительны. 
кроме того, россия не спешит открывать 
двери китайским инвесторам в стратеги-
ческой для себя отрасли. как, впрочем, и 
казахстан», – резюмирует руководитель 
аО «азия авто». 

Бери, что Европе негоже…
возможна ли китайская экспансия на авторынок тс

Объединение позволит нам противостоять мировым гигантам

Вето вам в помощь
Чем грозит новый закон медийщикам?

кристОФ шеФбек
прекратил полномочия члена совета 
директоров аО «бта банк»

Марат ЗаирОв
сложил с себя полномочия председа-
теля правления аО «бта банк»

асхат бейсенбаев
назначен исполняющим обязан-
ности председателя правления аО 
«бта банк

КТО ТЕПЕРЬ ЗА БАНКАМИ 
УСЛЕДИТ?

Заместитель председателя правления ка-
захстанского госфонда национального бла-
госостояния «самрук-казына» айдан кариб-
жанов подал в отставку, сообщил агентству 
«интерфакс-казахстан» информированный ис-
точник. Между тем, решение относительно за-
явления айдана карибжанова еще не принято. 
карибжанов был заместителем председателя 
правления «самрук-казына» с мая 2011 года, 
курировал финансовые институты, входящие в 
фонд. («Интерфакс-Казахстан»)
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КазахСТаН

Индекс минерального 
экспорта

Индекс KZ_Exp формируется ежедневно на 
основе биржевых котировок на восемь основ-
ных для Казахстана сырьевых контрактов 
– нефть, медь, золото, цинк, алюминий, сере-
бро, свинец и уран.

Фактически значение индекса представляет 
собой средневзвешенную стоимость экспор-
та одной тонны указанных товаров. При этом 
данные товары сформировали по итогам 2010 
года 75,5% совокупного экспорта в стоимост-
ном выражении.

Базой расчета индекса является экспортно-
импортная статистика комитета таможенного 
контроля Министерства финансов РК.

Источник: КазТАГ

Султан Салькенов

Видимо, действительно в мире про-
исходят необратимые «климатические» 
катаклизмы, если отголоски «арабской 
весны» аукнулись Казахстану зимой. 
Правда, характер их возникновения и 
протекания указывает на искусствен-
ную природу происхождения послед-
них «климатических» изменений в ми-
ровой геополитике. А если так, то давно 
настало время задаться вопросом: кому 
это нужно и почему так происходит?

Найти ответ на вторую часть выше-
названного вопроса не так сложно, как 
может показаться на первый взгляд. В 
настоящее время продолжается борьба 
за неограниченный доступ к источни-
кам природных ресурсов и геополити-
ческое влияние в тех регионах, где они 
добываются и через которые транс-
портируются. Но ввиду ограниченно-
сти мировых сырьевых запасов борьба 
за них на нынешнем этапе принимает 
все более ожесточенные формы. Есте-
ственно, что основным яблоком раз-
дора этого противостояния является 
нефть, которая на сегодняшний день 
затрагивает и влияет на все сферы жиз-
недеятельности современного мирово-
го сообщества. Однако это лишь эко-
номический аспект рассматриваемого 
вопроса, который напрямую увязан с 
геополитической составляющей. 

Придя же к пониманию данной гео-
политической составляющей, можно 
найти ответ и на вопрос: кому это нуж-
но? Сделать это не представляется за-
труднительным, потому что за любым 
распределением и перераспределением 
мировых сфер влияния, являющихся 
сутью геополитики, стоят интересы от-
дельных государств и их объединений. 
Самым свежим доказательством тому 
являются события в Ливии, где резуль-

татом проявленного интереса со сторо-
ны государств натовской коалиции ста-
ло свержение законной власти путем 
провоцирования братоубийственной 
войны и непрекращающихся бомбежек. 
После этого стоит только догадываться, 
в чье распоряжение попали природные 
и финансовые богатства Ливии.

Те лица, которые спланировали и 
осуществили акцию по устранению 
Каддафи руками переходного нацио-
нального совета, именно в таком виде, 
как это было преподнесено по каналам 
СМИ и интернета, видимо, добились 
того, чего хотели. А самое главное – на 
уровне подсознания у простых обыва-
телей посредством СМИ и интернета 
формируется нужное общественное 
мнение о закономерности и неизбежно-
сти происходящего. 

В этой связи череда событий, по-
следовавших в России после оглаше-
ния официальных результатов парла-
ментских выборов в Госдуму, а также 
спровоцированные извне массовые 
беспорядки с многочисленными жерт-
вами среди мирного населения, про-
изошедшие в середине декабря этого 
года в Мангистауской области, пред-
ставляются звеньями одной цепи, на-
ряду с «разноцветными» революциями 
на постсоветском пространстве и за-
тяжной «арабской весной». Такое пред-
положение основано на том факте, что 
больше половины запасов основных 
мировых природных ресурсов нахо-
дится на территориях России и Казах-
стана, но что самое важное – руково-
дители названных государств имеют 
независимое мнение по ряду ключе-
вых вопросов дальнейшего развития и 
устройства мира.

Последние изменения в мировой 
геополитической ситуации ставят Ка-
захстан перед лицом новых вызовов и 

угроз, проявившихся нарастанием меж-
дународной напряженности вследствие 
искусственно создаваемой дестабили-
зации внутриполитической обстановки 
в ряде стран в различных регионах. В 
таких условиях Казахстан, имеющий 
весомый политико-экономический 
потенциал в виде наличия государ-
ственного суверенитета, взвешенной 
внешнеполитической позиции, боль-
шой территории и значительных запа-
сов природных ресурсов, объективно, 
не может оставаться не вовлеченным 
в процесс будущих геополитических 
преобразований. Для того чтобы, на-
ряду с основными «игроками», на рав-
ных участвовать в данном процессе, 
необходимо обладать достоверной ин-
формацией о скрытых механизмах его 
протекания и вариантах дальнейшего 
развития. Оперативность урегулирова-
ния жанаозенских беспорядков указы-
вает на то, что руководство Казахстана 
в достаточной мере обладает такой ин-
формацией. 

Вместе с тем примеры последне-
го времени показывают, что про-
ведение каких-либо общественно-
политических акций, в том числе 
силового характера, не может быть 
эффективно осуществлено без фор-
мирования посредством СМИ и со-
циальных сетей интернета необходи-
мого общественного мнения. Таким 
образом, прогнозирование возмож-
ного развития событий как внутри 
страны, так и за ее пределами может 
вестись на основе отслеживания и 
анализа складывающихся тенденций 
при формировании и подаче инфор-
мации различного рода по каналам 
СМИ и интернета.

В середине январе пройдут вы-
боры в мажилис Казахстана. Зная 
менталитет и характер казахстан-

ского населения, не исключена воз-
можность того, что оглашение ре-
зультатов предстоящих выборов, 
неудобных «борцам за демократию», 
повлечет за собой массированную 
информационную атаку со стороны 
зарубежных СМИ, направленную на 
провоцирование актов гражданского 
неповиновения. 

Подтверждением этому является 
факт тенденциозного освещения жа-
наозенских событий по зарубежным 
телевизионным каналам буквально 
через несколько часов после их нача-
ла. В то же время на ум не приходит 
ни одного случая, когда бы междуна-
родную общественность так сильно 
«заботили» вопросы благосостояния 
мангистауских нефтяников.

Со временем, возможно, что раз-
решение всех более или менее зна-
чимых внутренних и мировых кон-
фликтов будет зависеть от исхода 
информационных противостояний – 
и это является новым вызовом совре-
менного мира, к которому Казахстан 
должен быть готов.

Силы, стремящиеся в настоящее 
время раскачать геополитическую 
ситуацию в мире, используют для 
этого проверенный принцип «раз-
деляй и властвуй». При этом спосо-
бы применения данного принципа 
могут варьироваться в зависимости 
от конкретной обстановки: не обя-
зательно осуществлять физический 
раздел определенных территорий 
для достижения намеченных целей – 
для этого достаточно внушить разде-
ление в умах людей, проживающих 
на этих территориях. И основными 
инструментами для проведения по-
добных манипуляций с обществен-
ным сознанием в современном мире 
стали СМИ и интернет.

«Арабская весна» казахстанской зимой?

Ярослава Науменко

Летом 2011 года на рынок Центральной 
Азии вышла компания GEFCO – она откры-
ла свой первый офис в Алматы. GEFCO вхо-
дит в десятку крупнейших транспортно-
логистических компаний Европы и имеет 
400 филиалов в 80 странах мира. Оборот 
компании достигает 3,2 млрд евро. О том, 
какой интерес имеет компания в Казахста-
не, рассказывает генеральный директор 
GEFCO в Казахстане Султан Жасыбай. 

- С какой целью компания пришла в Ка-
захстан? Что Вы предлагаете клиентам?

- У нас масштабные планы по открытию 
дополнительных офисов и площадок. В 
этом году мы рассчитываем запустить рас-
пределительный центр в Астане, откуда 
грузы будут доставляться по регионам. В 
наших планах – город-порт Актау, Актобе, 
потенциально и Шымкент, поскольку он 
расположен  на юге, на границе с Узбеки-
станом.  

Потребность казахстанского бизнеса в 
логистических услугах невероятно вели-
ка, а темпы развития нашей экономики 
значительно опережают другие страны 
Центральной Азии. В будущем мы могли 
бы выйти на рынок Средней и Централь-
ной Азии с новыми логистическими про-
дуктами и решениями.

- Чем, на Ваш взгляд, наш рынок при-
влекателен, и какие негативные черты у 
него есть?

- Казахстан наделен огромнейшим 
транспортно-логистическим потенциа-
лом, и мы видим, что руководство стра-
ны прилагает массу усилий для его реа-
лизации. Это непременно даст мощный 

импульс для наращивания грузопотоков 
и укрепления международных торговых 
связей. 

Казахстан идеален с точки зрения раз-
вития мультимодальной логистики, ко-
торая пользуется все большим спросом 
со стороны клиентов. В этом году группа 
GEFCO объявила о создании совместного 
предприятия, компании EMMA (Eurasian 
Multimodal Alliance), с латвийским желез-
нодорожным оператором SRR. 

EMMA будет заниматься развитием 
мультимодального сервиса между Латви-
ей и странами Центральной Азии. Недавно 
мы запустили новый маршрут по доставке 
автомобилей из Латвии в Казахстан, Узбе-
кистан, Монголию и Таджикистан. В ско-
ром времени планируем открыть маршрут 
поставки авто из Финляндии в Казахстан. 

Что касается каких-то негативных 
аспектов, здесь можно говорить о нераз-
витости инфраструктуры, нехватке совре-
менных логистических центров, высокой 
степени изношенности транспортных пар-
ков. Конечно, отдельным вопросом стоит 
нехватка квалифицированного персона-
ла, ведь еще до недавнего времени в казах-
станских вузах специальности «логисти-
ка» просто не было. 

- В чем Ваше преимущество перед кон-
курентами с местного рынка?

- Мы не рассматриваем местные транс-
портные компании в качестве конкурен-
тов, скорее, мы видим в них партнеров. 
Дело в том, что логистический бизнес в 
Казахстане еще слишком молод и недоста-
точно развит. В основном на рынке присут-
ствуют небольшие игроки, у которых нет 
возможности в полном объеме оказывать 
весь спектр услуг (международные пере-

возки, таможенная очистка, обработка 
и складирование, доставка по принципу 
«от двери до двери» и т.д.), чтобы в полной 
мере отвечать потребностям крупных кли-
ентов. Мы же надеемся привнести в разви-
тие отрасли свой многолетний опыт и ми-
ровые стандарты. А развитие партнерских 
отношений с местными подрядчиками мы 
рассматриваем как один из важных стра-
тегических путей развития GEFCO в Ка-
захстане в последующие годы. 

Компания работает в сфере контракт-
ной логистики и выступает в роли ин-
тегратора логистических процессов. В 
основном наши услуги ориентированы на 
нужды производителей в таких ключевых 
секторах, как электроника, здравоохране-
ние,  FMCG, химическая промышленность 
и прочие. 

Наш лозунг так и звучит: «Логисти-
ка для производителей» (Logistics for 
manufacturers), но как дочернее предприя-
тие концерна Peugeot Citroen особый фокус 
мы, конечно, делаем на автопром. 

Порядка 25% всех операций группы 
GEFCO сосредоточено на управлении ло-
гистическими потоками Peugeot Citroen 
по всему миру. Деятельность казахстан-
ского офиса тоже прежде всего будет ори-
ентирована на поддержу глобальных кли-
ентов GEFCO, которые заинтересованы 
в развитии на этом рынке. Но мы также 
намерены расширять и собственный порт-
фель клиентов. К примеру, учитывая спец-
ифику региона, где развита нефтегазовая 
промышленность, мы надеемся занять 
прочные позиции на рынке специальных 
проектных перевозок, опираясь на много-
летний опыт GEFCO в индустриальной и 
промышленной логистике.

Чулпан Гумарова

Своего существования без тепла и элек-
тричества большая часть населения пла-
неты Земля не мыслит. Мы так привыкли к 
комфорту, который несут нам коммуналь-
ные услуги, что и дня без них прожить не 
можем. Даже кратковременное отключе-
ние или перебои подачи электроэнергии 
в наше жилище сродни для современного 
обывателя с бедствием мирового масшта-
ба. А ведь для того, чтобы в доме каждого 
жителя Алматинской области было тепло 
и лишь при нажатии одной кнопки загора-
лась лампочка, работает не одна ТЭЦ. 

Так, обеспечением тепловой и электри-
ческой энергией занимаются ТЭЦ-1,2,3; 
Капшагайская ГЭС, каскад ГЭС – обеспе-
чивают электрической энергией; котель-
ные Западного теплового комплекса – те-
пловой энергией. Все вышеперечисленные 
подразделения входят в состав АО «Алма-
тинские электрические станции» (АлЭС), 
эти станции вырабатывают 72% электроэ-
нергии и 70% теплоэнергии от общей доли 
потребления по Алматинской области. 
Возраст энергоисточников АлЭС – от 31 
года до 76 лет. 

Учитывая столь почтенные года ТЭЦ, в 
2011 году компания провела реконструк-
цию и ввела в эксплуатацию градирни на 
ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3. В результате реализации 
проекта прирост располагаемой элек-
трической мощности, за счет снятия су-
ществующих ограничений, составит 132 
МВт, что позволит дополнительно выраба-
тывать более 585 млн кВт/ч за год. Новые 

градирни, по уверениям представителей 
компании, будут способствовать увели-
чению надежности энергообеспечения в 
алматинском регионе. 

«Данный проект удалось реализовать 
благодаря заемным средствам Евразий-
ского банка развития», – сообщил Есбер-
ген Абитаев, управляющий директор 
АО «Самрук Энерго». В прошедшем году 
были установлены золоотвалы на ТЭЦ-1 и 
ТЭЦ-3, обеспечивающие бесперебойную 
работу электростанций. Кроме того, на 
ТЭЦ-2 были проведены масштабные ре-
конструкционные работы, в ходе которых 
была установлена автоматическая систе-
ма управления, позволяющая оператору 
регулировать систему охлаждения с рабо-
чего места. Однако на станции еще оста-
лись приборы, установленные в советское 
время. Главный инженер ТЭЦ-2 Нурлан 
Мухаммед-Рахимов подчеркнул важность 
подобных мероприятий и сказал, что «пе-
реход на новый уровень автоматики по-
зволяет активировать технологические 
процессы управления станции».

В связи с дефицитом электроэнергии 
на юге Казахстана в ноябре-декабре 2011 
года АлЭС, по просьбе ТОО «Алматыэнер-
госбыт», увеличило производство элек-
трической энергии сверх договорных обя-
зательств на 36% в ноябре и 19% в декабре, 
не допустив перебоев и ограничений в по-
даче электричества потребителям. Выше-
перечисленные мероприятия позволили 
увеличить выработку тепловой энергии за 
ноябрь-декабрь 2011 года по сравнению с 
аналогичным периодом 2010 года на 11%, 
она составила 1,6 млн Гкал.

Помимо уже проведенных работ ком-
пания АлЭС определила ряд первооче-
редных стратегических проектов, на-
правленных на увеличение мощностей. 
Сегодня компания проводит работу по 
расширению ТЭЦ-2. Окончание строи-
тельства бойлерной на ТЭЦ-2 намечено 
на 2013 год. На строительство этого объ-
екта было выделено 11 млрд тенге. На 
данном этапе, по информации застрой-
щика, были построены аккумуляторные 
баки для воды, 3 из которых объемом по 3 
тыс. куб. м и 1 бак – 1 тыс. куб. м, и здание 
узла дозирования, в котором будет отсле-
живаться уровень серы в воде. «За шесть 
месяцев строительных работ мы довели 
общую строительную часть до конца и 
готовы приступить к реализации техно-
логической части проекта», – рассказал 
Евгений Чепко, главный инженер компа-
нии подрядчика ТОО «ШарКаз».

В рамках проекта в следующем году 
планируется завершить строительство 
тепломагистрали, которая соединит 
ТЭЦ-1 и ТЭЦ-2, через нее будут передавать 
тепловую мощность из ТЭЦ-2 на ТЭЦ-1 в 
центр города. Для осуществления  тепло-
передачи на ТЭЦ-1 ведется строительство 
пункта приема тепла. «Все дело в том, что 
ТЭЦ-2 дает ровно столько тепла, сколько 
необходимо потребителю, но сама уста-
новленная мощность этой станции выше 
и может давать дополнительное тепло», 
– поясняет г-н Мухаммед-Рахимов. По-
мимо всего прочего, проект позволит 
снизить экологическую нагрузку на го-
род. Дело в том, что ТЭЦ-1 находится в 
центре города, она была построена еще 

до войны, оборудование используется с 
60-х годов прошлого века и функциони-
рует на угле. Проект по постройке еди-
ного комплекса в дальнейшем позволит 
вывести оборудование на ТЭЦ-1 из экс-
плуатации, не уменьшая объемов про-
изводства тепла, что даст возможность 
обеспечить весь город необходимым 
количеством энергии. Планируется, что 
ТЭЦ-1 будет использоваться для подогре-
ва воды и передачи тепла в город. Кро-
ме этого, на сегодня было подготовлено 
технико-экономическое обоснование 
(ТЭО) по полной реконструкции ТЭЦ-1 
с переводом на газ и полным отказом от 
угля. «Подготовленное нами ТЭО сейчас 
находится на государственной экспер-
тизе, и если она будет утверждена в этом 
году, то период реконструкции будет 
длиться с 2013 по 2015 год», – поделился 
г-н Мухаммед-Рахимов.

АлЭС также разрабатывает проект по 
реконструкции ТЭЦ-2 с целью расшире-
ния ее возможностей. Но даже в случае 
реконструкции станции она будет про-
должать работать на угле. Перевод этой 
станции на газ невозможен, так как стро-
ительство ТЭЦ в зоне сейсмической опас-
ности потребовало особых инженерных 
решений и станцию построили на глуби-
не 12 метров. А подавать природный газ в 
подвальные помещения запрещено пра-
вилами техники безопасности.

«Весь комплекс к новому отопительно-
му сезону должен быть готов, с финанси-
рованием все вопросы разрешены, обо-
рудование закуплено», – заключил г-н 
Абитаев.

GEFСO приходит в 
Центральную Азию

Тепло, светло и экологично!
Планы модернизации алматинских ТЭЦ

Европейская логистическая компания начала с Казахстана

КАЧЕСТВОМ ДОВОЛЬНЫ

Мониторинг, организованный Ассо-
циацией налогоплательщиков Казахста-
на совместно с Центром изучения обще-
ственного мнения (ЦИОМ), показал, что 
качеством налоговых услуг в Казахстане 
удовлетворено большинство юридических 
и физических лиц. «По результатам опроса 
2011 года в целом по Казахстану уровень 
удовлетворенности субъектов предприни-
мательства качеством услуги, как ответ на 
вопрос об услуге в целом, уменьшился на 
2% по сравнению с 2010 годом и составил 
86%», – сказала директор ЦИОМ Гульжан 
Алимбекова, представляя результаты ис-
следования в среду в Астане. Среди физи-
ческих лиц уровень удовлетворенности ка-
чеством услуг налоговых органов составил 
84,3%, снизившись по сравнению с пред-
ыдущим годом на 4,8%. По результатам 
мониторинга наблюдается уменьшение 
числа жалоб на качество услуг налоговых 
органов относительно предыдущего года, 
сообщила Гульжан Алимбекова. Вместе с 
тем, отметила она, «зачастую налогопла-
тельщики не обращаются с жалобой в силу 
низкой осведомленности, не знают, как по-
дать жалобу». «Как было отмечено в иссле-
дованиях 2009-2010 годов, подача жалобы 
требует затрат сил и времени, это бесполез-
ный метод решения вопроса, и к тому же 
небезопасный. Опрос 2011 года подтверж-
дает основные причины нежелания обра-
щаться с жалобой», – отметила она. Как и 
в 2010 году, опрошенные назвали наиболее 
проблемной услугу по ликвидации юрлица 
или прекращению деятельности ИП. «За 
получением данной услуги юрлица обра-
щаются в налоговые органы чаще всего», 
– отметила Гульжан Алимбекова. Опрос 
показал, что именно при ликвидации юр-
лица или ИП чаще всего возникает необ-
ходимость неофициального вознагражде-
ния при получении услуги. «В целом доля 
неофициального получения услуги оста-
лась на прежнем уровне по сравнению с 
2010 годом – 2%», – подчеркнула она. При 
этом респондентами отмечено, что сокра-
тилось время ожидания в очереди, которое 
в среднем по республике составляет 25 ми-
нут. «Сократились сроки предоставления 
налоговых услуг населению, так, с момента 
подачи документов, по результатам опроса, 
уходит в среднем 3 дня, в 2010 году уходи-
ло в среднем 4 дня», – рассказала Гульжан 
Алимбекова. («Интерфакс-Казахстан»)

ПРОЕКТНОМУ ФИНАНСИРОВА-
НИЮ БЫТЬ

Президент Казахстана Нурсултан На-
зарбаев подписал закон «О внесении 
изменений и дополнений в некоторые 
законодательные акты по вопросам про-
ектного финансирования», сообщила в 
среду пресс-служба главы государства. 
Закон разработан в целях создания зако-
нодательной базы для осуществления сде-
лок проектного финансирования. Сделки 
проектного финансирования будут осу-
ществляться для реализации крупных 
проектов с привлечением частного капи-
тала, а также отдельных проектов с уча-
стием государства. Законом также преду-
сматриваются положения, регулирующие 
особенности деятельности специальных 
финансовых компаний, создаваемых для 
сделок проектного финансирования, 
уступок прав требований при проектном 
финансировании, права и обязанности 
кредиторов, исполнителя и заказчика 
проекта. («Интерфакс-Казахстан»)

ПОЛУЧИТЕ СПРАВКУ 
АВТОМАТОМ

Налоговый комитет Министерства фи-
нансов Казахстана в этом году намерен ав-
томатизировать процесс предоставления 
данных об отсутствии или наличии нало-
говой задолженности. «Мы намереваемся 
решить кардинально вопрос по предостав-
лению различных справок. Основная го-
ловная боль, которая существует и для нас, 
и для налогоплательщиков – это, наверное, 
справка о налоговой задолженности», – ска-
зал глава комитета Даулет Ергожин журна-
листам в среду в Астане. По его данным, в 
2011 году налоговые органы выдали более 
350 тыс. справок об отсутствии или нали-
чии налоговой задолженности. «Справка 
в принципе нужна налогоплательщикам 
только для участия в тендерах либо для по-
лучения кредита в банке. Сейчас мы про-
рабатываем вопрос автоматизации данно-
го процесса, чтобы налогоплательщики к 
нам не обращались, чтобы те организации, 
которым нужна эта справка, обращались к 
нам напрямую», – рассказал он. «При этом 
планируется сократить получение данной 
информации с пяти дней, как сегодня су-
ществует, до нескольких часов, а может 
быть, и минут», – подчеркнул Даулет Ерго-
жин.(«Интерфакс-Казахстан»)
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Политические афоризмы
Серьезная политическая партия осужда-
ет всякую подлость, если она не включена 
в программу партии.

В. Швебель

Политик: человек, который, увидев свет 
в конце тоннеля, начинает рыть другой 
тоннель.

Джон Куинтон

Политика – это бокс, в котором нокаути-
рующие удары получает публика.

Алексей Гришанков

От всех утопающих расходятся круги по воде, и только поли-
тик пытается убедить всех остальных, что именно его круги 
– спасательные.

Уинстон Черчилль

Вероника Сабитова

Минувший год охарактеризовался для 
казахстанского рынка ценных бумаг сни-
жением объема торгов акциями на 43,2% 
по сравнению с 2010 годом, достигнув 
уровня 1,134 трлн тенге. Эксперты Казах-
станской фондовой биржи (KASE) счита-
ют, что снижение объема торгов акциями, 
равно как и значительное падение индек-
са KASE, произошло на фоне общей неста-
бильности мировых рынков. «В 2011 году 
падали все рынки. Однако развитые фон-
довые рынки закрыли год практически с 
нулевой динамикой, а индекс KASE поте-
рял  37,5%», – поясняют специалисты. 

Эксперты KASE отмечают, что здесь не-
обходимо учитывать и статус нашего рын-
ка как развивающегося, его низкую эф-
фективность и слабую диверсификацию 
индекса. Рынки развивающихся стран в 
периоды общего снижения, как правило, 
теряют больше развитых по причине более 
высоких рисков. А если учесть, что в ин-
декс KASE входит всего 7 компаний, сни-
жение котировок акций даже нескольких 
из них приводит к быстрому снижению 
индекса. «Теперь добавим к вышесказан-
ному то, что у нас нет возможности за-
рабатывать на падающем рынке. Отсюда 
следует, что инвесторы, которые ожидают 
снижения рынка, не могут предпринять 
никаких действий, кроме как не покупать. 
Это добавляет негативного влияния на 

объем торгов в данном секторе», – говорят 
эксперты KASE.

Кроме того, они обращают внимание 
на то, что в структуре объема торгов ак-
циями на KASE преобладают сделки нере-
гулярного характера, доля которых в обо-
роте предыдущих лет иногда достигала 
70%. В 2011 году в нормативную базу KASE 
вносились изменения, которые не способ-
ствовали росту объема этих сделок. 

Также, по информации фондовой бир-
жи, объем торгов государственными 
ценными бумагами (ГЦБ) на KASE в 2011 
году составил 1,134 трлн тенге и понизил-
ся относительно 2010 года на 20,8%. Это 
снижение здесь связывают с изменения-
ми в пенсионной системе. «С нового года 
регулятор изменил некоторые требования 
к фондам, а сами фонды должны перейти 
на мультипортфельную систему, согласно 
которой вкладчики будут выбирать между 
умеренной и консервативной стратегией 
управления пенсионными активами. И то, 
и другое вызвало увеличение спроса на го-
сударственные облигации. Спрос этот не 
в полной мере был компенсирован пред-
ложением ГЦБ, что и привело к падению 
объема биржевых торгов», – поясняют в 
KASE. Здесь предполагают, что спрос на 
гособлигации в краткосрочной перспек-
тиве будет увеличиваться, и объем торгов 
будет зависеть от решения Минфина и 
Нацбанка – удовлетворять этот спрос или 
нет. 

«Что касается прогнозов по рынку ак-
ций на 2012 год, мы склоняемся к тому, что 
показатели здесь могут быть несколько 
лучше, чем в 2011 году. Мы также ожида-
ем определенного эффекта от «Народного 
IPO», но не склонны переоценивать влия-
ние этой программы на объем биржевых 
торгов акциями», – прогнозируют экспер-
ты KASE. 

Тем временем подготовка к реализации 
IPO идет своим ходом. На минувшей неде-
ле Сенат Парламента РК принял поправки 
в законодательство по вопросам развития 
фондового рынка, предусматривающие из-
менения в части обеспечения условий для 
публичного размещения акций компаний 
по программе «Народное IPO». Изменения 
обеспечивают условия для публичного 
размещения акций компаний-участниц 
IPO и вносят дополнения в части призна-
ния публичной компанией общества, чьи 
акции будут размещаться в рамках IPO. 
Согласно поправкам, эти эмитенты не мо-
гут продавать акции иностранным граж-
данам и (или) юридическим лицам, а так-
же лицам без гражданства. 

По словам Рустама Журсунова, управ-
ляющего директора, члена правления АО 
«Самрук-Казына», к настоящему време-
ни в Казахстане в основном создана не-
обходимая нормативная правовая база 
для проведения любым эмитентом IPO. 
«Однако для того, чтобы создать необ-
ходимые условия успешной реализации 

IPO компаний, входящих в группу АО 
«Самрук-Казына», требуется принятие 
дополнительных мер по усовершенство-
ванию национального законодательства, 
затрагивающего процедуру размещения 
акций национальных компаний. В част-
ности, главный вопрос, требовавший за-
конодательного урегулирования, был 
связан с ограничительным положением 
о национальном управляющем холдинге 
как единственном акционере некоторых 
компаний-кандидатов, что препятствова-
ло появлению новых акционеров», – пояс-
няет Рустам Журсунов. Сформированный 
пакет предложений, отраженный в проек-
те Закона РК «О внесении изменений и до-
полнений в некоторые законодательные 
акты РК по вопросам развития фондово-
го рынка в РК», был направлен на устра-
нение вышеуказанного ограничения. 
Кроме того, законопроект направлен на 
соблюдение интересов граждан страны 
посредством установления ограничения 
на участие иностранных лиц в процессе 
размещения акций организаций группы 
фонда и предъявления более высоких тре-
бований к корпоративному управлению, 
ввиду наделения компаний-кандидатов 
статусом «публичных компаний». «Учи-
тывая вышеизложенное, считаем, что 
законопроект создаст необходимые зако-
нодательные условия для успешного про-
ведения «Народного IPO», – резюмирует 
член правления АО «Самрук-Казына».

Виктория Роденкова

По итогам реализации государствен-
ной программы «Дорожная карта бизнеса 
– 2020» на 1 января 2012 года по Казахста-
ну одобрено 1054 проекта, а количество 
проектов, по которым уже подписаны до-
говоры, достигло 744. Однако в АО «ФРП 
«Даму» считают, что потенциальных 
адресатов государственной поддержки, 
оказываемой в рамках этой программы, 
может быть гораздо больше. «Среди 84 
компаний, которые сегодня являются 
участниками программы «Дорожная кар-
та бизнеса – 2020», в Алматы присутству-
ет всего одна фармкомпания», – приводит 
пример «неактивности» среди отрасле-
вых предприятий Гульзат Симтикова, за-
меститель директора филиала АО «ФРП 
«Даму» по Алматы. 

Программа состоит из четырех на-
правлений – поддержка новых бизнес-
инициатив, оздоровление предпринима-
тельского сектора, снижение валютных 
рисков предпринимателей, усиление 
предпринимательского потенциала. «Дей-
ствие второго направления завершилось 
1 января 2012 года, и предстоит рассмо-
треть вопрос, будет ли продлеваться дей-
ствие этого направления или нет», – уточ-
няет г-жа Симтикова. Остальные пункты 
программы реализуются в рабочем режи-
ме. 

Так, поддержка новых бизнес-
инициатив подразумевает субсидиро-
вание процентной ставки в размере 7%, 
частичное гарантирование по кредитам 
– до 50% и развитие производственной 
инфраструктуры. Рассчитывать на субси-
дирование процентной ставки по кредиту 
могут предприниматели, реализующие 
или планирующие реализовать инвести-
ционные проекты в приоритетных секто-
рах экономики. Субсидироваться могут 
новые кредиты, выданные после 1 января 
2010 года. Сумма субсидируемого креди-
та – не более 4,5 млрд тенге на 1 заемщи-
ка. Срок субсидирования – до 3-х лет (с 
возможностью дальнейшей пролонгации 
до 10 лет). 

По словам Гульзат Симтиковой, акима-
ты, которые участвуют в одобрении кре-
дитных заявок, не затягивают процесс, а 
между вынесением проекта на региональ-
ный координационный совет (РКС) и под-
писанием договора на субсидирование 
проходит не больше 32 дней.

Эксперты «Даму» приводят наглядный 
расчет предлагаемого субсидирования 
ставки вознаграждения. Допустим, пред-
принимателю необходимо приобрести 
оборудование для производства за 100 
млн тенге. При этом ему нужно иметь соб-
ственные денежные средства в размере не 
менее 15% от общей стоимости проекта, в 
указанном случае это 15 млн тенге. Банк 

выдает кредит в сумме 85 млн тенге, а 
7% по этому кредиту за заемщика платит 
государство. Оставшиеся 7% оплачивает 
предприниматель. «Если ставка по кре-
диту меньше 14%, например 11%, то го-
сударство в любом случае платит 7%. Это 
значительно снижает расходы заемщика 
по кредиту», – поясняет эксперт «Даму». 

Сами предприниматели отмечают, что 
зачастую у них возникают проблемы до-
ступа к подобной государственной под-
держке еще на этапе оформления креди-
та в банке, по причине несоответствия 
требованиям кредитора. В некоторых 
случаях помочь может частичное гаран-
тирование по кредитам, реализуемое в 
рамках первого направления  программы 
«Дорожная карта бизнеса – 2020». 

«В случае, когда соискателям не хватает 
залоговой базы для получения необходи-
мой суммы кредита в банке, предприни-
матель зачастую занимает недостающую 
часть средств на стороне под высокий 
процент на короткий срок, что увеличи-
вает его кредитную нагрузку и негативно 
влияет на реализацию проектов. Гаран-
тия государства позволяет получить пол-
ную сумму кредита. Механизм заявки на 
гарантирование аналогичен получению 
субсидирования и позволяет получить не 
только гарантию, но и субсидию. Основ-
ной критерий, который надо выдержать 
– участие собственными средствами не 

ниже 15% в денежном эквиваленте или не 
менее 25% имуществом от общей стоимо-
сти реализации проекта», – рассказывает 
Айгуль Тулеужанова, менеджер департа-
мента гарантирования АО «ФРП «Даму». 

Третье направление программы пред-
усматривает субсидирование процентной 
ставки для экспортоориентированных 
производств. Основной критерий для от-
бора участников – предпринимателям не-
обходимо подтвердить более 10% валют-
ной выручки от общего объема выручки 
за финансовый год. В результате могут 
быть субсидированы действующие кре-
диты, причем не важно, были они получе-
ны на пополнение оборотных средств, на 
приобретение или модернизацию основ-
ных средств, или на расширение произ-
водства. «Условия здесь такие же, как в 
уже упомянутой программе субсидиро-
вания, но размер субсидии больше. 8% 
государство компенсирует по кредитам в 
тенге, 7% – в валюте», – поясняет  Гульзат 
Симтикова. 

По данным экспертов, за время реали-
зации программы (около полутора лет) 
самым активным в плане сотрудничества 
по этим программам в городе Алматы 
является АО «Банк ЦентрКредит», также 
в числе лидеров по реализации програм-
мы эксперты выделяют АО «АТФ Банк», 
АО «Народный банк Казахстана», ДБ АО 
«Сбербанк России». 

IPO ЗАПЛАНИРОВАНО

Президент Казахстана Нурсултан 
Назарбаев подписал закон «О внесении 
изменений и дополнений в некоторые 
законодательные акты Республики Ка-
захстан по вопросу развития фондового 
рынка в РК», сообщила пресс-служба гла-
вы государства в среду. Закон разработан 
в целях создания законодательной базы 
для реализации программы «народно-
го» IPO. Он вносит поправки в Кодекс об 
административных правонарушениях и 
в шесть законов – «О транспорте», «О же-
лезнодорожном транспорте», «Об акцио-
нерных обществах», «О рынке ценных 
бумаг», «О фонде национального благо-
состояния «Самрук-Казына», «О недрах 
и недропользовании». Так, в Кодекс об 
административных правонарушениях 
вносятся изменения, уменьшающие раз-
мер штрафа за несвоевременное пред-
ставление в налоговый орган налоговой 
отчетности по доходам, полученным в 
рамках участия в программе «народ-
ное» IPO. Дополнение в законе «О рынке 
ценных бумаг» предусматривает запрет 
эмитенту, участвующему в програм-
ме IPO, продавать акции иностранным 
гражданам и (или) юридическим лицам, 
а также лицам без гражданства в рамках 
данной программы. В законы «О транс-
порте», «О железнодорожном транспор-
те», «Об акционерных обществах» будут 
внесены изменения и дополнения, кото-
рые обеспечат условия для размещения 
в рамках программы пакетов акций 
нацкомпаний «Казахстан темир жолы», 
«КазМунайГаз», «Казатомпром». Закон 
«О фонде национального благосостоя-
ния «Самрук-Казына» будет дополнен 
нормой об исключительной компетен-
ции совета директоров фонда «Самрук-
Казына» по принятию решения о цене, 
количестве и структуре размещения 
акций организаций, входящих в группу 
фонда. Как известно, программа «народ-
ного» IPO, в рамках которой планирует-
ся выставить на продажу пакеты акций 
наиболее привлекательных компаний 
Казахстана с госучастием, реализуется 
правительством для стимулирования 
дальнейшего развития фондового рынка 
республики и повышения финансовой 
грамотности населения. («Интерфакс-
Казахстан»)

ПЕРВЫЙ В СОТНЕ

АО «Цеснабанк» вошло в список 
100 ведущих компаний и лидеров 
мира ежегодного проекта британско-
го журнала World Finance, став первым 
банком из стран СНГ, получившим эту 
престижную награду. В список World 
Finance 100 включаются компании 
и личности, являющиеся лидерами 
в своих сферах деятельности, чьи до-
стижения способствовали продвиже-
нию их отраслей. «Включение Цесна-
банка в данный престижный список 
журнала World Finance наряду с таки-
ми признанными авторитетами, как 
Goldman Sachs в инвестиционной сфе-
ре, Daimler и Volkswagen Group в авто-
мобильном бизнесе, SAP и Apple в ин-
формационных технологиях, Google и 
Facebook в интернет-сфере, – это под-
тверждение достижений Цеснабан-
ка. В январе 2012 года нашему банку 
исполняется 20 лет, и мы рады, что к 
такому знаменательному рубежу мы 
подходим с почетной международ-
ной наградой. Мы уверены, что наша 
модель развития уже доказала свою 
жизнестойкость и позволяет нам вос-
пользоваться возможностями, предо-
ставляемыми кризисом», – отметил 
председатель правления Цеснабанка 
Даурен Жаксыбек. (Соб.инф.)

КАПИТАЛА СТАЛО БОЛЬШЕ

Казахстанский Delta Bank после раз-
мещения акций увеличил уставный 
капитал в 1,4 раза до 15 млрд 462,269 
млн тенге, сообщили в банке. Уставный 
капитал до размещения простых акций 
составлял 10,96 млрд тенге. Банк раз-
местил 3 млн простых акций на общую 
сумму 4,5 млрд тенге. При этом по праву 
преимущественной покупки 26 декабря 
2011 года было размещено 2,3 млн ак-
ций на общую сумму 3,47 млрд тенге. На 
специализированных торгах через тор-
говую систему Казахстанской фондовой 
биржи также 9 января было размещено 
137080 акций на общую сумму 205,620 
млн тенге. Delta Bank был основан в 1993 
году в городе Актау по инициативе круп-
ных нефтегазовых компаний Западного 
Казахстана, акционеры банка - ряд фи-
зических лиц. («Интерфакс-Казахстан»)

ПОДОЗРИТЕЛЬНАЯ 
ЗАВИСИМОСТЬ

Эксперты Barclays Capital усмотрели 
«нездоровую связь» между строитель-
ством небоскребов и финансовыми 
кризисами, сообщает в среду BBC. Спе-
циалисты отмечают следующую законо-
мерность: после того, как страна потра-
тит огромные деньги на строительство 
небоскребов, ее финансовое благопо-
лучие начинает рушиться. По мнению 
экономистов из Barclays Capital, сам факт 
строительства небоскребов – свидетель-
ство нерационального распределения 
капитала. В качестве примеров эксперты 
приводят Empire State Building в Нью-
Йорке, открытие которого в 1931 году 
совпало по времени с Великой депресси-
ей. А после открытия самого высокого в 
мире здания на сегодняшний день – баш-
ни Бурдж Халифа в Дубаи – эмират едва 
не стал банкротом. Сейчас мировым 
лидером по темпам строительства небо-
скребов является Китай. («Интерфакс»)

Заработать на падении в 
Казахстане нельзя
Перспективы рынка ЦБ в текущем году

Готовы заседать и по 2 раза 
в неделю…
…были бы поводы

нансовым институтом не был достигнут 
не только заявленный уровень уставного 
капитала, но и минимальный необходи-
мый размер согласно действующим требо-
ваниям. «Основной причиной неспособно-
сти акционеров обеспечить необходимый 
размер собственного капитала «Кредит 
Алтын Банка», думаю, можно считать за-
тянувшееся судебное разбирательство се-
мьи Асаубаевых с российской компанией 
«Полюс Золото», принадлежащей Михаи-
лу Прохорову и Сулейману Керимову, по 
поводу активов  KazakhGold», – поясняет 
Азамат Тлевлесов, заместитель директора 
Агентства по исследованию рентабельно-
сти инвестиций (АИРИ). Речь идет о нашу-
мевшей истории с предъявлением обвине-
ния семье Асаубаевых компанией «Полюс 
Золото» в хищении более $179 млн из 
«дочки» «Казахголд» – АО «ГМК Казахал-
тын». Также в середине декабря минувше-
го года сообщалось, что подконтрольная 
семье Асаубаевых компания AltynGroup 
Kazakhstan не предоставила первый транш 
Polyus Gold International до 12 декабря 2011 
года в рамках соглашения о сделке по при-
обретению AltynGroup Kazakhstan активов 

KazakhGold. А сама сделка из-за этого на-
ходится в подвешенном состоянии.

 «В целом решение суда о принудитель-
ной ликвидации АО «Кредит Алтын Банк», 
по нашему мнению, не должно повлиять на 
устойчивость отечественной банковской 
системы, поскольку «Кредит Алтын Банк» 
играл незначительную роль в банковском 
секторе РК», – считает Азамат Тлевлесов. 

Глава Нацбанка отмечает, что ситуа-
ция с АО «Кредит Алтын Банк» не является 
свидетельством неэффективности старт-
апов в банковской системе. «Если есть по-
тенциальные акционеры банка, у которых 
есть деньги в необходимом объеме по дей-
ствующим НПА, и если эти деньги имеют 
понятное происхождение и у них есть эф-
фективный бизнес-план и хороший менед-
жмент – то они могут приходить и пред-
ставлять документы на открытие нового 
банка. Если правильно работать, то это 
нормальный рентабельный бизнес даже в 
сегодняшней обстановке. Поэтому делать 
какие-то выводы о банковской системе 
вообще по неудаче конкретной группы 
людей одного банка – нельзя», – считает 
Григорий Марченко.

АО «Кредит Алтын Банк»

Одним банком меньше

В соответствии с постановлением 
правления Агентства от 21.07.2009 
года № 162 Асаубаеву Б.К., Асаубаеву 
А.К., Асаубаеву С.К., Асаубаевой М. 
выдано разрешение на открытие АО 
«Кредит Алтын Банк» (КАБ). 21 сентя-
бря 2010 года получена лицензия АФН 
на проведение банковских операций. 
22 июля 2011 года Национальный 
банк РК  приостановил действие ли-
цензии КАБ на проведение операций 
в части приема депозитов и открытия 
банковских счетов юридических и 
физических лиц сроком на три меся-
ца. По истечении этого периода ли-
цензия была приостановлена в связи 
с невыполнением требований, касаю-

щихся минимальных размеров устав-
ного и собственного капитала банка 
второго уровня, крупными участни-
ками КАБ, владеющими более чем 
25% голосующих и размещенных ак-
ций. Собственный капитал КАБ на 1 
июля 2011 года составлял 5,109 млрд 
тенге. На 1 октября 2011 года активы 
КАБ составляли 5,15 млрд. тенге или 
0,04% от общего объема активов по 
республике. Общий объем выданных 
кредитов составил 4,08 млрд тенге. 22 
декабря 2011 года специализирован-
ный межрайонный экономический 
суд города Алматы принял решение 
о принудительной ликвидации АО 
«Кредит Алтын Банк».
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Бизнес-афоризмы
Порой твои лучшие капиталовложения 
– это те, которых ты не сделал.

Бюджет превратился из средства руководства 
в препятствие к руководству.

Если вы хорошо справляетесь с одним бизнесом, 
вы хорошо справитесь с любым бизнесом.

Первосортные бизнесмены нанимают первосортных сотрудников. 
Второсортные бизнесмены нанимают третьесортных сотрудников.

Дональд Трамп Франк Карлуччи Ричард Брэнсон Лео Ростен

Виктория Говоркова

Традиционно в начале года сотовые опе-
раторы сообщают о том, как справились их 
сети с нагрузкой в новогоднюю ночь. Тра-
фик в эту ночь за счет звонков и SMS с по-
здравлениями вырастает в несколько раз. 
Этот год не стал исключением. Все опера-
торы заявили о том, что успешно справи-
лись с нагрузкой, а по количеству звонков 
этот день опередил голосовой трафик пер-
вой ночи прошлого года. И это несмотря 
на то, что казахстанцы стали активнее по-
здравлять друг друга в социальных сетях.

«Социальные сети, действительно, 
набирают обороты, к тому же, это про-
стая, удобная и практически бесплатная 
возможность поздравить большое число 
своих друзей и знакомых. Тем не менее, 
люди все равно хотят поздравить друзей 
и знакомых лично, например, позвонив 
им», – считает Нуркен Халыкберген, PR-
менеджер «Теле 2».

С тем, что социальные сети на данном 
этапе своего развития не могут заменить 
или даже конкурировать с мобильной свя-
зью и голосовыми сервисами, согласен и 
Байрам Азизов, менеджер по связям с об-
щественностью ТОО «КаР-Тел». «По моему 
мнению, Новый год, Рождество – праздни-
ки, которые мы с каким-то трепетом ждем, 

с таким же трепетом надеемся услышать 
радостные голоса родных и близких в эти 
праздничные дни. На сегодняшний день 
мы не можем говорить о тренде или беше-
ной популярности социальных сетей как 
инструмента для поздравлений, так как 
наши данные говорят о другом. С каждым 
годом число поздравляющих посредством 
голосовой связи увеличивается», – гово-
рит он.

Чтобы подготовиться к новогодним 
нагрузкам и минимизировать их послед-
ствия на качество связи, операторы прово-
дили серьезные подготовительные рабо-
ты. «Новогодняя ночь является ежегодной 
проверкой качества сети. И мы рады, что, 
как и в предыдущие годы, наша сеть до-
стойно справилась с нагрузками, ведь ко-
личество звонков только в течение перво-
го часа нового года увеличилось на 3 млн 
по сравнению с 2011 годом», – отметил 
Вейсел Арал, главный исполнительный 
директор GSM Казахстан/Kcell.

Абоненты Kcell и Activ совершили в те-
чение первого часа нового года почти 12,2 
млн звонков и отправили 2,7 млн SMS-
сообщений. Как сообщили в компании 
GSM Казахстан/Kcell, успешность дозвона 
до вызываемого абонента 31 декабря со-
ставила 99%, а в новогоднюю ночь – 98%. 
В первые четыре часа нового года абонен-

ты Kcell и Activ совершили более 35,8 млн 
звонков – это на 10 млн звонков больше, 
чем в прошлом году. Количество отправ-
ленных SMS было на уровне новогодней 
ночи 2011 года и составило 6,2 млн сообще-
ний, при этом в течение часа перед насту-
плением нового года абоненты компании 
отправили более 11 млн SMS-сообщений 
– почти в 4 раза больше, чем в 2011 году. 
Если сравнить активность абонентов, то 
количество звонков в Новый год выросло 
на 85%, а количество отправленных або-
нентами коротких сообщений – в 6 раз.

Компания «КаР-Тел» (бренд Beeline в 
Казахстане) сообщила, что праздничный 
день был отмечен рекордным скачком го-
лосового трафика и количества SMS. 31 
декабря и 1 января абоненты Beeline в РК 
разговаривали на 47% больше, чем в эти 
же дни прошлого года, и на 122% больше, 
чем в 2008 году.

Как и в предыдущие годы, абоненты 
Beeline активно поздравляли друг друга с 
помощью сервиса SMS. В этом году коли-
чество отправленных абонентами сообще-
ний в новогоднюю ночь составило 8,74 
млн. Количество исходящих голосовых 
вызовов с 20:00 31 декабря по 06:00 1 ян-
варя – 36,74 млн.

«Новогодние праздники для операто-
ров связи – это тест на прочность. Мы не 

сомневались в том, что наша сеть с легко-
стью справится с резким скачком нагруз-
ки. Благодаря специалистам технической 
дирекции, которые провели все подгото-
вительные работы до праздников и коор-
динировали работу компании в празд-
ничную ночь, мы смогли предоставить 
качественную связь и Internet всем своим 
абонентам», – говорит Байрам Азизов.

По сообщениям «Теле 2», уже утром 
31 декабря наблюдался двойной рост на-
грузок на оборудование, который про-
должался целый день, но основной пик 
новогодних поздравлений пришелся на 
период с 8 часов вечера 31 декабря 2011 
года до 5 часов утра 1 января 2012 года. 
В новогоднюю ночь абоненты «Теле 2» в 
Казахстане совершили порядка четырех 
миллионов поздравительных звонков и 
отправили около полутора миллионов 
SMS! При этом максимальные пиковые 
нагрузки на оборудование и сеть опера-
тора приходятся на промежуток времени 
с 11 часов вечера 31 декабря до 2 часов 
ночи 1 января. 

Помимо поздравлений родным и близ-
ким по Казахстану, абоненты «Теле 2» в 
новогоднюю ночь активно звонили и пи-
сали SMS за рубеж: в Россию, Узбекистан, 
Кыргызстан, Турцию, Германию, Китай, 
Украину, США и Великобританию.

Виктория Говоркова

Во вторник в американском Лас-Вегасе 
стартовала одна из самых крупных в мире 
выставок потребительской электрони-
ки Consumer Electronics Show – CES-2012. 
В этом году в ней участвуют более 2700 
компаний из 140 стран мира, среди них 
Hewlett-Packard, Intel, Nokia, Microsoft, 
Sony, Samsung. Корпорация Apple, один из 
самых авторитетных игроков индустрии, 
не принимает участия в CES.

По традиции программа выставки на-
сыщена выступлениями и презентация-
ми, в ходе которых освещаются последние 
тенденции цифрового мира. Одной из 
самых ожидаемых на мероприятии ста-
ла пресс-конференция, на которой глава 
Nokia Стивен Элоп вместе с исполнитель-
ным директором Microsoft Стивом Бал-
мером и президентом AT&T Ральфом де 
ла Вега представили новый флагман ком-
пании Lumia 900 на базе операционной 
системы Windows Phone. Компания Nokia 
уже не раз отмечала важность выбора этой 
платформы, которая призвана стать одной 
из ведущих мобильных операционных си-
стем.

Это первый аппарат компании, рассчи-
танный на скорости сетей LTE. В рознич-
ную продажу в США он поступит в бли-
жайшие месяцы с контрактом от AT&T в 
черном и голубом цветовых вариантах.

«Смартфон Nokia Lumia 900 с поддерж-
кой LTE, объявленный 10 января, предна-
значен для рынка США. Оператор AT&T 
был выбран в связи с тем, что Nokia тесно 

работает с AT&T для вывода на рынок но-
вого смартфона для новой LTE-сети это-
го оператора. Что касается доступности 
смартфона на рынке Казахстана – пожа-
луйста, следите за новостями, мы обяза-
тельно сообщим о новых продуктах в свое 
время», – сообщил «Капитал.kz» Карел Го-
луб, генеральный менеджер Nokia  в стра-
нах юга СНГ.

Отметим, что новый смартфон позво-
ляет загружать данные на скоростях до 50 
Мбит/с. Если в доступности нет LTE, то он 
будет использоваться HSPA со скоростью 
загрузки 21 Мбит/с. Батарея в Lumia 900 
емкостью 1840 мАч будет работать около 7 
часов в режиме разговора и до 300 в режи-
ме ожидания.

Интересными новинками стали и пред-
ставленные компанией Sony, купившей 
долю Ericsson в Sony Ericsson, смартфоны 
под маркой Xperia, а также HTC Titan II 
на WP7, одним из главных достоинств ко-
торой стала 16-мегапиксельная камера. 
Свои новинки представила на выставке и 
компания Huawei. Так, смартфон Ascend P1 
S был назван самым тонким в индустрии: 
его толщина составляет всего 6,68 мм.

В этом году мир увидит и первый смарт-
фон с процессором Intel Atom. Выпускать 
смартфон будет китайская компания 
Lenovo. В рамках CES в Лас-Вегасе был про-
демонстрирован смартфон Lenovo K800, 
оснащенный 4,5-дюймовым дисплеем с 
разрешением 1280x720 пикселей (720p) и 
поддерживающий технологию HSPA+ со 
скоростью передачи данных до 21 Мбит/с.

Одним из наиболее анонсируемых в 

преддверии выставки стал самый боль-
шой в мире телевизор с ультравысоким 
разрешением от компании LG. Характери-
стики этого телевизора действительно по-
ражают: диагональ новинки составляет 84 
дюйма, разрешение в 8 млн пикселей – это 
в 4 раза больше разрешения современных 
Full HD-телевизоров. Он сочетает передо-
вые 3D-технологии и функциональность 
Smart TV с технологией UD. Кроме того, 
3D-масштабирование звука воссоздает 3D-
звук, который, по словам представителей 
компании, не уступает по качеству луч-
шим системам домашних кинотеатров. 
Улучшенная функция конвертации 2D в 
3D позволяет смотреть в 3D практически 
любой контент.

Удивила компания LG Electronics и дву-
мя новыми моделями ультрабуков, назвав 
их «суперультрабуками». Модель LG Super 
Ultrabook Z330 является самым компакт-
ным представителем новой серии благода-
ря дизайну под названием Super Compact 
Clutch. Приставка «супер» в анонсе LG под-
черкивает технические свойства ноутбу-
ков. К примеру, толщина корпуса LG Z330 
составляет 14,7 мм. Заметим, чтобы отно-
ситься к категории ультрабуков, достаточ-
но иметь 20 мм. Вес же Z330 составляет 1,21 
кг, и это, согласно сообщению LG, меньше, 
чем большинство конкурирующих ультра-
буков на рынке. Ожидается, что в продажу 
описанные выше ультрабуки поступят в 
первом квартале текущего года.

За звание самого тонкого ноутбука бо-
рется и компания Acer, представившая 
свой второй ультрабук – Aspire S5. Тол-

щина Aspire S5 в самом широком месте 
составляет всего 15 миллиметров, что все 
же на 3 десятых миллиметра толще, чем у 
«суперультрабука» от LG.

В сегменте планшетных компьюте-
ров также был представлен ряд новинок. 
Компании ASUS и nVidia анонсировали 
на выставке планшетный компьютер Eee 
Pad MeMO с 7-дюймовым дисплеем. На 
планшет будет инсталлироваться опера-
ционная система Android 4.0 Ice Cream 
Sandwich. Ожидается, что в продажу но-
винка поступит в первой половине 2012 
года по цене в $249.

Американская компания E FUN пока-
зала Nextbook Elite 10, также под операци-
онной системой Android 4.0. Он оснащен 
двухъядерным процессором Broadcom, ра-
ботающим на частоте 1,1 ГГц, фронталь-
ной камерой разрешением 2 Мп.

Компания Lenovo показала свой 
планшет IdeaTab K2. Эта модель с 10,1-
дюймовым сенсорным дисплеем по-
строена на четырехъядерном процессо-
ре NVIDIA Tegra 3 и тоже работает под 
управлением Android 4.0.

В ходе выступления Стива Балмера, 
главы компании Microsoft, был про-
демонстрирован прототип планше-
та, основанный на Tegra3. Отметим, 
что организация Consumer Electronics 
Association (CEA), которая является 
устроителем ежегодного мероприятия 
CES, распространила официальное со-
общение, что в 2012 году Microsoft в 
последний раз будет участвовать в вы-
ставке.

У меня зазвонил телефон
Новогодняя ночь была отмечена рекордным скачком голосового трафика и 
количества SMS

Супербыстрые и ультратонкие
Ведущие компании мира представили свои новинки на выставке потребительской 
электроники CES-2012

ТОРРЕНТЫ ВЫХОДЯТ НА 
РЫНОК ТЕЛЕВИЗОРОВ

Суды с правообладателями не смогли 
приостановить развитие торрентов. Еже-
месячная аудитория популярных торрент-
клиентов достигла 150 млн пользователей 
и растет на 50% в год, отчиталась корпо-
рация BitTorrent. В планах владельцев тор-
рентов – выход с собственным брендом на 
рынок телевизоров. Число пользователей 
BitTorrent Mainline и uTorrent – программ, 
обеспечивающих передачу файлов в интер-
нете, – достигло 150 млн человек в месяц, 
сообщила корпорация BitTorrent, управля-
ющая одним из крупнейших файлообмен-
ников в мире. Обе программы увеличили 
пользовательскую базу более чем на 50% по 
сравнению с прошлым годом. Число ежеме-
сячных пользователей uTorrent выросло за 
последние три года более чем в четыре раза. 
BitTorrent стартовал с 28 млн пользователей 
в декабре 2008 года, набрав в прошлом ме-
сяце 132 млн пользователей. «Это знаме-
нует собой удивительную веху для нашей 
компании, и мы хотим поблагодарить на-
ших постоянных пользователей и партне-
ров за их поддержку, – приводит портал 
TorrentFreak слова исполнительного дирек-
тора BitTorrent Эрика Клинкера. – Наш про-
токол и программы-клиенты стали одними 
из самых распространенных технологий в 
истории интернета». BitTorrent – это пирин-
говый (P2P) сетевой протокол для обмена 
файлами в интернете. Файлы передаются 
частями, а каждый torrent-клиент получая 
данные, одновременно раздает их другим 
клиентам. Торрент-трекеры позволяют 
искать необходимые файлы в интернете, 
а с помощью торрент-клиентов их можно 
скачивать и раздавать. uTorrent работает 
на операционных системах Windows, Mac, 
Linux и Android, а BitTorrent – на Windows и 
Mac. Технологии BitTorrent занимают от 20 
до 40% интернет-трафика, оценивают экс-
перты. Но к ним регулярно предъявляют 
претензии правообладатели, указывающие 
на незаконное распространение в торрен-
тах аудио- и видеопроизведений, защи-
щенных авторским правом. В начале 2011 
года американской ассоциации киноком-
паний удалось через суд закрыть более 50 
торрент-трекеров, были возбуждены дела 
против почти 150 тысяч пользователей тор-
рентов. Самый известный российский тре-
кер – torrents.ru также постоянно подвер-
гался преследованиям. В начале февраля 
прошлого года домен был закрыт по требо-
ванию прокуратуры. Уже вечером того же 
дня пользователи torrents.ru обустроились 
на площадке rutracker.org, на котором ре-
сурс спокойно функционирует до сих пор. 
Владельцы торрент-трекеров отвечают, что 
готовы удалять файлы по требованию пра-
вообладателей. Но, как правило, фильмы и 
музыкальные композиции вскоре снова по-
являются в трекерах.  (gazeta.ru)

ГОД БЕЗ НОВОГО IPHONE

Корпорация Apple выпустит пятую вер-
сию iPhone не раньше осени 2012 года — на 
год позднее, чем предполагалось ранее. 
Компании необходимо выпускать новые 
модели каждый год в соответствии с марке-
тинговой стратегией, удивлены аналитики. 
Компания Apple выпустит новый iPhone 5 не 
раньше осени следующего года, утвержда-
ют осведомленные источники портала BGR 
в отрасли. У смартфона будет обновленный 
дизайн, более крупный экран, а также бо-
лее высокая скорость передачи данных. Для 
окантовки iPhone 5 будет использоваться 
резина или мягкий пластик. Окантовка бу-
дет находиться по периметру смартфона и 
за передней панелью, скрепляя стеклянную 
переднюю панель с задней металлической. 
Корпус нового смартфона от Apple будет вы-
полнен из алюминия – первый iPhone так-
же имел алюминиевый корпус. На iPhone 
пятого поколения также будет усовершен-
ствованная антенна. Ранее у обладателей 
iPhone 4 возникали сложности с расположе-
нием антенны: ее встроили в рамку корпу-
са, и при определенном наклоне смартфона 
возникали проблемы с приемом сигнала. 
Полностью проблема была устранена толь-
ко на новом аппарате iPhone 4S – при тести-
ровании новой модели проблем с приемом 
сигнала не возникло. Компания Apple ин-
формацию о технических характеристиках 
и сроках появления iPhone 5 традиционно 
не подтвердила. Маркетинговая стратегия 
корпорации предполагает отказ от ком-
ментариев до официальной презентации 
смартфона. Пятую версию гаджета iPhone 
участники рынка ждали осенью 2011 года, 
но вместо этого компания представила 
лишь обновленную модель iPhone 4S. Внеш-
не смартфон iPhone 4S ничем не отличался 
от прежнего iPhone 4. Покупатели гаджетов 
Apple ожидали, что у корпуса смартфона бу-
дет более интересный дизайн: толщина те-
лефона будет сокращаться от верха к низу, 
а его края будут закруглены по аналогии с 
MacBook Air. Задняя панель должна была 
стать металлической. Аналитики были уве-
рены, что упущением Apple воспользуют-
ся конкуренты, чтобы представить новые 
модели телефонов. По словам аналитика 
из CCS Insight Джека Джексона, «внима-
ние потенциального покупателя iPhone, 
не дождавшегося нового устройства, мо-
жет быть перехвачено новым устройством 
от Samsung или другого производителя». 
Корпорация Apple должна регулярно вы-
пускать новые продукты, чтобы поддержи-
вать интерес покупателей. «Для Apple край-
не важно выпускать новый iPhone каждый 
год, задержка выпуска оставляет дверь на 
рынок открытой для конкурентов», – гово-
рил тогда IDC Рамон Ламас.  (gazeta.ru)

Чулпан Гумарова

На этой неделе впервые в Казахстане 
прошла церемония вручения репутацион-
ной премии «Эксперт Online 2011». Иници-
атором проведения данной премии стал 
Институт медиастандартов (ИМС), кото-
рый поддержала Интернет-ассоциацией 
Казахстана (ИАК). Церемонию вручения 
премии «Эксперт Online» планируют про-
водить ежегодно, что по мнению органи-
заторов, будет стимулировать появление и 
активное продвижение экспертов в интер-
нете. В этом году ИМС помогали эксперты 
из Всероссийской высшей школы журна-

листики.
Возможность получить качественный, 

понятный, оперативный комментарий 
всегда была важна для традиционных 
СМИ, а в современном мире, когда каж-
дый человек с помощью интернета ста-
новится медиа, все более актуальна. Раз-
витие интернет-технологий привело к 
изменению системы получения информа-
ции. Люди хотят узнавать ответы на свои 
вопросы не только на страницах газет или 
из ТВ-программ, но и в социальных сетях, 
блогах, в которых ежедневно общаются. 
Отсутствие таких качественных коммен-
тариев приводит к распространению в 
Сети недостоверной информации, пугаю-
щих слухов. Именно для выделения про-
фессиональных экспертов было принято 
решение о создании подобной премии.

Помимо всем понятных требований 
к экспертам, таких, как умение излагать 
свое мнение простым и понятным языком, 
легкость выхода на контакт, оператив-
ность отклика на запрос и общая признан-
ность человека как эксперта в профессио-
нальной среде, организаторы «Эксперт 
Online 2011» предъявляют к экспертам 
еще одно специфичное требование – пред-
ставленность в социальных сетях.

Процедура определения лучших экс-
пертов проводилась в два этапа. Первый 
включал в себя анализ аккаунтов раз-
личных экспертов в социальных сетях, 
определялась частота цитирования в 
Сети, общение с интернет-аудиторией. На 
втором этапе проходил опрос редакторов 

интернет-изданий, журналистов и блоге-
ров. Эксперты оценивались по следующим 
параметрам: авторитетность, доступ-
ность, мобильность и цитируемость.

В этом году премия была вручена экс-
пертам в 8 номинациях. В области полито-
логии были названы три эксперта. Ерлан 
Карин – казахстанский политический и 
общественный деятель, известный по-
литолог, ученый, публицист, секретарь 
Народно-демократической партии «Нур 
Отан» с ноября 2008 года. Айдос Сарым – 
известный политолог и вице-президент 
общественного фонда «Абай-ақпарат» и 
Марат Шибутов – представитель Ассоциа-
ции приграничного сотрудничества по Ка-
захстану, публицист. Лучшим экспертом в 
области права был признан генеральный 
директор ТОО «Компания «ЮрИнфо», 
юрист Игорь Лоскутов. В номинации «Экс-
перт новых медиа» победили Гулим Амир-
ханова и Асхат Еркимбай. Самым актив-
ным и мобильным экспертом в области PR 
была названа Жанна Прашкевич. Автори-
тетное мнение в области интернета и но-
вых технологий, по мнению организато-
ров мероприятия, всегда можно получить 
у Александра Ляхова и Шавката Сабирова. 
Премия в номинации «Эксперт в области 
кино» досталась Тулегену Байтукенову. 
Лучшим арт-экспертом стал Нурлан Ту-
реханов. Он известен как изобретатель 
технологии получения изображений при 
помощи зеркальных отражений. Эта тех-
нология называется «Алаайна» (Пестрое 
зеркало). Звание лучшего эксперта в об-

ласти красоты и здоровья получил врач-
хирург, маммолог-онколог Камиль Беков.

Все эксперты получили статуэтку с изо-
бражением пятиконечной звезды – именно 
таким значком определяется в интернете 
то, что необходимо внести в «Избранное», 
и грамоту.

Изначально планировалось вручить 
премии по 15 номинациям, однако экс-
пертов по некоторым номинациям, к со-
жалению, не нашлось. Действительно, в 
нашей республике с экспертами во многих 
областях не густо. И к нашему несчастью, 
не все готовы делиться своими знаниями 
и мнением бесплатно и бескорыстно.

Время экспертов
Награда за оперативность и активность

НОВОСТИ НЕДЕЛИ

мИрОВыЕ
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Турция за последние несколько недель 
стала лидером в совместной западно-
арабо-турецкой политике, направленной 
на то, чтобы принудить президента Баша-
ра аль-Асада уступить власть в Сирии. Это 
довольно радикальное изменение в турец-
кой политике, поскольку за последние два 
года правительство премьер-министра 
Реджепа Тайипа Эрдогана ушло с пути 
развития хороших отношений с соседней 
Сирией, с которой Турция имеет протя-
женную сухопутную границу.

Конечно, это изменение курса в отноше-
нии Сирии стоило много Турции с точки 
зрения ее отношений с Ираном, главным 
сторонником режима Асада, что Турция 
также культивировала как часть полити-
ки «отсутствия проблем с соседями», кото-
рую проводит министр иностранных дел 
Ахмет Давутоглу.

Принимая во внимание эти новые на-
строения, стоит напомнить, что всего 
несколько месяцев назад многие амери-
канские лидеры были в ярости от того, 
что они воспринимали как предательство 
Турции. По их мнению, Турция переори-
ентировала свою внешнюю политику на 
мусульманский Ближний Восток и в сто-
рону от Запада – переход, который якобы 
отразился в ухудшении отношений стра-
ны с Израилем и улучшении отношений с 
Ираном и Сирией.

Многие американские политики и пу-
блицисты, неспособные или нежелающие 
отличать турецко-израильские отноше-
ния от отношений Турции и Америки, 

интерпретировали осуждение Эрдоганом 
блокады Израилем сектора Газа как по-
пытку подлизаться к его арабским соседям 
в ущерб отношений Турции не только с Из-
раилем, но и с Западом в целом. Попытка 
Турции стать посредником между основ-
ными западными державами и Ираном 
в отношении запасов урана в исламской 
республике не была оценена Западом; в 
действительности США поспешно отказа-
лись от этих усилий, когда, казалось, они 
начали приносить плоды. А последующее 
голосование Турции в Совете безопасно-
сти ООН против введения дополнитель-
ных санкций против Ирана, казалось, 
было еще одним доказательством того, что 
Турция приняла «исламскую» внешнюю 
политику.

Беспокойство Америки предполага-
ло, что для Турции было противоречием 
стремиться к хорошим отношения одно-
временно с Западом и мусульманским 
Ближним Востоком и что решение Анка-
ры улучшить свои отношения с мусуль-
манскими соседями было мотивировано, 
прежде всего, религиозными и идеологи-
ческими соображениями, которые правя-
щая Партия справедливости и развития 
считает очень важными. Недавнее напря-
жение в отношениях Турции и Ирана по-
казывает, что это предположение было, в 
основном, заблуждением, а также говорит 
о неидеологической внешней политике, 
которая отвечает национальным интере-
сам Турции, как это определено политиче-
ской элитой страны – в том числе постис-
ламистами, которые находятся сегодня у 
власти.

Разногласия между Турцией и Ираном 
изначально основывались на их противо-
речивых подходах к внутренним восста-
ниям против диктатуры Асада. Иран де-
лал активные инвестиции в режим Асада, 
своего единственного арабского союзника 
и основной канал оказания материальной 
поддержки «Хизбалле» в Ливане. Турция, 
с другой стороны, после некоторого перво-
начального колебания использовала весь 
свой вес для поддержки противников Аса-
да, в том числе предоставляя им убежище, 
а также перебежчикам из армии Сирии. В 
действительности Турция пошла еще даль-
ше, помогая разделенной сирийской оп-
позиции собраться на своей территории, 
чтобы организовать совместный фронт 
против режима Асада, а также предоста-
вить ему достойную альтернативу.

Турция резко изменила свою позицию 
в отношении Сирии и привела ее в соот-
ветствие с позицией основных западных 
держав по двум причинам. Во-первых, пра-
вящая Партия справедливости и развития 
не могла себе позволить, чтобы считали, 
что она против демократии в Сирии, учи-
тывая, что ее собственная легитимность 
во многом зависит от ее демократических 
устремлений. Во-вторых, как только пра-
вительство Эрдогана пришло к выводу, 
что режим Асада обречен, оно начало ис-
кать способы обеспечить свои интересы 
в Сирии в будущем, которые имеют стра-
тегическое значение для Турции – даже 
ценой постановки под угрозу отношений 
с Ираном.

Недовольство Ирана «предательством» 
Турции Асада осложнялось недавним 

решением правительства Эрдогана уста-
новить станции НАТО раннего противо-
ракетного обнаружения – направленные 
на отслеживание ракетной деятельности 
Ирана – в городе Малатья на востоке Тур-
ции. По словам иранских властей, система 
НАТО предназначена для нейтрализации 
сдерживающего потенциала Ирана по 
отношению к Израилю, тем самым уве-
личивая вероятность нанесения удара 
Израилем или США по ядерным объек-
там Ирана. Иранские официальные лица 
зашли так далеко, что они предупредили 
Турцию, что они сделают станцию в горо-
де Малатья своей первой целью в ответ на 
удар Запада по Ирану.

В действительности Израиль может от-
слеживать ракетную активность Ирана с 
нескольких других станций. Тем самым, 
угроза Ирана является больше выражени-
ем недовольства Турцией, чем искренней 
обеспокоенностью тем, что эта станция 
отрицательно скажется на его сдерживаю-
щем потенциале.

Ирано-турецкая напряженность в от-
ношениях отражает три более крупные 
реалии. Во-первых, «арабская весна» и, в 
особенности, сирийское восстание показа-
ли лежащее в основе соперничество обеих 
сторон за влияние на Ближнем Востоке и 
в арабском мире. Во-вторых, поворот Тур-
ции в сторону Востока не имеет идеологи-
ческой или религиозной составляющей, а 
основывается на трезвых стратегических 
и экономических расчетах; по мере того 
как неустойчивая ситуация на Ближнем 
Востоке развивается, Турция будет адап-
тировать свою политику. Турция слишком 

много инвестировала в свои стратегиче-
ские отношения с НАТО и, в особенности, 
с США, чтобы растратить их в обмен на 
неопределенные выгоды в отношениях с 
Ираном.

Это не означает, что Турция вернется к 
своей традиционной стратегической зави-
симости от США и их союзников, подходу, 
который определял турецкую внешнюю 
политику во времена холодной войны и 
десять лет после нее. Правительство Пар-
тии справедливости и развития стремит-
ся к стратегической автономии страны, а 
также к большей активности на Ближнем 
Востоке. Но оно также понимает, что такая 
политика не должна стоить Турции ее от-
ношений с НАТО и США.

Турция прилагает сложные усилия, 
чтобы сохранить свои старые отношения 
с Западом, одновременно устанавливая 
новые связи со своими мусульманскими 
соседями. Лидеры Турции понимают, что 
страна может лучше сохранить и усилить 
свое влияние на обе стороны, поддержи-
вая хорошие отношения с каждой из сто-
рон.

Мохаммед Айюб – профессор 
международных отношений в университете 

штата Мичиган и внештатный научный 
сотрудник в Институте социальной 

политики и согласия.
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// МНЕНИЯ & КОММЕНТАРИИ

Эндрю Шэн

В марте 2011 года бедственное земле-
трясение, цунами и ядерная катастрофа 
нанесли удар по Японии, что привело к 
остановке производства основных компо-
нентов, от которых зависят многие гло-
бальные системы поставок. Внезапный 
срыв графиков поставок этих жизненно 
важных для производственного процесса 
материалов вынудил переоценить функ-
ционирование логистических цепочек. 
Однако это привело не только к ослабле-
нию производственного сектора. Финан-
совая сфера недавно также пострадала от 
обвала своей собственной почти «логисти-
ческой цепочки».

Банкротство Lehman Brothers в 2008 
году не только «перевернуло вверх дном» 
финансовые системы, но также приве-
ло практически к замораживанию всей 
глобальной торговли, в связи с тем, что 
банки, обслуживавшие крупные и сред-
ние предприятия, отказались оказывать 
финансовую поддержку друг другу из 
страха банкротства контрагента. Простая 
банковская система прошлого, основан-
ная на розничных депозитных продуктах, 
– система, деятельность которой была на-
правлена на финансирование кредитных 
потребностей заемщиков, превратилась в 
сложную – и глобальную – цепочку снаб-
жения, подверженную рискам дестабили-
зации в форме «эффекта домино», срав-
нимым с теми, которые имели место в 
Японии весной прошлого года.

Цепочки финансового снабжения и ло-
гистические цепочки обеспечения произ-
водства имеют три основные характери-
стики: архитектуру, механизм обратной 

связи и процессы. Устойчивость и эффек-
тивность этих цепочек зависят от взаимо-
действия указанных компонентов.

В современной финансовой архитекту-
ре, как и в цепочках снабжения в других 
сферах, взаимозависимые сети сосредо-
точены в мощных центрах деятельности. 
Например, всего два финансовых центра 
– Лондон и Нью-Йорк – занимают доми-
нирующее положение в области между-
народных финансов, и 22 «игрока» осу-
ществляют 90% всех торговых операций 
иностранной валютой. Такая концентра-
ция является достаточно рациональной, 
но, в то же время, она способствует воз-
никновению большего системного риска, 
так как в случае краха ведущих центров 
может произойти крах всей системы.

Механизмы открытой обратной связи 
обеспечивают цепочки снабжения воз-
можностью реагировать на изменения 
окружающей обстановки. Однако, в случае 
с финансовыми цепочками, механизмы 
обратной связи могут усилить шок до та-
кой степени, что обанкротится вся систе-
ма. Крах банка Lehman Brothers послужил 
толчком к такому «взрыву», и финансовые 
системы были спасены только за счет по-
мощи правительств.

И, наконец, процессы в цепочках снаб-
жения и обратная связь между ними дела-
ют систему больше или меньше, чем сум-
ма их частей. Принимая во внимание, что 
сложная сеть образуется путем слияния 
большого количества подсетей, неэффек-
тивность или слабости одной из них могут 
оказать влияние на жизнеспособность си-
стемы в целом.

Как и логистические цепочки обеспе-
чения производства в период начала раз-

рушений в Японии, цепочки финансового 
снабжения столкнулись со значительным 
давлением необходимости перестройки и 
адаптации в связи со смещением глобаль-
ного экономического баланса в сторону 
развивающихся рынков. Как только это 
произойдет, миллионы потребителей ста-
нут средним классом в данных странах, 
что приведет к развитию новых социаль-
ных сетей, и изменение экономического 
климата станет стимулирующим факто-
ром для глобальной торговли.

В дополнение к этому, основные регу-
лятивные реформы введут новые и более 
высокие расходы для финансового сек-
тора. Банки и другие институты также 
будут вынуждены диверсифицировать 
свои финансовые продукты, что поможет 
реальному сектору экономики управлять 
наиболее сложными рисками и позволит 
привлечь инвестиции в такие сферы, как 
экологические «зеленые» технологии и 
инфраструктура развивающихся стран.

Кроме того, глобальная финансовая 
стабильность в настоящее время зависит 
от более тесного сотрудничества на меж-
дународном уровне, с ужесточением пра-
вил на национальном уровне. Понятно, 
что развивающиеся рынки ищут альтерна-
тивные модели роста – экологичные и обе-
спечивающие устойчивое развитие. Дея-
тельность их финансовых секторов будет 
значительно отличаться от существующей 
модели, управляемой потреблением.

В мире, где потребление и финансы 
должны расти медленнее для соответ-
ствия существующим ограничениям в об-
ласти глобальных ресурсов и окружающей 
среды, какую роль могут сыграть финан-
сы в сфере сокращения дополнительного 

потребления, финансируемого за счет 
неустойчивого предложения заемных 
средств? А также, принимая во внимание, 
что финансовые институты должны будут 
осуществлять мониторинг и управление 
рисками значительно отличающимся спо-
собом как для себя, так и для клиентов, 
какова роль распределения в мире, где 
потребление, сбережение и инвестиции 
будут ускоряться с колебаниями?

Финансовое «производство» в настоя-
щее время представляет собой процесс 
«сверху вниз». Инструменты созданы та-
ким образом, чтобы их продажа обеспе-
чивала большую прибыль финансистам, а 
не конечным потребителям. В то же время 
увеличение количества интерактивных 
социальных сетей перевернуло финан-
совые новинки «с ног на голову». Мил-
лионы клиентов банков, использующие 
мобильные телефоны, могут немедленно 
сообщить свои комментарии относитель-
но того, какие из предлагаемых продуктов 
и услуг им нравятся, а какие – нет. В буду-
щем системы управления клиент-сервис и 
системы управления транзакциями будут 
получать комментарии от клиентов более 
часто, что позволит создавать продукт в 
интерактивном режиме.

Текущая стратегия в финансовой сфере 
создает значительную конкуренцию, по-
вышая долю рынка за счет расходов конку-
рента, часто подрывая доверие клиентов 
ради получения краткосрочных доходов. 
До сих пор финансовый сектор доказывал 
в прошлые эпохи, что он может работать 
на благо общества, оказывая заслужи-
вающие доверия и рациональные услуги. 
Победа цепочек финансового снабжения 
в будущем сможет вселить уверенность, 

что они безопасны, стабильны и оказыва-
ют эффективные услуги для большинства 
клиентов.

В прошлом веке инновации были со-
средоточены на процессах, продуктах и 
услугах. В настоящее время финансовому 
сектору необходимы инновации более вы-
сокого уровня, с использованием подходов 
бизнес-моделей, стратегии и управления, 
которые восстановят веру в финансы. Точ-
но так же, как Стив Джобс из компании 
Apple преобразовал компьютерную инду-
стрию за счет престижных товаров и вы-
соконадежных, удобных для пользователя 
и «свежих» услуг, финансовые институты 
должны будут представить новые цепочки 
приращения стоимости, которые обеспе-
чат уверенность за счет приспосабливания 
к растущим потребностям новых рынков.

Принимая во внимание такие глубокие 
изменения, финансовые лидеры должны 
задуматься над тем, как управлять новой 
цепочкой финансового снабжения – рево-
люционной новинкой для нашего все еще 
нового столетия.

Эндрю Шэн – президент Всемирного 
института Fung в Гонконге и главный 

консультант китайской Комиссии 
банковского регулирования, в прошлом 

председатель Комиссии по ценным бумагам 
и фьючерсам Гонконга.
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Джозеф С. Най

В 2012 году планируется передача руко-
водства в двух главных мировых автокра-
тиях. Ни в одной из них она, вероятно, не 
станет сюрпризом. Си Цзиньпин выбран 
на замену Ху Цзиньтао как новый прези-
дент Китая, а в России Владимир Путин 
объявил, что он вернется на пост прези-
дента вместо Дмитрия Медведева. Среди 
демократических стран мира политиче-
ские результаты в этом году менее пред-
сказуемы. Во Франции Николя Саркози 
стоит перед лицом предстоящей трудной 
предвыборной кампании, как и Барак 
Обама в Соединенных Штатах.

На выборах президента Соединенных 
Штатов в 2008 году, согласно мнению 
прессы, Обама победил благодаря своей 
«харизме» – особой силе вызывать чувство 
восхищения и преданности. Ели это так, 
то как его переизбрание может быть не-
определенным всего лишь спустя 4 года? 
Может ли лидер утратить свою харизму? 
Берет ли харизма свое начало в личности, 
или в последователях этого лица, или в си-
туации? Научное исследование указывает 
на все три причины.

Харизму очень трудно определить за-
ранее. Недавний опрос привел к выводу о 
том, что о харизматичных лидерах извест-
но «сравнительно немного». Дик Морис, 
американский политический консуль-
тант, утверждает, что согласно его опыту, 
«харизма является самой неуловимой по-
литической чертой, поскольку она суще-
ствует не в реальности, а лишь только в 
нашем восприятии, когда кандидат добил-

ся этого с помощью упорного труда и хо-
роших результатов». Кроме того, деловая 
пресса описывает многих генеральных ди-
ректоров как «харизматичных», когда дела 
идут хорошо, и снимает эту метку, когда 
прибыли падают.

Политологи пытались создать счетчики 
харизмы, которые могли бы предсказать 
количество голосов или рейтинги, но они 
не дают нужного результата. Среди всех 
президентов США Джон Ф. Кеннеди часто 
описывается как харизматичный, но оче-
видно не для всех, учитывая, что ему не 
удалось завоевать большинство избира-
тельских голосов, а его рейтинг менялся в 
течение его президентства.

Преемник Кеннеди, Линдон Джонсон, 
сетовал, что ему не хватает харизмы. Дей-
ствительно, так было в его отношениях с 
общественностью, но Джонсон мог быть 
притягательным – даже сверхмагнети-
ческим – в личных контактах. Одно тща-
тельное исследование президентской 
риторики обнаружило, что даже такие из-
вестные ораторы, как Франклин Рузвельт 
и Рональд Рейган, не могли рассчитывать 
на свою харизму при выполнении своих 
программ.

Харизма намного проще различима, 
когда стала свершившимся фактом. В 
данном смысле это закольцованная кон-
цепция. Это похоже на старую китайскую 
концепцию об императорском «небесном 
мандате»: императоры правили, потому 
что имели его, а когда их свергали, при-
чина заключалась в том, что они его утра-
тили.

Но никто не мог сказать, когда именно 

это случится. Кроме того, успех часто ис-
пользуется, чтобы постфактум доказать, 
что современный политический лидер об-
ладает харизмой. Гораздо сложнее исполь-
зовать харизму, чтобы предсказать, кто 
будет успешным лидером.

Последователи больше всего склонны 
приписывать харизму лидерам в случаях, 
когда они чувствуют сильную потребность 
в переменах, часто в контексте личного, 
организационного или социального кри-
зиса. Например, британская обществен-
ность не сочла Уинстона Черчилля хариз-
матичным лидером в 1939 году, однако 
год спустя его виденье, уверенность и 
коммуникативные навыки придали ему 
харизму, подпитываемую тревогами бри-
танцев, возникшими после падения Фран-
ции и эвакуации из Дюнкерка. А потом, в 
1945 году, после того как общественный 
фокус переместился с победы в войне к по-
строению социального государства, Чер-
чилль не получил поддержку избирателей 
и оставил свой пост. Его харизма не пред-
сказывала краха, на это указывала смена 
интересов его последователей.

На практике харизма является рас-
плывчатым синонимом к понятию «лич-
ного магнетизма». Люди отличаются сво-
ей способностью привлекать других, и их 
способность привлекать часто зависит от 
врожденных черт, частично от приобре-
тенных навыков, а частично от социально-
го контекста.

Некоторые факторы личной привле-
кательности, такие как коммуникабель-
ность, внешний вид и невербальная 
коммуникация, могут быть проверены. 

Различные исследования показывают, 
что к людям, которых оценивают как при-
влекательных, относятся более снисхо-
дительно, нежели к непривлекательным. 
Одно исследование приводит к выводу, 
что красивый мужчина имеет преимуще-
ство перед уродливым, и это дает ему 6-8% 
дополнительных голосов. Для женщин 
преимущество составляет около 10 про-
центов.

На невербальные сигналы приходится 
основная часть человеческого общения, и 
простые эксперименты показали, что не-
которые люди общаются невербально луч-
ше, чем другие. Например, в ходе исследо-
ваний в Принстонском университете было 
обнаружено, что когда людям показывали 
изображения двух кандидатов, участво-
вавших в незнакомых для них выборах, 
они могли предсказать победителя в 7 
случаях из 10. Аналогичное исследование, 
проведенное в Гарвардском университе-
те, в котором людям были показаны 10-
секундные ролики без звука с 58 выборов, 
показало, что прогнозы зрителей опреде-
лили 20% различий в полученных голосах 
при двухпартийной системе, что является 
более точной переменной, чем экономи-
ческие показатели. Парадоксально то, что 
предсказания стали хуже, после того как 
включили звук.

На выборах 2008 года американцы 
чувствовали себя разочарованными из-
за начатой администрацией Буша войны 
в Ираке и финансового кризиса, который 
разразился за два месяца до голосования. 
Обама был привлекательным молодым 
кандидатом, который хорошо говорил и 

вселял чувство надежды в будущее. Несо-
мненно, это одна из причин, почему Оба-
ма обрел репутацию, необходимую для 
того, чтобы стать харизматичным.

Но часть его харизмы была в глазах его 
последователей. Люди иногда говорят о 
харизме, что «мы узнаем ее, когда мы ее 
видим», но мы также смотрим в зеркало. 
Поскольку экономика ухудшилась, вырос 
уровень безработицы, и Обаме пришлось 
иметь дело с грязными компромиссами 
государственного управления, зеркало 
стало грязным.

Харизма говорит нам кое-что о кан-
дидате, но еще больше она говорит нам о 
нас самих, о настроениях нашей страны 
и о том, каких именно перемен мы жела-
ем. Экономически тяжелые времена за-
трудняют поддержание харизмы. Перед 
Обамой стоят проблемы продолжающих-
ся проблем безработицы и непокорной 
республиканской оппозиции, и Саркози 
вынужден мириться со схожими пробле-
мами. Однако во время президентской 
кампании их риторика будет свободна от 
необходимости идти на компромисс. Вы-
боры в этом году будут настоящим испы-
танием их харизмы.

Джозеф С. Най – профессор Гарвардского 
университета и автор книги «Будущее 

власти»
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Перевод с английского – Татьяна Грибова

Балансирование Турции

Революция цепочки глобального 
финансового снабжения

Харизма, в которую мы можем 
верить
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1 АВСТРАЛИЙСКИЙ ДОЛЛАР AUD / KZT

1 АНГЛИЙСКИЙ ФУНТ СТЕРЛИНГОВ GBP / KZT

1 бЕЛОРУССКИЙ РУбЛЬ BYR / KZT

1 ДАТСКАя КРОНА DKK/ KZT

1 ДИРхАм ОАэ AeD/ KZT

1 ДОЛЛАР США USD / KZT

1 ЕВРО eUR / KZT

1 КАНАДСКИЙ ДОЛЛАР CAD / KZT

1 КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ CNY / KZT

1 КУВЕЙТСКИЙ ДИНАР KWD/ KZT

1 КЫРГЫЗСКИЙ СОм KGS / KZT

1 ЛАТВИЙСКИЙ ЛАТ LVL / KZT

1 ЛИТОВСКИЙ ЛИТ LTL / KZT

1 мОЛДАВСКИЙ ЛЕЙ MDL / KZT

1 ПОЛЬСКИЙ ЗЛОТЫЙ PLN/ KZT

1 РИяЛ САУДОВСКОЙ АРАВИИ SAR / KZT

1 РОССИЙСКИЙ РУбЛЬ RUB / KZT

1 СИНГАПУРСКИЙ ДОЛЛАР SGD / KZT

1 ТУРЕЦКАя ЛИРА TRY / KZT

1 УЗбЕКСКИЙ СУм UZS / KZT

1 УКРАИНСКАя ГРИВНА UAH / KZT

1 ЧЕШСКАя КРОНА CZK / KZT

1 ШВЕДСКАя КРОНА SeK/ KZT

1 ШВЕЙЦАРСКИЙ ФРАНК CHf / KZT

100 ЮЖНОКОРЕЙСКИх ВОН KRW / KZT

1 яПОНСКАя ИЕНА JPY / KZT

На этой неделе американские индексы 
продолжают восходящее движение, об-
новляя локальные максимумы. После не-
большой консолидации, во вторник биржи 
Нового Света отметились рывком вверх, 
благодаря чему были обновлены предыду-
щие максимумы. Рынки постепенно оты-
грывают потери прошлого года. Индекс 
Dow Jones вернулся на уровни июля 2011 
года, в моменте поднимаясь до 12500 пун-
ктов. Индекс S&P остановился в шаге от 
круглой отметки в 1300 пунктов.

Открывший во вторник сезон отчет-
ности Alcoa в итоге показал скромный ре-
зультат, подорожав всего на 0,11%. Компа-
ния отчиталась об убытке за IV квартал в 
$193 млн или 18 центов на акцию, против 
прибыли $258 млн годом ранее. При этом 
без учета расходов на реструктуризацию 
($159 млн) потери составили 3 цента на 
акцию, что практически соответствует 
средним прогнозам аналитиков.

Намного лучше смотрелись бумаги 
финансового сектора, подорожав в сред-
нем на 2%. Лидерами стали акции Bank 
of America с ростом на 5,74%. Остальные 
представители банков также торговались 
лучше рынка: Goldman Sachs (+3,84%), 
Citigroup (+3,16%), JPMorgan (+2,12%).

На фоне роста цен на нефть и металлы 
также пользовались спросом акции сырье-
вых секторов. «Черное золото» снова рас-
тет в цене на фоне событий вокруг Ирана и 
беспорядков в Нигерии. Марка Brent подо-
рожала до $113 за баррель.

В продолжение сезона отчетностей сле-
дующим на очереди будет один из воротил 
Wall Street JPMorgan Chase, который пред-
ставит свои финансовые результаты в эту 
пятницу, 13 января, чистая прибыль на ак-
цию ожидается на уровне 93 центов.

Если говорить о технической стороне, 
то индекс Dow Jones на этом росте добрал-
ся до нисходящего тренда с максимумов 
прошлого года в районе 1250. Кроме того, 
вновь была протестирована линия сопро-
тивления. В итоге от этих уровней про-
шел откат вниз, который продолжался и в 
среду с утра. Фьючерсы на американские 
индексы снизились на четверть процента. 
Подъем идет в рамках сформированного 

восходящего клина, а он зачастую реали-
зуется с выходом вниз. Да и волна роста 
получилась уже довольно затяжной. Веро-
ятность коррекции сейчас очень высока, 
поэтому после, возможно, еще одной вол-
ны вверх последует снижение.

Рынок нефти 
Цены на нефть по итогам торгов во 

вторник показали позитивную динамику. 
«Черное золото» росло вслед за подъемом 
на европейских площадках. Тем не менее, 
выйти из текущего торгового диапазона 
так и не удалось. С самого начала 2012 
года нефть марки Brent торгуется в боко-
вом коридоре $112-114,5 за баррель.

Помимо этого, нерешенным остается и 
иранский вопрос. Министр иностранных 
дел Франции Ален Жюпе выступил во втор-
ник в поддержку идеи введения Евросою-
зом нефтяного эмбарго против Ирана и по-
яснил, что такой шаг неопасен для Европы. 
В свою очередь другие страны-экспортеры 
нефти готовы увеличить добычу, чтобы 
избежать колебаний цен. ЕС во вторник 
принял решение перенести встречу глав 
внешнеполитических ведомств по вопро-
су о введении нефтяного эмбарго в отно-
шении Ирана с 30 на 23 января.

В среду опубликованы еженедельные 
данные по запасам нефти от Министер-
ства энергетики США. 

Рынок металлов 
Крупнейший производитель алюминия 

Vedanta Resources на этой неделе заявил, 
что спрос на него превышает предложе-
ние, пишет Bloomberg. 

По заявлению Мукеша Кумара, опера-
ционного директора британской компа-
нии Vedanta Resources, которая произво-
дит алюминий в Индии, цены на металл 
могут возрасти до $2300 в первом кварта-
ле текущего года. Это связано с тем, что 
металл, который используется для произ-

водства автомобилей и самолетов, пользу-
ется повышенным спросом у китайских и 
индийских предприятий, а его поставки 
ограничены.

«Спрос на алюминий в Индии будет 
расти в этом квартале, так как будет осу-
ществляться множество государственных 
проектов, и это поддержит цены на ме-
талл», – отмечает Кумар.

Оптимистично смотрит на алюминий 
и Рави Бхушан, трейдер индийской то-
варной биржи Multi Commodity Exchange. 
«Последние данные показывают восста-
новление активности в производственном 
секторе Китая и Индии, а также США. В 
связи с этим цены на алюминий имеют 
«бычий» потенциал, и этот тренд должен 
продолжаться», – отмечает эксперт.

В среду фьючерсы алюминия баланси-
ровали около нулевой отметки, закрепив-
шись выше уровня 2160 пунктов, который 
является месячным максимумом. Дина-
мика остальных металлов неоднозначна 
– драгметаллы дорожали, а медь и никель 
– снижались. 

Крадущийся бык. 
Затаившийся медведь

Фондовые индексы

Dow Jones 10.01 +0,56% 12462,47

S&P 10.01 +0,89% 1292,08

Nasdaq 10.01 +0,97% 2702,5
DAX 10.01 +2,42% 6162,98
Bovespa 10.01 +1,22% 59805,96
Nikkei 10.01 +0,38% 8422,26
RTSI 10.01 +2,77% 1469,76

Сырье Изм, % Изм, $ Цена, $

Нефть 10.01 +0,29% 112,91
Золото 10.01 +1,37% 1633
Платина, 10.01 +2,81% 1466
Палладий 10.01 +2,4% 641

Календарь статистических данных

Время Страна
Индикатор Период Прогноз Прежнее  

значение

13 января 2012 г.

13:00  Великобритания – Индекс цен производителей декабрь 5% 5,4%

14:00  Еврозона – Торговый баланс, млрд евро ноябрь –1,5 1,1

17:30  США – Торговый баланс, млрд долл. декабрь –45 –43,5

17:30  США – Экспортные цены декабрь 0,1% 0,1%

17:30  США – Импортные цены декабрь –0,1% 0,7%

18:55  США – Индекс потребительского доверия Университета Мичигана январь 71,5 69,9

13:30  Великобритания – Промышленное производство ноябрь –2,2% –1,7%

16:00  Великобритания – Ключевая ставка Банка Англии январь 0,5% 0,5%

16:45  Еврозона – Ключевая ставка ЕЦБ январь 1% 1%

17:30  США – Количество первичных обращений за пособием по безработице, тыс. на 7 января 375 372

17:30  США – Розничные продажи декабрь 0,3% 0,2%

19:00  США – Производственные запасы ноябрь 0,4% 0,8%

22:00  США – Минфин США проведет аукцион по продаже 30-летних 
бондов на сумму $13 млрд

23:00  США – Баланс федерального бюджета, млрд долл. декабрь –81 137,3
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Life  StyLe

Вячеслав Селезнев

И снова свершилось, «Золотой 
мяч» в третий раз подряд достался 
Лионелю Месси. Тут же практиче-
ски сразу во многих спортивных 
интернет-сообществах стали воз-
никать вопросы в контексте того, 
почему опять Месси? И был ли 
справедливым выбор людей, при-
нявших участие в голосовании? Ко-
нечно, здесь не без доли сомнений 
и обоснованного скепсиса. Однако 
чего-чего, а заподозрить участни-
ков голосования в необъективно-
сти никак нельзя. Если отталки-
ваться от принципа есть трофеи 
– есть награда, то Месси как никто 

другой заслуживал ее. Ведь дру-
гой соискатель на «Золотой мяч», 
Криштиану Роналду, кроме Кубка 
Испании в прошедшем сезоне не 
выиграл ничего. Тогда как Месси 
вместе со своей «Барселоной» стал 
триумфатором Примеры, Лиги чем-
пионов, Суперкубка Испании, Су-
перкубка Европы и клубного чем-
пионата мира. Тут невооруженным 
глазом видна и ощутима разница в 
«весе» наград. К тому же сам арген-
тинец принял деятельное участие 
в завоевании трофеев. Например, 
в двух матчах за Суперкубок Ис-
пании Месси забил трижды, а Ро-
налду – однажды. В полуфиналах 
Лиги чемпионов аргентинец вновь 

отличился дважды, причем отгру-
зив оба гола в Мадриде и превратив 
ответную дуэль в формальность. А 
португалец в этих же самых полу-
финалах не забил вообще. В этом 
свете сразу приходит сравнение с 
еще одним соискателем на награду 
– Хави, одноклубником Месси. У ис-
панца такой же послужной список, 
плюс ко всему он еще и действую-
щий чемпион мира. И роль Хави в 
завоеванных титулах «Барсы» пере-
оценить трудно. Именно он являет-
ся системообразующим игроком, 
мозгом и конструктором игровых 
построений «Блауграны». И впол-
не возможно, что на своей позиции 
Хави – лучший в мире. Плюс ко все-
му, положение дел испанской сбор-
ной куда лучше аргентинской. Так, 
пиренейцы штампуют победу за 
победой, выиграв доселе чемпио-
нат Европы, а потом и первенство 
планеты. А Аргентина на прошед-
шем Кубке Америки с Месси во гла-
ве умудрилась вылететь в стадии 
плей-офф. И это притом, что турнир 
был для аргентинцев домашним. И 
сей факт на данный момент явля-
ется едва ли не самым больным ме-
стом во внушительной биографии 
Месси. Однако в истории футбола 
бомбардиры всегда были и есть на 
особом положении. И в этом каче-
стве шансы Хави опередить своего 
одноклубника были мизерными.

Касаясь самой награды, стоит 
отметить, что ФИФА и авторитет-
ный французский журнал France 
Football годом ранее объединили 
свои призы, и ее первым обладате-
лем стал Месси, до этого по итогам 
2009 года он удостоился обеих на-
град. Кстати, Месси, получив эти 
призы в третий раз подряд, повто-
рил достижение Мишеля Платини, 
который «забирал» «Золотые мячи» 
в 1983-1985 годах. Тогда француз 

защищал цвета туринского «Ювен-
туса».  

Помимо чествования лучшего 
игрока мира, в понедельник вече-
ром в Цюрихе были объявлены и 
другие лауреаты. Так, лучшим тре-
нером стал Хосеп Гвардиола, с кото-
рым соперничали Жозе Моуринью и 
сэр Алекс Фергюсон. За лучший гол 
награда досталась игроку «Санто-
са» Неймару, который блестяще по-
разил ворота «Фламенго». Другими 
соискателями на эту награду стали 
упомянутый выше Месси, а также 
Уэйн Руни. В номинации «Честная 
игра» награда от ФИФА досталась 
Футбольной ассоциации Японии.

Японский футбол в этот вечер 
был отмечен не только наградой 
федерации. Хомарэ Сава стала луч-
шей футболисткой планеты, опере-
див в борьбе за это звание кудесни-
цу мяча из Бразилии Марту, а также 
американку Эбби Вамбах. Выбор в 
пользу японки не является случай-
ным. На последнем мировом пер-
венстве Сава в составе своей сбор-
ной завоевала главный титул. Плюс 
ко всему, с пятью голами она стала 
главной бомбардиршей турнира. 
Получать награду японская спор-
тсменка вышла в кимоно, привнеся 
в церемонию награждения немно-
го экзотики.

Наконец ФИФА объявила сим-
волическую сборную года. Она 
выглядит следующим образом: 
вратарь – Икер Касильяс («Реал»), 
защитники – Данни Алвес, Херард 
Пике (оба – «Барселона»), Серхио 
Рамос («Реал»), Неманья Видич 
(«Манчестер Юнайтед»), полуза-
щитники – Андреас Иньеста, Хави 
(оба – «Барселона»), Хаби Алонсо, 
Криштиану Роналду (оба – «Реал»), 
нападающие – Уэйн Руни («Ман-
честер Юнайтед»), Лионель Месси 
(«Барселона»). 
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На территории Южной Америки 
продолжает проходить ралли-рейд 
«Дакар-2012». Более половины дис-
танции позади. Нынешний «Дакар» 
по сравнению с предыдущим немного 
расширил свои «владения». Теперь, 
помимо Аргентины и Чили, гонка 
также проходит по территории Перу. 
В столице этой страны, городе Лиме 
15 января намечен финиш. Между 
тем, Перу станет 27-й страной, кото-
рая примет «Дакар». На данный мо-
мент гонка идет по территории Чили. 
В ближайшее время гонка переедет в 
эту страну. 

А стартовал престижный ралли-
рейд 1 января из аргентинского го-
рода Мар-дель-Плата. Экипаж Артура 
Ардавичюса на КАМазе после первых 
двух этапов в классе грузовиков шел 
на пятом месте. А вот в классе вне-
дорожников по итогам первого этапа 
Денис Березовский и Алексей Ники-
жев, представляющие Казахстан, рас-
полагались на 76-й строчке. А после 

второго этапа наши гонщики из-за 
неполадок пришли на финиш со 121-м 
временем.

Настоящий прорыв случился во вре-
мя третьего этапа. После него экипаж 
Ардавичюса возглавлял общий зачет 
с опережением голландца Жерара де 
Роя на «Ивеко». Четвертый день гонки 
снова вернул казахстанский экипаж 
на пятое место. Кстати, экипаж «Аста-
ны» после четырех дней являлся луч-
шим из КАМазов. А вот вся заводская 
команда «КАМаз-мастер» располага-
лась лишь во второй десятке. В классе 
внедорожников экипаж Дениса Бере-
зовского после четвертого дня сорев-
нований занимал 117-е место. 

Такое же пятое место Артур Арда-
вичюс сохранил за своей машиной и 
экипажем и после пятого дня гонок. 
Между тем, на этом этапе дисквали-
фикации подвергся российский эки-
паж во главе с Эдуардом Николаевым 
на КАМазе. Причиной дисквалифика-
ции российского экипажа стало не-
спортивное поведение. 

Впрочем, новость о дисквалифика- ции Николаева продержалась в раз-
ряде главной недолго. Отмена шесто-
го этапа из-за плохой погоды в Андах 
затмила собой все остальное. Орга-
низаторы попросту не стали риско-
вать и позволили участникам гонки 
добраться до финиша по безопасному 
маршруту, с тем, чтобы они спокойно 
могли подготовиться к следующему, 
седьмому этапу. Этот этап экипаж 
Ардавичюса закончил на четвертом 
месте. Для одного из конкурентов на-
ших гонщиков, итальянца Микки Би-
янзона, погоня завершилась на одной 
из дюн в конце спецучастка, где его 

грузовик  попросту застрял.
Во время восьмого этапа казахстан-

ский экипаж долгое время лидировал 
в зачете грузовиков, однако из-за про-
кола колеса наши гонщики потеряли 
время и по итогам этапа оказались на 
четвертой позиции. 

А уже вчера, по итогам девятого 
этапа Артур Ардавичюс со своим эки-
пажем в генеральной классификации 
занял третье место, уступая лидеру 
зачета Жерару де Рою 1 час 6 минут и 
40 секунд. 

Десятый этап закончился сегодня 
поздно ночью.

Где-то там, на краю 
земли…

Награда для Лео

В ушедшем 2011 году ис-
полнилось 50 лет со дня воз-
ведения оградительного 
сооружения, которое озна-
меновало геополитический 
раскол мира на десятиле-
тия. 13 августа 1961 года по 
рекомендации совещания 
секретарей коммунистиче-
ских и рабочих партий стран 
Варшавского договора и на 
основании решения Народ-
ной палаты ГДР (Германская 
Демократическая Республи-
ка) от 11 августа 1961 года 
была возведена Берлинская 
стена (немецкое название 
Berliner Mauer, официально – 
Antifaschistischer Schutzwall).

Как ни парадоксально, но 
тот символ Берлина, который 
сами жители города считают 
позором, является одной из 
самых притягательных его 
достопримечательностей.

Nissan Juke-R уже успели 
окрестить как «самый сумас-
шедший» кроссовер. Оно и 
понятно – 8-литровый дви-
гатель от знаменитого Nissan 
GT-R с двойным турбонадду-
вом способен показывать чу-
деса на треках.
Японский автопроизводи-
тель заявил о создании «за-
ряженной» версии кроссове-
ра Juke еще в начале осени 
прошлого года. Однако ника-
кой официальной информа-
ции, касающейся новинки, 
от Nissan с тех пор не посту-
пало. И вот концерн решил 
больше не держать в ожида-
нии и обнародовал техни-
ческие данные спортивного 
Juke. Как и предполагалось 
ранее, автомобиль вобрал в 
себя все лучшее от дальнего 
родственника по конвейеру – 
модели GT-R.
На сегодняшний день выпу-
щено всего два экземпляра 
Juke-R – с левым и правым 
расположением руля. Инфор-
мации о старте серийного 
производства и официаль-
ных данных о предваритель-
ной стоимости новинки пока 
нет.

Наше 
прошлое 
становится 
искусством
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Период зимних трансферов по 
своему размаху и масштабам 
выглядит куда более скром-

нее аналогичного периода, кото-
рый имеет место быть летом. Дело 
в том, что летнее трансферное окно 
открывается в период межсезонья 
ведущих европейских первенств, 
когда после окончания сезона мно-
гие клубы решаются на смену на-
ставников и перекройку составов. 
Так, главными ньюсмейкерами в 
прошедшем году стали английский 
«Манчестер Сити», французский 
ПСЖ и российский «Анжи», кото-
рые провели ряд громких сделок. 

Зимой же трансферная политика 
предстает в несколько ином свете. 
Да, по-прежнему происходят пере-
ходы, новостные ленты по большей 
части на фоне вялотекущих тур-
нирных событий тут и там пестрят 
заголовками о свершившихся 
трансферах. Но, как правило, в зим-
ний период команды не нацелены 
на кардинальную перестройку со-
ставов и смену стиля игры, конеч-
но, если речь не идет о совсем уж 
неутешительных текущих резуль-
татах. Зимние трансферы в целом 
направлены на точечное усиление, 
на замену травмированных игро-
ков или просто на создание более 
конкурентной среды.

Начавшийся год уже подарил 
несколько любопытных событий. 
Прежде всего, хочется отметить 
возвращение в лондонский «Ар-
сенал» его многолетнего лидера 
Тьерри Анри. И хотя бывший на-
падающий сборной Франции бу-
дет несколько месяцев выступать 
за «канониров» на правах аренды, 
исключать всю символичность 
момента все же не стоит. Именно 
в «Арсенале» он провел несколько 
славных сезонов (1999-2007), где 
сыграл 254 матча и забил 174 гола, 
к тому же за 8 сезонов, проведен-
ных в стане «канониров», чемпион 
мира-1998 и Европы-2000 был при-
знан лучшим игроком за всю исто-
рию клуба. 

Затем были несколько сезонов в 
«Барселоне» (2007-2010) – 80 мат-
чей и 35 голов. На данный момент 
Анри имеет контракт с американ-
ской командой «Нью-Йорк Ред 
Буллз», из которой он, собственно 
говоря, и был отправлен в аренду 
в английский клуб. Кстати, воз-
вращение в «Арсенал» знаменитый 
француз отметил голом в ворота 
«Лидса». И что символично, данное 
взятие ворот стало единственным 
в матче третьего раунда Кубка Ан-
глии.

Давид Трезеге – партнер Анри 
по «золотой» команде Франции 

конца 90-х – начала 2000-х свою 
карьеру продолжит в Аргентине. 
Как правило, гораздо привычнее 
смотрятся трансферы южноамери-
канцев из Южной Америки в Евро-
пу, нежели переходы европейцев 
в обратном направлении. Между 
тем, выбор Трезеге не случаен. 
Имея французское гражданство, 
Трезеге также имеет аргентинское 
происхождение. Да и первым про-
фессиональным клубом Трезеге 
стал аргентинский «Платенсе», где 
он за 3 года сыграл всего 5 матчей 
и не забил ни одного мяча. Зато 
потом было выступление в «Мона-
ко» (сезоны 1995-2000), где Давид 
в 93-х матчах забил 52 мяча. А по-
настоящему француз раскрылся в 
итальянском «Ювентусе», где он 
выступал с 2000 по 2010 годы. В 
составе «Старой Сеньоры» Трезе-
ге провел 245 матчей и забил 138 
мячей. Затем был испанский «Эр-
кулес» (2010/11). А последним клу-
бом Трезеге стал «Бани Яс» из ОАЭ. 
Между тем, в «Ривер Плейте» в ли-
нии атаки француз будет играть 
вместе с Фернандо Кавенаги и 
Алехандро Домингесом. Что ни 
говори, а атакующий потенциал у 
«бело-красно-черных» представля-
ется весьма внушительным. 

Карлос Тевес, выступавший до 
последнего времени в английском 
«Манчестер Сити», на данный мо-
мент является едва ли не самым 

главным лакомым кусочком на 
европейском трансферном столе. 
Между тем, сам Тевес попросил 
руководство «Сити» выставить 
его на трансфер, после того как в 
декабре в матче с «Болтоном» он 
был заменен. Бывшему форварду 
«Ривер Плейта», «Коринтианса», 
«Вест Хэма» и «МЮ» не понрави-
лось что он – автор единственного 
гола в этом матче – подвергся за-
мене. На данный момент за Тевеса 
ведут борьбу «Милан» и «Интер», 
и, судя по заявлениям новостных 
агентств, аргентинец близок к 
переходу именно в стан «нерадзур-
ри».

Еще один скандальный фор-
вард, выступавший до недавнего 
прошлого за «Челси», в новом году 
решил перебраться из Европы в 
Азию. Речь идет о Николя Анель-
ка. Талантливый, но скандальный 
футболист за свою карьеру, помимо 
«Челси», успел поиграть в «ПСЖ», 
мадридском «Реале»,  «Арсенале», 
«Ливерпуле»,  «Манчестер Сити», 
«Болтоне» и стамбульском «Фенер-
бахче», на сей раз отправляется 
в китайский «Шанхай Шеньхуа», 
контракт с которым подписан на 
три года. Между тем, летом 2011 
года француз был близок к пере-
ходу в «ПСЖ», но сделка сорвалась, 
а также ходили слухи о том, что 
Анелька может пополнить ряды 
«Анжи».

В начале этого года состоялось 
еще одно знаковое пришествие в 
английский футбол. На этот раз 
возвращенцем стал форвард сбор-
ной США Лэндон Донован, кото-
рый во второй раз был арендован 
«Эвертоном». В предыдущую свою 
кампанию на берегах Мерси Доно-
ван десять раз выходил на поле и 
дважды поражал ворота соперни-
ков. Вполне возможно, что на этот 
раз американец сможет перекрыть 
то достижение.

Выступавший в составе лондон-
ского «Арсенала» в начале двух-
тысячных испанец Хосе Антонио 
Рейес в первую неделю нового года 
стал игроком «Севильи». Симво-
личность момента заключается в 
том, что именно из «Севильи» Рейес 
перешел в лондонский «Арсенал», 
где в сезонах 2004-2007 сыграл 69 
матчей и забил 16 голов. Помимо 
«Арсенала» и «Севильи», в биогра-
фии Рейеса значатся: мадридские 
«Реал» и «Атлетико», а также пор-
тугальская «Бенфика».

В заключение хочется сказать о 
том, что в этом материале приведе-
ны наиболее значимые переходы, 
состоявшиеся к данному моменту. 
Само трансферное окно закроет-
ся 31 января. И возможно, на этом 
рынке произойдут события, кото-
рые всколыхнут футбольную обще-
ственность не только Европы, но и 
остального мира.

// собыТиЯ

Вячеслав Селезнев

Ведущие футбольные первен-
ства Европы, несмотря на 
рождественские каникулы 

и Новый год, если даже и уходили 
на перерыв, то, по всей видимости, 
своего турнирного накала не утра-
тили. Так, на фоне непрекращаю-
щегося английского нон-стопа 
долгую паузу длиной чуть более 
месяца взяла немецкая бундесли-
га. Почти месяц отдыхают и клубы 
первого французского дивизиона, 
матчи очередного тура стартуют 
в эти выходные. Гораздо меньше 
отдыхали «итальянцы», а также 
участники испанской Примеры, 
уйдя на каникулы 19 декабря про-
шлого года, пиренейцы 7 января 
сыграли матчи очередного тура. В 
общем, начинается ударная пора, 
в которой до весны включительно 
будет решаться судьба националь-
ных трофеев как первостепенной 
значимости, так и других кали-
бров и масштабов. К тому же не 
стоит забывать и о неудачниках 
этого сезона, которые по итогам 
чемпионатов переместятся в лиги 
рангом ниже.  

Без остановки
Английская премьер-лига из 

всех первенств стоит особняком. 
Посудите сами, в  период с 17 де-
кабря 2011 года по 4 января 2012 
года на футбольных полях этой 
страны было сыграно шесть туров, 
это обуславливается большим ко-
личеством команд в лиге, а также 
относительно теплой и мягкой 
зимой на Туманном Альбионе. За 
это время на вершине турнирной 
таблицы осталось все без изме-
нений. По-прежнему первенство 
возглавляет «Манчестер Сити», у 
которого в активе 48 очков. «Го-
рожане» по ходу этой дистанции 
поочередно разобрались с «Арсе-
налом» – 1:0 и со «Сток Сити» – 3:0. 
Затем футболисты «Сити» сыграли 
на выезде вничью с «Вест Бромвич 
Альбион» – 0:0 и проиграли «Сан-
дерленду» – 0:1. В последнем на 
данный момент матче «горожане» 
обыграли «Ливерпуль» – 3:0. Не-
плохой спурт удался землякам «го-

рожан», футбольному клубу «МЮ». 
«Манкунианцы» в 16, 17 и 18 турах 
одержали уверенные победы над: 
«Куинс Парк Рейнджерс» – 2:0, а 
также над «Фулхэмом» и «Уига-
ном», последние были повержены 
с одинаковым счетом – 5:0. Зато в 
последний день ушедшего года по-
допечные сэра Алекса Фергюсона 
проиграли дома «подвальному» 
«Блекберну» со счетом 2:3, а затем, 
уже в рамках 20-го тура, уступили 
«Ньюкаслу» со счетом 0:3. Тем не 
менее, футболисты из «красной» 
части Манчестера с 45 очками за-
нимают вторую строчку в турнир-
ной таблице. На этом фоне не очень 
убедительно выглядит «Челси». 
Подумать только, «аристократы» 
в последних пяти матчах набрали 
лишь шесть очков, при этом одер-
жав одну победу (три ничьи и одно 
поражение). 

Кстати, возвращаясь к теме ман-
кунианских клубов, стоит сказать, 
что буквально в минувшие выход-
ные ими был проведен очный по-
единок, который состоялся в рам-
ках третьего раунда Кубка Англии. 
В этой встрече, прошедшей на до-
машней арене «Сити», произошла 
настоящая бескомпромиссная ду-
эль, присущая многим кубковым 
поединкам. Первый тайм остался 
за «МЮ», футболисты которого 
трижды поразили ворота соперни-
ка. Дважды отличился Уэйн Руни 
(10-я и 40-я минуты) и один раз 
результативную атаку на свой счет 
записал Дэнни Уэлбек – 30-я ми-
нута. «Горожане» лишь во втором 
тайме вспомнили о том, что они 
фавориты. Но точных ударов Алек-
сандра Коларова (48-я минута) и 
Серхио Агуэрро (63-я минута) не 
хватило даже для ничьей. В итоге 
дальше идет «МЮ», но о полноцен-
ном реванше за разгром в первом 
круге (1:6) говорить пока рано. 

Матчи очередного, 21-го тура в 
английской премьер-лиге состоят-
ся в ближайший уик-энд.   

Отрыв «Реала»
В испанском первенстве, так же 

как и в английском, число участни-
ков равно двадцати. Однако пире-
нейцы в праздники не утруждают 

себя играми через два дня на тре-
тий. Все у них идет своим чередом. 

В последнем туре, состоявшем-
ся в выходные, мадридский «Реал» 
упрочил свое положение на вер-
шине турнирной таблицы, обы-
грав дома «Гранаду» со счетом 5:1. 
Также в уик-энд состоялось вален-
сийское дерби, где соответственно 
сошлись «Вильярреал» и «Вален-
сия». В этом поединке победитель 
выявлен не был – 2:2. Наконец вен-
чала отчетный тур встреча между 
«Эспаньолом» и «Барселоной».  

В дерби, подобных каталонско-
му, накал страстей всегда очень 
высок и это имеет место быть даже 
тогда, когда две противоборствую-
щие стороны находятся в разных 
весовых категориях и в разных 
частях турнирной таблицы. На сей 
раз «Барса» по привычке сумела вы-
держать стартовый натиск «Эспа-
ньола» и даже выйти вперед на 
16-й минуте. Точным ударом отме-
тился Сеск Фабрегас. Каталонцы и 
дальше продолжили атаковать, но 
не так усердно. Более того, игроки 
«Эспаньола» ничуть не стушева-
лись перед маститым соперником, 
а сами предложили контригру. Раз-
вязка в поединке наступила в кон-
цовке матча, когда Альваро Васкес 
сравнял счет. В итоге «Эспаньол» 

лишил возможности Хосепа Гвар-
диолу отпраздновать юбилейную 
– сотую победу в чемпионате в ка-
честве главного тренера «Барсы». 
Да и «Реал», конечно, обрадовался 
осечке конкурента. Теперь «Барса» 
с 38-ю очками на пять пунктов от-
стает от столичной команды. 

Очередной тур испанского пер-
венства состоится в ближайшие 
выходные. 

В преддверии великого 
дерби

Серия A после шестнадцатид-
невного перерыва вновь взяла 
старт. Примечательно то, что на 
Апеннинах после того как был 
проведен 16-й тур (17-18 декабря), 
сыграли первый тур (20-21 дека-
бря), который не состоялся летом. 
А в минувшие выходные прошел 
17-й тур. Все три лидера: «Милан», 
«Ювентус» и «Удинезе» свои матчи 
выиграли. А вот римский «Лацио», 
уступивший крупно «Сиене», по-
зволил этой тройке обеспечить от-
рыв, а также приблизиться к себе 
«Интеру». 

Главное событие в Италии со-
стоится 15 января, когда в милан-
ском дерби сойдутся «Милан» и 
«Интер».   

Гонка продолжается
Ведущая пятерка чемпионатов европейских стран постепенно 
возвращается в свое соревновательное русло

Окно, распахнутое 
настежь
С началом года в Европе по традиции оживает трансферный рынок

Лидер казахстанской велоко-
манды «Астана» Александр Ви-
нокуров планирует завершить 
карьеру после Олимпийских 
игр в Лондоне. «Если я высту-
плю на «Тур де Франс», то, если 
буду по-прежнему находиться в 
хорошей форме, смогу принять 
участие в Олимпиаде. Меня ин-
тересует индивидуальная гонка 
с раздельным стартом, в груп-
повой гонке все будет гораздо 
сложнее», – заявил Винокуров. 
Также казахстанский велогон-
щик отметил, что для него на 
первом месте уже давно не на-
ходятся спортивные результаты. 
«Самым важным для меня яв-
ляется семья. Когда в 2002 году 
у меня появились близнецы, я 
пропускал «Тур де Франс» из-
за падения на Туре Швейцарии. 
Тогда моя жена сказала: «Близ-
нецы – это на всю жизнь, а Тур 
проводится каждый год». И в 
2003 году я занял третье место», 
– добавил гонщик. Кроме того, 
Винокуров прокомментировал 
информацию, которая в начале 
декабря появилась в швейцар-
ских СМИ, о том, что он «купил» 
победу на гонке «Льеж – Бастон 
– Льеж» в 2010 году у россияни-
на Александра Колобнева. «Мои 
юристы работают. Я знаю, кто 
стоит за этой историей, но не 
буду называть имен. В пелотоне 
всегда присутствует ревность. С 
помощью интернета такие вещи 
распространяются очень быстро. 
Повторяю: «Я ничего не делал!», 
– заявил Винокуров. 

(tengrinews.kz)

«Тобол» подписал контракт с экс-
футболистом алматинского «Кай-
рата» Константином Головским. 
Опытный полузащитник, извест-
ный по выступлениям за москов-
ские «Спартак», «Динамо», софий-
ский «Левски», грозненский «Терек», 
астанинский «Женис», «Актобе» и 
алматинский «Кайрат», хорошо зна-
ком главному тренеру костанайцев. 
В 1996 году Головской выступал в 
«Спартаке» под руководством Гроз-
ного. В том сезоне «красно-белые» 
стали чемпионами России. В соста-
ве московского клуба Константин 
стал трехкратным чемпионом Рос-
сии. В 2001 году Головской перешел 
в болгарский «Левски». В чемпио-
нате Болгарии он стал двукратным 
чемпионом и обладателем Кубка 
страны. В Казахстане Константин 
Головской сыграл 110 матчей и за-
бил 43 мяча. В составе «Актобе» 
трижды становился чемпионом 
Казахстана, дважды обладателем 
Кубка страны по футболу. По мне-
нию болельщиков алматинского 
«Кайрата», предыдущего клуба по-
лузащитника, Головской – лучший 
футболист команды в сезоне-2011. В 
29 матчах он забил 10 мячей.
На данный момент о личности фут-
болиста известно не очень много. 
Как сообщается на сайте ФК «Кай-
рат», Константин Головской любит 
пельмени, фильмы с участием Аль 
Пачино, считает себя патриотом 
московского «Спартака»; любимая 
книга: «Три мушкетера» Алексан-
дра Дюма, мечта: играть как «Бар-
селона». 

(fc-tobol.kz)

Талдыкорганец – полузащитник 
Рауан Сариев, играющий в бра-
зильском клубе «Атлетико Миней-
ро», остается в Бразилии до конца 
контракта. Его контракт истекает 
следующим летом, но не исключе-
но, что он продолжит свою зару-
бежную карьеру в Бразилии. Как 
сообщили в управлении спорта об-
ласти, остальные 25 казахстанских 
ребят, завершив трехлетний цикл 
обучения в футбольной академии 
«Оле Бразил клуб» по программе 
казахстанско-бразильского сотруд-
ничества, вернулись домой из Бра-
зилии. 15 из 25 юных футболистов 
войдут в состав играющего в первой 
лиге клуба «Астана-1964». Трене-
ром команды назначен обучавший 
ребят в «Оле Бразил клуб» Тиаго 
Козлоски, с которым заключен кон-
тракт на три года. Планируется, что 
за эти три сезона астанинские «бра-
зильцы» должны будут выйти из 
первой лиги в премьер-лигу нацио-
нального чемпионата Казахстана. 
Три талдыкорганских выпускника 
заокеанской футбольной академии 
– нападающий Аслан Рафхат, полу-
защитники Берик Шаихов и Мурат 
Каламбеков – вернулись в родной 
город. Встретились с родными и 
друзьями, сыграли в нескольких то-
варищеских матчах с воспитанни-
ками ОСДЮСШ по футболу. Аслан 
Рафхат и Берик Шаихов, попавшие в 
число тех самых 15 счастливчиков, 
отправились в столицу, где «Астана-
1964» проводит свой первый пред-
сезонный учебно-тренировочный 
сбор. Мурат Каламбеков остался в 
Талдыкоргане – сезон-2012 он про-
ведет в ПФК «Жетысу», играя за 
дубль. 

(inform.kz)

Лидер сборной Казахстана по биат-
лону, серебряная призерка Олим-
пийских игр в Ванкувере Елена Хру-
сталева пропустит все этапы Кубка 
мира в нынешнем сезоне. «Также 
под вопросом участие Хрусталевой 
на чемпионате мира, который в 
марте пройдет в немецком Руполь-
динге», – сообщил глава Федерации 
биатлона Казахстана Карлин. При 
этом он отказался называть при-
чину, по которой спортсменка еще 
ни разу в этом сезоне не выходила 
на старт. Отметим, что сборная Ка-
захстана в полном составе пропу-
стила последний этап Кубка мира 
в немецком Оберхофе. «Почему 
не выступили? Секрет команды. 
На самом деле – не было финанси-
рования. Да и, в общем, это было 
запланировано. Команда целена-
правленно готовится к мировому 
первенству», – добавил Карлин. 
Стоит отметить, что в обновленном 
рейтинге Международного союза 
биатлонистов казахстанка Мари-
на Лебедева потеряла 26 позиций 
и теперь находится на 89-й строч-
ке. Дарья Усанова переместилась 
с 100-й на 101-ю позицию. Ольга 
Полторанина, напротив, отыграла 
одно место и теперь находится на 
80-й строчке. С большим отрывом 
возглавляет рейтинг немецкая 
биатлонистка Магдалена Нойнер. 
Очередной этап Кубка мира начал-
ся в Чехии 11 января и продлится 
до 15 января. 

(tengrinews.kz)

ГОЛОВСКОЙ В «ТОБОЛЕ»

САРИЕВ ОСТАЕТСЯ 
В БРАЗИЛИИ

ХРУСТАЛЕВА БЕЗ 
ПРАКТИКИ

Казахстанская теннисистка Гали-
на Воскобоева поднялась на три 
позиции в рейтинге Женской тен-
нисной ассоциации, сообщается 
на официальном сайте WTA.
Теперь Воскобоева располагается 
на 55-м месте. Лучшая позиция 
в рейтинге среди казахстанских 
спортсменок у Ксении Первак. За 
последнюю неделю она потеряла 
одну строчку и теперь находится 
на 40-м месте. Возглавляет рей-
тинг WTA представительница 
Дании Каролин Возняцки. За ней 
следуют чешская теннисистка Пе-
тра Квитова и Виктория Азаренко 
из Беларуси. В рейтинге Ассоциа-
ции теннисистов-профессионалов 
(ATP) в списке ста сильнейших 
находится лишь один казахста-
нец. Михаил Кукушкин сохранил 
за собой 90-ю позицию. Андрей 
Голубев поднялся на одну строч-
ку и теперь занимает 146-е место. 
Также на одну строчку вверх под-
нялся Юрий Щукин – со 193-й на 
192-ю. Новак Джокович из Сер-
бии лидирует в списке. Испанец 
Рафаэль Надаль и швейцарец Род-
жер Федерер занимают вторую и 
третью строчку соответственно. 

ПОДЪЕМ ВОСКОБОЕВОЙ

Защитник Мухтар Мухтаров, 
хавбек Улан Конысбаев, напада-
ющие Сергей Гридин и Сергей 
Остапенко готовятся к сезону в 
составе «Астаны». По инфор-
мации «Sports.kz», в ближайшее 
время с вышеназванными игро-
ками будут заключены контрак-
ты. Пока же футболисты провели 
несколько тренировок в Турции, 
где Олег Протасов знакомит-
ся с командой. Напомним, что 
Мухтар Мухтаров в минувшем 
сезоне защищал цвета «Ордаба-
сы» и выиграл Кубок Казахста-
на, Улан Конысбаев стал чем-
пионом страны с «Шахтером», 
Сергей Остапенко, выступая за 
«Жетысу», завоевал серебряные 
медали, а Сергей Гридин – сы-
грал в финале Кубка в составе 
«Тобола». Все игроки имеют 
опыт игры за сборную, причем 
Гридин и Конысбаев дебютиро-
вали в сборной лишь в прошлом 
году, Мухтаров возвратился в 
главную команду страны спустя 
пять лет, а Остапенко дебютиро-
вал в сборной в 2007 году. 

(sports.kz)

СБОРНИКИ В «АСТАНЕ»?

ПЛАНЫ ВИНОКУРОВА

(tengrinews.kz)
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Владимир Плошай

В Канаде триумфом «Тре кру-
нур» закончился очередной 
чемпионат мира по хоккею 

среди молодежных команд. На-
помним, этот турнир проводит 
Международная федерация хоккея 
по инициативе Федерации хоккея 
СССР и Чехословацкого хоккейно-
го союза. А к чемпионату допуска-
ются сборные, в которых выступа-
ют хоккеисты в возрасте до 20 лет. 
До 1977 года прошли 3 турнира, 
имевшие статус неофициальных 
чемпионатов мира. С 1977 года со-
ревнования имеют статус офици-
альных и проводятся ежегодно.

Для хоккейных болельщиков 
всего мира молодежные чемпио-
наты мира, пожалуй, самые зре-
лищные соревнования. И поэтому 
крайне жаль, что данный турнир 
не транслировался по казахстан-
ским телеканалам. Да и по общедо-
ступным российским тоже. Лишь 
по «России-2», да по вездесущему 
интернету можно было понаблю-
дать за бескомпромиссными бата-
лиями молодых, но уже проявив-
ших себя хоккейных дарований.

 Итак, с 26 декабря по 5 января 
2012 года на хоккейных площад-
ках Калгари и Эдмонтона скре-
стили клюшки представители 
10 молодежных национальных 
сборных. Состав участников был 
следующим: Канада как страна-
организатор, 7 команд-участниц 
чемпионата мира 2011 года: Рос-
сия, США, Швеция, Финляндия, 
Чехия, Словакия, Швейцария и две 
команды-победители групп А и В 
первого дивизиона 2011 года – Да-
ния и Латвия. На первоначальном 
этапе команды были поделены 
на две группы. В группу А вошли 
Россия, Швеция, Словакия, Швей-
цария и Латвия, а в группе В очу-
тились Канада, США, Чехия, Фин-
ляндия и Дания.

Матчи группового раунда, в 
общем-то, не принесли особых 
сенсаций. Разве что американцы 
«хиловато», не по статусу выгляде-
ли. Фавориты прошли эту стадию 
как по маслу. В группе А шведы 
показали, зачем они приехали в 
Канаду: они разгромили Латвию 
– 9:4, затем, правда, по буллитам 
одолели швейцарцев – 4:3, разгро-
мили словаков – 9:1 и выиграли в 
овертайме у россиян со счетом 4:3. 
В итоге они заняли первое место и 
по формуле турнира вышли сразу 
в полуфинал. Вторыми стали рос-
сияне, продемонстрировавшие ис-
крометный хоккей, они забросили 
аж 23 шайбы, пропустив при этом 
5, причем 4 от грозных скандина-
вов.

В группе B родоначальники хок-
кея камня на камне не оставили 
от соперников, они их просто не 
заметили: ими были разгромлены 
финны – 8:1, чехи – 5:0, датчане – 
10:2, и только американцы сумели 
оказать им сопротивление, но в 
итоге «Кленовые листья» победили 
и их со счетом 3:2.

Вот дальше началось уже инте-
ресное. Плей-офф есть плей-офф. 

Тут важна не тактика, хотя куда 
без нее, а сочетание всех качеств, 
эмоциональный настрой, конеч-
но. В четвертьфиналах россияне 
одолели чехов в упорной борьбе 
в овертайме со счетом 2:1, финны 
довольно легко расправились со 
словаками – 8:5. И вот настоящее 
хоккейное пиршество. Великолеп-
ные полуфиналы: Швеция – Фин-
ляндия и Россия – Канада.

Об этих матчах стоит сказать 
подробней. Сборная России очень 
хотела победить своих извечных 
соперников канадцев, и это у нее 
получилось. Россияне выиграли 
со счетом 6:5, хотя вели по ходу 
встречи 6:1. Вот как это было. Сна-
чала все развивалось на встречных 
курсах. Команды явно осторож-
ничали. Но постепенно канадцы 
стали чувствовать себя хозяевами 
во всех смыслах слова: обилие за-
бросов в зону россиян и на «пята-
чок», отличный контроль шайбы, 
результатом чего стали 13 бросков 
по воротам голкипера россиян Ан-
дрея Василевского. Стоит сказать, 
что он их все отразил. Да, было по-
давляющее преимущество канад-
цев, а шайбы влетали в их ворота. 
Контратаки в исполнении россий-
ской сборной в этом матче были 
великолепны и крайне результа-
тивны. Судите сами, 5 шайб из 6 
россияне забросили в ходе молни-
еносных контрвыпадов. Суперско-
ростные нападающие российской 
сборной постоянно «убегали» от 
постоянно подключавшихся в ата-
ку канадских защитников. В итоге 
– 6:1 к середине 3 периода. Но ка-
надцы всегда играют до последней 
секунды. Они за 23 секунды забра-
сывают 2 шайбы, счет уже не такой 
угрожающий, а в течение 4 минут 
«кленовые» забросили  еще 2 шай-
бы и сократили счет до минимума 
– 6:5. И тут, за 5 с небольшим ми-
нут до конца матча тренер россиян 

Валерий Брагин принял мудрое 
решение. Он сменил блиставшего 
в первых 2 периодах вратаря Ва-
силевского на Андрея Макарова. 
И тот не подвел. Больше канадцам 
забросить не удалось. Трудная  
победа россиян вывела их в фи-
нал. Финала, которого ждали все, 
Россия – Канада – не получилось. 
Но полуфинальный матч между 
этими командами, безусловно, 
стал украшением турнира. Кста-
ти, из 33 сыгранных с 1977 года 
финальных матчей молодежного 
первенства команды России/СССР 
и Канады выиграли 27 золотых 
медалей, причем у канадцев здесь 
перевес.

В другом полуфинальном мат-
че шведы в упорной борьбе суме-
ли переиграть финнов со счетом 
3:2. Итак, финал Россия – Швеция. 
Мало кто такого ожидал. Тем более 
после того, как шведам потребова-
лись послематчевые буллиты, что-
бы сломить сопротивление швей-
царцев. Но…

В финале россияне уступили 
шведам со счетом 0:1, причем в 
основное время шайб заброшено 
не было. Единственную, как ока-
залось, победную шайбу форвард 
шведов Мика Зибанежад забросил 
в овертайме. Необходимо отме-
тить, что бесспорный герой матча 
российский голкипер Андрей Ма-
каров отразил аж 50 бросков по 
своим воротам, и это в основное 
время. Как же жалко, что 1 ему 
отразить не удалось… А россия-
не всего лишь 16 раз сподобились 
бросить по шведским воротам за 
3 периода. В овертайме же шве-
ды произвели 8 бросков по воро-
там против 1 у россиян. А на 11-й 
минуте Зибанежад прорвался по 
правому краю и с близкого рассто-
яния нанес «золотой»! бросок. Да, с 
такими атакующими действиями 
трудно рассчитывать на победу. 

Хотя тренер россиян придержива-
ется противоположного мнения. 
Он, в частности, сказал после мат-
ча, что шведам повезло: и по ходу 
всего турнира, и в полуфинале они 
должны были проигрывать фин-
нам, а у его подопечных было как 
минимум 3 великолепных момен-
та… Но не получилось забить. Да, 
побеждает сильнейший. Шведы 
стали чемпионами впервые (всего 
второй раз) с 1981 года! 30 лет они 
ждали этого момента. И, думает-
ся, они заслужили чемпионство. 
Своей целенаправленностью, фи-
зической подготовкой, бесспорно, 
лучшей среди всех команд, и не-
имоверным желанием победить. 
Скандинавы и в финале были за-
метно сильней россиян в «физике». 
Это явно бросалось в глаза. Росси-
ян просто не хватило на овертайм. 
А когда долго играешь без шайбы, 
как в футболе без мяча, трудно вы-
глядеть свежим. Да и полуфинал с 
канадцами для россиян не прошел 
даром. Эмоций и сил ушло очень 
много. В матче за 3 место канадцы, 
впервые с 2001 года не вышедшие 
в финал, были сильней финнов – 
4:0. 

Стоит отметить лучших хок-
кеистов турнира. Итак, лучшим 
голкипером был признан чех Петр 
Мразек, титул лучшего защитника 
получил канадец Брэндон Гормли, 
а лучшим нападающим оказался 
россиянин Евгений Кузнецов. Он 
же признан самым ценным игро-
ком чемпионата.  

Нельзя не сказать и просто про-
вальном выступлении на этом 
первенстве команды США. Амери-
канцы с рядом настоящих «звезд» 
в составе не смогли выйти даже из 
группы и в итоге боролись за вы-
живание в высшем дивизионе.

Следующий молодежный чем-
пионат мира пройдет в 2013 году 
в Уфе.

Вступая в новый год

// собыТиЯ

Айдос Орманов

Черно-белая полоса, о которой 
мы писали в прошлом номе-
ре, для «Барыса» прервалась 

30 декабря в Уфе, где наши хок-
кеисты не смогли сдержать натиск 
обладателя Кубка Гагарина «Сала-
вата Юлаева». Уступив со счетом 
2:4, игроки казахстанского клуба 
встречали новый 2012 год на тре-
тьем месте дивизиона Чернышева 
и на одиннадцатом месте в общей 
турнирной таблице КХЛ.

Встретив год дракона, астанчане 
отправились в вояж по следующему 
маршруту: Магнитогорск, Ханты-
Мансийск, Омск. Вояж непростой, 
учитывая силу «Металлурга» и 
«Авангарда», а также неуступчи-
вость «Югры». Однако хоккеистам 
«Барыса» удалось вернуться с этих 
«гастролей» с хорошим набором 
очков. Не совсем полная котомка, 
но и гостевые победы над «Метал-
лургом» и «Югрой» дорогого стоят. 
Особенно радует победа над пря-
мым конкурентом за место в плей-
офф, что не за горами, «Югрой» то 
бишь.

Правда, в понедельник в Омске 
«Барысу» не удалось одержать побе-
ду и набрать максимум очков на вы-
езде, но уже сегодня у хоккеистов из 
столицы Казахстана будет прекрас-
ная возможность пополнить свой 
очковый багаж. В Астану приехала 
новосибирская «Сибирь», имеющая 
крайне отрицательную статистику 
игр на выезде. В дивизионе Черны-
шева «Сибирь» располагается на 
последнем шестом месте, к тому же 
у нашей команды наверняка остал-
ся зуб на сибиряков за поражение в 
Новосибирске 8 декабря.

Вслед за домашним матчем с «Си-
бирью» «Барыс» ожидает в гости 
СКА из Санкт-Петербурга, «Дина-
мо» из Риги и мытищинский «Ат-
лант». Непростые гости, особенно 
питерские армейцы, которые на 
сегодняшний момент лидируют в 
регулярном чемпионате с достаточ-
ным отрывом от основных соперни-
ков и не особо разбирают, кого и где 

обыгрывать. Сильных соперников 
или слабых, на выезде или дома.

«Барыс» сейчас занимает 7-е 
место в Восточной конференции, 
опережая замыкающую первую 
восьмерку «Югру» лишь по коли-
честву побед. Но задача перед кол-
лективом Андрея Шаянова стоит 
не просто выйти в плей-офф, но и 
пройти как можно дальше в играх 

на выбывание, а для этого нужно 
занять место как можно повыше, с 
тем, чтобы получить в соперники 
по первому раунду плей-офф не са-
мый грозный клуб.

Два года подряд «Барыс» об-
жигался на этом, когда в сопер-
ники сразу же попадался гроз-
ный «Ак Барс».

Регулярный чемпионат Конти-

нентальной хоккейной лиги завер-
шится 26 февраля и определит всех 
соперников по плей-офф. Лучшая 
команда каждой конференции сы-
грает с восьмой, вторая с седьмой 
и так далее. В решающем матче за 
Кубок Гагарина встретятся друг 
с другом победители Западной и 
Восточной конференций.

Тридцать лет спустя
Сборная Швеции выиграла молодежный ЧМ по хоккею

Первый контракт аргентинско-
го футболиста Лионеля Месси 
с «Барселоной», оформленный 
и подписанный в 2000 году на 
салфетке, станет экспонатом 
музея испанского клуба. Этот 
контракт клубному музею пере-
дал бывший агент Хосеп Мария 
Мингелья, в 2000 году представ-
лявший интересы Месси, сооб-
щает El mon a RAC1. Директор 
музея «Барселоны» Хорди Пена 
подтвердил, что первый кон-
тракт аргентинца вскоре попадет 
в музей и клуб с удовольствием 
выставит его на обозрение по-
сетителей. В настоящее время 
контракт находится в банковском 
сейфе. Месси, которому 24 июня 
2012 года исполнится 25 лет, 
попал в футбольную академию 
«Барселоны» в 2000 году из фут-
больной школы аргентинского 
клуба «Ньюэлл'с Олд Бойз». За 
первую команду он дебютировал 
в ноябре 2003 года. В составе 
«Барселоны» Месси неоднократ-
но побеждал в чемпионате, Куб-
ке и Суперкубке Испании, Лиге 
чемпионов, Суперкубке Европы 
и клубном чемпионате мира. В 
2009, 2010 и 2011 годах он при-
знавался лучшим футболистом 
мира. 

(lenta.ru)

Британский боксер-тяжеловес 
Дерек Чисора, которому 18 
февраля предстоит прове-
сти бой с Виталием Кличко, 
заявил, что он нокаутирует 
украинца в восьмом раун-
де. «Восемь – мое любимое 
число, и Виталий упадет в 
восьмом раунде», – заявил 
Чисора на официальной 
пресс-конференции 9 января, 
сообщает интернет-издание 
BoxingScene.com. Британец 
добавил, что Виталий Кличко 
и его младший брат Влади-
мир убили его любимый вид 
спорта, поскольку их бои не-
интересно смотреть. Чисора 
считает, что в бою с Кличко-
старшим за него будут болеть 
люди по всему миру. Как со-
общает интернет-издание 
Fightnews.com, Кличко на 
пресс-конференции сказал, 
что их с братом бои называ-
ют скучными, потому что они 
всегда побеждают. «Нам надо 
встретиться с кем-нибудь, кто 
может побить нас. Думаю, Де-
рек может это сделать», – за-
явил украинец. Бой Кличко – 
Чисора пройдет в Мюнхене на 
стадионе Olympiahalle. В этом 
поединке украинский боксер 
будет защищать принадлежа-
щий ему титул чемпиона мира 
по версии WBC (Всемирный 
боксерский совет). 

(lenta.ru)

Бывший футболист москов-
ского ЦСКА Даниэл Карва-
льо, признанный в 2005 году 
лучшим игроком чемпионата 
России, перешел из «Атлети-
ко Минейро» в «Палмейрас». 
28-летний полузащитник под-
писал контракт на один год с 
опцией продления еще на два 
года. Об этом сообщает офи-
циальный сайт «Палмейра-
са». Как сообщает интернет-
издание Goal.com, частью 
сделки по переходу Карвальо 
в «Палмейрас» стал трансфер 
полузащитника Пьера в «Ат-
летико Минейро». «Атлетико» 
также выплатит «Палмейрасу» 
компенсацию, сумма которой 
не разглашается. Карвальо 
начал карьеру в бразильском 
«Интернасьонале», а в 2004 
году перешел в ЦСКА, где 
провел шесть лет. В составе 
московского клуба полуза-
щитник выиграл два чемпио-
ната России, четыре Кубка и 
четыре Суперкубка страны и 
Кубок УЕФА сезона-2004/05. 
В 2010 году Карвальо, до того 
несколько раз уходивший из 
ЦСКА в другие клубы на пра-
вах аренды, окончательно по-
кинул российскую команду и 
перешел в «Атлетико Миней-
ро». В чемпионате Бразилии 
2011 года Карвальо провел 24 
матча и забил четыре мяча. 

(lenta.ru)

Бывший главный тренер сбор-
ной Италии по футболу Роберто 
Донадони занял пост наставника 
клуба «Парма». Донадони сменил 
уволенного с должности главного 
тренера «Пармы» Франко Колом-
бу. Об этом сообщает официаль-
ный сайт клуба. Официально 
новый тренер был представлен 
на пресс-конференции 10 января. 
Первый матч под руководством 
Донадони «Парма» проведет 15 
января с «Сиеной». Свою пред-
ыдущую встречу (7 января с ми-
ланским «Интером») «Парма» 
проиграла со счетом 0:5. После 
этого Коломба был отправлен в 
отставку. В 17 матчах чемпионата 
Италии сезона-2011/12 «Парма» 
набрала 19 очков. Клуб располо-
жился на 15-м месте в турнирной 
таблице первенства страны. В 
шести последних матчах «Парма» 
не выиграла ни разу. Сборную 
Италии Донадони возглавлял с 
2006 по 2008 годы и был уволен 
из национальной команды после 
Евро-2008. Впоследствии он воз-
главлял «Наполи» и «Кальяри». 

(lenta.ru)

31-летняя американская тенни-
систка Винус Уильямс снялась с 
Australian Open – первого в сезоне 
турнира «Большого шлема». За-
явление спортсменки появилось в 
понедельник, 9 января, на ее сай-
те. Уильямс не участвовала в тур-
нирах с сентября 2011 года, когда 
она объявила о том, что снимается 
с US Open. Причиной отказа от 
соревнований стал диагностиро-
ванный у спортсменки «синдром 
Шегрена», выражающийся в утом-
лении и болевых ощущениях, и не-
обходимость пройти курс лечения. 
9 января Уильямс сообщила, что 
лечение проходит успешно и она 
продолжает тренироваться, а так-
же придерживается диеты, чтобы 
вернуться на корт в своей лучшей 
форме. Теннисистка пообещала, 
что возвратится в большой спорт 
уже в феврале 2012 года. Откры-
тый чемпионат Австралии 2012 
года пройдет в Мельбурне с 16 по 
29 января. Действующими побе-
дителями турнира являются серб 
Новак Джокович и бельгийка Ким 
Клейстерс. Бывшая первая ракет-
ка мира Винус Уильямс никогда 
не выигрывала Australian Open, 
но в 2003 году сыграла в фина-
ле против своей младшей сестры 
Серены. Винус Уильямс являет-
ся пятикратной победительницей 
Уимблдонского турнира, двукрат-
ной победительницей US Open в 
одиночном разряде, а также трех-
кратной олимпийской чемпион-
кой. В настоящее время Винус 
Уильямс находится на сотом месте 
в рейтинге Женской теннисной ас-
социации (WTA). 

(lenta.ru)

Форвард сборной Нигера Мусса 
Маазу, права на которого принад-
лежат московскому ЦСКА, при-
знан худшим футболистом чемпи-
оната Франции в 2011 году. Маазу 
удостоился награды «Свинцовый 
мяч», которую ежегодно вручает 
сатирический журнал Les Cahiers 
du Football. Об этом сообщает 
сайт журнала. В 2011 году Маазу 
выступал за французский «Мо-
нако», а также за бельгийский 
«Зульте Варегем». Как отмеча-
ет Les Cahiers du Football, приз 
Маазу получил главным образом 
благодаря своим высказываниям, 
попавшим в прессу. «Я не боюсь 
игроков мадридского «Реала» или 
«Барселоны», – недавно заявил 
игрок. Вскоре после этого «Зуль-
те Варегем» объявил, что хочет 
избавиться от нападающего. 
Издание также приводит слова 
Маазу о трудностях адаптации к 
игровому стилю «Бордо». Маазу, 
выступавший за эту команду в 
2010 году, сказал, что трудности 
возникли у него из-за необходи-
мости делать передачи. В опро-
се болельщиков Маазу получил 
27,9% голосов. Футболист ЦСКА 
опередил Андре-Пьера Жиньяка 
из «Марселя» (19,7%) и Маигу 
из «Сошо» (14,4%). Маазу пере-
шел в ЦСКА в начале 2009 года 
из бельгийского «Локерена». За-
крепиться в основном составе мо-
сковского клуба форвард не сумел 
и с 2010 года выступал на правах 
аренды за «Бордо», «Монако» и 
«Зульте Варегем». 

(lenta.ru)
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Звездный защитник «Сан-
Антонио» Ману Жинобили 
пропустит около шести не-

дель: на прошлой неделе аргенти-
нец сломал левую руку. Но «Сперс» 
совсем не выглядят мальчиками 
для битья и без своего лидера. 
Пусть техасцы и совершили бле-
стящий «камбэк» в первой игре 
без Ману, во второй разгромили 
«Даллас», а в третьей сломили со-
противление «Денвера», набрав 
рекордные в сезоне 121 очко, без 
34-летнего ветерана это совсем 
другая команда.

Вообще, вряд ли подопечные ве-
ликого Грега Поповича могут рас-
считывать на легкую жизнь в бли-
жайшее время: следующие пару 
недель их ждет самое настоящее 
испытание. Наверное, такая си-
туация будет казаться обыденной: 
«Сперс» временами будут крушить 
всех и вся, а иногда – биться не на 
жизнь, а насмерть за каждое очко. 
Яркий пример тому – ужасная 
третья четверть с 11 набранными 
очками в прошлый четверг: при-
мерно то же самое случилось и в 
поединке с «Наггетс». Конечно, 
на итоговый результат эти откро-
венно провальные показатели не 
повлияли, но нужно понять, что 
далеко не каждый соперник по-
зволит «Сан-Антонио» диктовать 
собственный темп игры в дальней-
шем.

Что ни говори, Попович – один 
из самых блестящих тактиков в 
лиге. Уж у кого у кого, а у него в 
голове всегда есть запасной план и 
парочка методов для поддержания 
командной химии в отсутствие 
своей главной звезды. Конечно, 
равносильной замены Жинобили 
в команде нет, но никто другой 
не готов так хорошо к временной 
недееспособности лидера, как его 
партнеры (пожалуй, не считая 
«Майами»). Разумеется, все это (в 
первую очередь) благодаря одному 
из лучших тренеров в НБА, кото-
рый научился за прошедшие годы 
чутко управлять «обезглавлен-
ным» коллективом.

Для этого прежде всего нужно 
«реанимировать» Тони Паркера, 
ведь француз пока напоминает 
лишь бледную тень самого себя. А 
ведь именно он, казалось бы, дол-
жен вести товарищей к победам, 
пока Ману находится в лазарете. 
Увы, в новом сезоне у Паркера – 
худший показатель результативно-
сти за карьеру (не считая его пер-
вый год в НБА) в 13,4 очка за игру, а 
также худший процент попаданий 
с игры: 40,9% – непривычно мало 
для него. Возможно, это происхо-
дит потому, что разыгрывающий 
отошел от собственного стиля «на-
бегов» на оборонительные поряд-
ки соперника. Теперь Паркер стал 
чаще атаковать со средней дис-

танции, предпочитая подобный 
вариант привычным проходам под 
кольцо. Видимо, отсюда и сниже-
ние процента реализованных бро-
сков с игры.

В общем, с этим нужно что-то 
делать. Кроме всего прочего, имен-
но Тони должен стать тем игроком, 

который поможет команде беспре-
пятственно отгружать «трешки» 
в кольцо соперника. В мире, где 
больше не царствует Тим Данкан, 
взрывной дриблинг француза ста-
новится необходим для создания 
свободных бросковых ситуаций. 
Мы уже видели, к чему приводит 
невнимательность защитников 
в игре против «Сан-Антонио» на 
дуге: 48 из 93 очков «прилетели» в 
кольцо «Далласа» с периметра. Ко-
нечно, вряд ли «шпорам» удастся 
в каждом матче бросить издалека 
аж 33 раза, но, тем не менее, это 
наглядный пример того, насколь-
ко опасны техасские «дальнобой-
щики».

В общем, если Тони прислуша-
ется к нашим советам и вернется к 
своему былому стилю, то все у его 
команды будет замечательно. Кста-
ти, маэстро Попович не выдумыва-
ет ничего принципиально нового: 
его ребята действуют точно так же, 
как и всегда. Ведь нынешняя трав-

ма Ману – лишь одна из многих за 
последние несколько лет. Так что 
не привыкать «шпорам», да и для 
коуча такая ситуация не в дико-
винку. Вспомните: никогда, даже 
несмотря на отсутствие отдельных 
исполнителей, «Сан-Антонио» не 
отступал от собственного стиля 
создания ситуаций для броска.

Что удивительного в том, что 
они продолжат использовать «вы-
сокие» пик-н-роллы, при которых 
Дэхуан Блэр и Тим Данкан все еще 
являются грозным оружием. Кур-
сирование «малышей» по лицевой 
тоже продолжится, ведь этот при-
ем давно уже стал визитной кар-
точкой «Сперс»: таким образом, 

будет возникать множество воз-
можностей для атак из «краски» и 
на периметре, а также мы продол-
жим любоваться всевозможными 
«фэйками» в их исполнении. Они 
продолжат вынуждать защит-
ников соперника бросать своих 
подопечных, используя каждую 
секунду замешательства в стане 
оппонентов, чтобы набрать очки 
или «подсадить» кого-нибудь на 
очередной фол. Получается, что 
запас прочности у «Сан-Антонио» 
еще довольно большой. И, несмо-
тря на отсутствие столь важной 
атакующей составляющей в лице 
Жинобили, потенциал и сила ко-
манды по-прежнему на уровне.

Как мы видим, у «шпор» всегда 
есть кому забивать. Вот только при 
отсутствии равносильной замены 
Паркеру (должен же француз отды-
хать иногда) проблемы все же мо-
гут возникнуть. Кроме того, Ману 
традиционно выполнял основные 
функции распасовщика, позволяя 
таким игрокам, как Джордж Хилл 
совершенствовать навыки игры 
без мяча. Как бы то ни было, в этом 
году генменеджеру «Сперс» Эр Си 
Бафорду удалось подписать по-
трясающего (и при этом дешево-
го) свободного агента, способного 
подсобить именно на проблемной 
позиции плеймейкера.

Похоже, что выступающий в 
НБА уже девятый год Ти Джей Форд 
переживает вторую молодость: 
взрывной стиль а-ля «драйв-н-кик» 
делает его достойной заменой Пар-
керу. Кроме того, он невероятно 
быстро наладил игровые связи с 
партнерами, и уже представляет 
серьезную угрозу обороне любой 
команды. Шутка ли, за две пер-
вые игры в отсутствии аргентин-
ца Форд исполнил 13 передач при 
пустяковых трех потерях за 39 
минут. Ах, какие «конфетки» раз-
давал разыгрывающий партнерам 
на периметре и в «краске».

Ти Джей, конечно, не самый 
знаменитый игрок в составе своей 
команды. Готов поспорить, многие 
любители НБА и вовсе не слышали 
о его переезде в Техас. Но его роль 
в созидании (в отсутствии Ману, 
естественно) переоценить сложно, 
особенно с учетом последних мат-
чей. Попович даже выпускал его на 
паркет в пару к Паркеру под конец 
поединка с «Голден Стэйт»: имита-
ция классической схемы «Сперс» с 
двумя разыгрывающими защитни-
ками – запасной вариант на время 
отсутствия самого главного «креа-
тивщика» клуба.

Итак, получается, что даже 
без Эммануэля Жинобили «Сан-
Антонио» сможет удержаться на 
плаву и смотреться довольно до-
стойно в ближайшие полтора 
месяца: команда будет довольно 
боеспособна, если игроки проявят 
определенную ловкость рук и со-
образительность. Конечно, време-
нами будет совсем нелегко, осо-
бенно учитывая средний возраст 
команды. Но вряд ли механизм, 
позволивший техасцам в прошлом 
году в «регулярке» взлететь, на-
столько «одряхлел», что Данкану 
и компании будет не удержаться в 
седле.
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То, что сейчас происходит в 
лондонском «Челси» – не про-
сто смена поколений, обнов-

ление кадрового состава, смена 
устаревших деталей. Автор мате-
риала видит задачу Андре Виллаш-
Боаша в смене игровой философии 
клуба со «Стамфорд Бридж» и клю-
чевым персонажем во всем этом 
будет миниатюрный испанец Хуан 
Мата.

Андре Виллаш-Боаш, согла-
шаясь возглавить «Челси», пони-
мал, что ему будет очень сложно. 
Не только потому, что его будут 
сравнивать, сами знаете с кем, но 
и потому, что его пригласили как 
тренера-реформатора, тренера-
новатора, человека с новыми идея-
ми. А строить что-то новое на об-
ломках былого величия  – занятие 
сложное и неблагодарное.

 Не секрет, что все, кто работал 
в «Челси» после Жозе Моуринью, 
по большому счету, пользовались 
созданной им командой, внося в 
нее небольшие коррективы, под-
брасывая дровишки в костер, раз-
жигал который еще португалец. 
Визиткой «синих» в это время стал 
атлетичный стиль игры, когда, 
набрав оптимальные физические 
кондиции, игроки «Челси» просто 
втаптывали в газон соперника, 

проводя мощные атаки, основой 
которых были скорость, физиче-
ская мощь Дрогба, Малуда, Анель-
ка и партнеров. Лампард получает 
мяч в центре поля, проходит к ли-
нии штрафной и укладывает его 
точно в угол;  Малуда прорывает-
ся по флангу и выкатывает мяч на 
кого-то из партнеров, занимаю-
щих позицию на линии вратар-
ской; Чех выносит мяч подальше 
от ворот, Дрогба подбирает его и с 
парой защитников на плечах выхо-
дит один на один; Терри приходит 
на розыгрыш стандарта и головой 
вколачивает мяч в сетку… Вот 
описания стандартных голов того 
«Челси» – команды носорогов, не 
замечавших сопротивления сопер-
ника из-за великолепной физиче-
ской подготовки. 

Но годы шли, лидеры «Челси» 
старели, и периоды, когда они на-
бирали оптимальные кондиции, 
становились все более короткими, 
а в прошлом сезоне случился на-
стоящий провал, когда в середине 
чемпионата команда провалилась 
в функциональную яму, выбраться 
из которой «синие» смогли только 
под конец сезона. Стало ясно, что 
этой команде осталось жить со-
всем немного и нужно в срочном 
порядке начинать строить что-то 

новое. Именно потому, считаю, 
Роман Абрамович остановил свой 
выбор на Андре Виллаш-Боаше, а 
не на Гуусе Хиддинке, который в 
силу своего возраста и тренерской 
философии не стал бы затевать пе-
рестройку, а просто попытался бы 
с максимальной пользой использо-
вать то, что досталось от Анчелот-
ти. Собственно так делал сам «папа 
Карло» и его предшественники 
тоже. Потому критикуя португаль-
ца, не забывайте, на какую небла-
годарную работу он подписался. 

Футбольная философия Виллаш-
Боаша, несмотря на его некоторую 
схожесть с Моуринью, сильно от-
личается от того, что присуще сеу 
Жозе. Именно потому первым че-
ловеком, которого Андре привел в 
«Челси», стал креативный до мозга 
костей Хуан Мата, перехваченный 
из-под носа у «Арсенала» (я бы на 
месте Арсена Венгера сейчас ис-
кусал локти до крови, видя,  как 
быстро адаптировался испанец в 
«Челси», и какую пользу он прино-
сит), и вокруг него Боаш собирает-
ся строить новый «Челси». 

Может быть, сначала Андре хо-
тел провести изменения во вверен-
ной ему команде по эволюционно-
му принципу, но результаты и игра 
«Челси» в первом круге просто 
кричат о том, что построить что-то 
новое на «Стамфорд Бридж» можно 
только нещадно разломав обломки 
старого. Ну не хотят или не могут 
Малуда, Дрогба, Алекс, Анелька 
(хотя вот тут есть оговорки, пом-
ня о невидимой глазу полезности 
француза) перестраиваться на но-
вый лад на старости лет, если они 
привыкли играть совсем в другом 
стиле. По Лэмпарду и Терри и даже 
вроде бы молодому и понятливому 
(ну так должно быть, но пока что 
не видно, что есть на самом деле) 
Давиду Луишу есть вопросы, но 
первых двоих списать не так про-
сто, как означенную выше четвер-
ку. Да и надо ли? Уверен, Виллаш-
Боаш задается этим вопросом чуть 
ли не каждый день и пока не нахо-
дит ответа. 

Но мы все же вернемся к Мате, 
который должен стать предво-
дителем нового «Челси», краеу-
гольным камнем всех тактиче-
ских задумок Виллаш-Боаша. По 
большому счету, функции Маты в 
«Челси» перекликаются с тем, как 
играет его бывший партнер по ко-
манде Давид Силва в «Манчестер 
Сити». Мата больше всего любит 

играть свободного художника, ар-
хитектора атак, который не при-
вязан к какой-то конкретной по-
зиции на поле, а появляется там, 
где есть пространство, и там, где, 
по его мнению, может оказаться 
мяч. Мата, как любой испанец, 
не любит играть без мяча, но его 
сложно назвать эгоистом, ведь ре-
зультативный пас приносит таким 
игрокам не меньшее удовольствие, 
чем забитый гол. Он не любит вы-
ключаться из игры, должен на-
ходиться в постоянном контакте 
с партнерами, а общаться с ними 
Хуан предпочитает с помощью ко-
ротких и длинных передач, хитро-
умных комбинаций, разыгрывать 
которые проще с людьми, которые 
мыслят «на одной волне» с миниа-
тюрным плеймейкером. 

Думаю, вы заметили, как Мата 
зачастую выбирает адресатом сво-
их передач не Дидье Дрогба, а Дэна 
Старриджа, который занимает бо-
лее правильную с точки зрения 
Маты позицию в штрафной сопер-
ника. И здесь нет никакого «ку-
мовства» или желания сплавить 
авторитетного «старика» – просто 
Старридж интуитивно понимает 
Мату лучше, чем ивуариец, при-
выкший играть с другими партне-
рами и в другом стиле. Уверен, что 
рано или поздно, если бы это было 
нужно, Мата подстроился бы под 
любого нападающего, но стоит 
ли это делать, если Дрогба уже 33 
года и его дни в «Челси» сочтены? 
С Торресом все будет значитель-
но проще, как только Фернандо 
найдет в недрах своей загадочной 
испанской души потерянный бом-
бардирский талант. А в том, что 
он его рано или поздно найдет с 
таким партнером по линии атаки 
как Мата,  я не сомневаюсь ни на 
минуту. 

Как бы не хотелось сейчас рас-
критиковать Андре Виллаш-Боаша 
в пух и прах, считаю, Роману Абра-
мовичу нужно дать ему время, 
денег на новых игроков и продол-
жить начатое. Пути назад уже нет, 
и «Челси» Дрогба, Лэмпарда и Тер-
ри – это история. Славная и памят-
ная, но все же история. Будет ли ме-
сто этим игрокам в новом «Челси», 
«Челси» Хуана Маты, Дэна Стар-
риджа, Рамиреса и Мейрелеша 
– вопрос, но то, что архитектором 
игры «Челси» должен стать Хуан 
Мата – безусловно. Такие игроки – 
соль современного футбола. 
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Нержавеющие 
«шпоры»

Испанизация «Челси»

Американский боксер Флойд 
Мейуэзер начнет отбывать тю-
ремный срок с 1 июня 2012 года, 
сообщает TMZ.com. Изначально 
предполагалось, что заключение 
спортсмен начнет отбывать уже 
с 6 января. Отсрочка связана с 
тем, что 5 мая Мейуэзер должен 
провести в Лас-Вегасе бой с не-
известным соперником. Адвока-
ты попросили суд предоставить 
боксеру отсрочку, сославшись на 
то, что ему необходимо активно 
тренироваться перед встречей. 
Суд Лас-Вегаса удовлетворил 
ходатайство защиты. В декабре 
2011 года суд признал Флойда 
Мейуэзера виновным в избиении 
его подруги, Джози Харрис. Бок-
сер был приговорен к шести ме-
сяцам тюрьмы (из них три месяца 
условно), кроме того, судья на-
значил ему штраф в размере $2,5 
тыс. и сто часов общественных 
работ. Мейуэзера также обязали 
посещать курсы, где рассказыва-
ют, как не допустить насилия в 
семье. В настоящее время Мейуэ-
зер является чемпионом мира в 
категории до 66,7 килограмма по 
версии WBC (Всемирный боксер-
ский совет). Всего за карьеру он 
провел 42 боя и одержал 42 побе-
ды (26 из них – нокаутом). Ранее 
сообщалось, что 5 мая 2012 года 
ему предстоит бой с филиппин-
цем Мэнни Пакиао. Мейуэзер и 
Пакиао оспаривают неофициаль-
ное звание лучшего боксера мира 
вне зависимости от весовой кате-
гории. 

(lenta.ru)

Нападающий сборной России 
по футболу Павел Погребняк, 
выступающий за немецкий 
«Штутгарт», решил сменить 
клуб летом 2012 года. Как рас-
сказал агент Погребняка Олег 
Артемов, россиянин не будет 
продлевать контракт со «Штут-
гартом», который истекает по 
окончании сезона-2011/12, со-
общает «Спорт-Экспресс». «Ве-
дем поиск хорошего клуба», – за-
явил Артемов, добавив, что пока 
неясно, сменит ли Погребняк 
чемпионат или продолжит ка-
рьеру в Германии. Что касается 
возможного перехода форварда 
в «Наполи», информация о ко-
тором появилась в итальянских 
СМИ, то агент назвал эти сведе-
ния слухами: «Я перепроверяю 
эту информацию. Пока все на 
уровне слухов». 28-летний По-
гребняк перешел в «Штутгарт» 
в августе 2009 года из питерско-
го «Зенита». В сезоне-2011/12 
россиянин нечасто выходит на 
поле. В чемпионате Германии 
он провел 13 матчей (четыре из 
них – в стартовом составе) и за-
бил один гол. 

(lenta.ru)

Президент украинского фут-
больного клуба «Шахтер» Ри-
нат Ахметов заявил, что он сам 
будет тренировать команду в 
отсутствие главного тренера 
Мирчи Луческу, сообщает офи-
циальный сайт клуба. 6 января 
Луческу попал в автомобиль-
ную аварию в Бухаресте и в 
настоящее время находится в 
больнице в столице Румынии. 
Ахметов приехал в Бухарест на-
вестить Луческу, подчеркнув, 
что пострадавший – не только 
главный тренер его команды, 
но и «большой друг». Отвечая на 
вопрос журналистов о том, кто 
будет исполнять обязанности 
главного тренера, пока Луческу 
лечится, президент «Шахтера» 
сказал: «Я буду тренировать, я 
коуч!». Ахметов добавил, что 
он рассчитывает на профессио-
нализм помощников Луческу 
и на футболистов команды. По 
словам президента клуба, вос-
становление главного тренера 
займет около четырех недель. 6 
января машина, в которой на-
ходился Луческу, врезалась в 
трамвай, вылетела на обочину 
и врезалась в еще один автомо-
биль. Главный тренер «Шахте-
ра» травмировал семь ребер. 7 
января ему была сделана опера-
ция. Когда Ахметова спросили, 
не планирует ли он привезти в 
Бухарест врачей из Украины, 
президент «Шахтера» сказал, 
что Луческу доверяет румын-
ским медикам. «Доктора очень 
внимательные и приветливые, и 
в их глазах я вижу уверенность в 
успехе», – добавил Ахметов. 

(lenta.ru)

Мексиканские власти аресто-
вали бывшего вратаря нацио-
нальной сборной Омара Ортиса 
по подозрению в причастности 
к похищениям людей. По сло-
вам представителя полиции 
штата Нуэво-Леон Хорхе До-
мене, Ортис принимал участие 
в похищении как минимум 
двух человек, передает Reuters. 
Ортис помогал преступникам 
выбирать жертв, пользуясь 
своими связями в обществе. 
Сами похищения выполняли 
члены преступной группиров-
ки, входящей в один из мекси-
канских наркокартелей. За по-
хищенных требовали выкуп в 
размере одного миллиона песо, 
что примерно эквивалентно 
$73 тыс. Сам Ортис получал за 
свое содействие около десятой 
части выкупа – сто тысяч песо 
или $7,3 тыс. По словам Доме-
не, вместе с Ортисом 5 января 
были задержаны еще трое по-
дозреваемых. Всего, по мнению 
полиции, на счету банды свы-
ше 20 похищений, в том числе 
мужа мексиканской поп-звезды 
Глории Треви, которое было со-
вершено в 2011 году. Задержан-
ный футболист выступает за 
клуб «Монтеррей» из столицы 
штата Нуэво-Леон. За сборную 
Мексики он успел провести все-
го один матч. В мае 2010 года он 
получил двухлетнюю дисква-
лификацию за использование 
допинга. 

(lenta.ru)

Фанаты английского футболь-
ного клуба «Ливерпуль» своими 
расистскими выкриками довели 
защитника команды «Олдхэм 
Атлетик» Тома Адейеми до слез, 
пишет в воскресенье британская 
газета The Mail on Sunday. 20-
летний футболист расплакался во 
время матча на домашнем стади-
оне «Ливерпуля» в пятницу, когда 
кто-то из болельщиков, по словам 
очевидцев, крикнул ему «fucking 
black bastard» (в приблизитель-
ном переводе – «чертов черный 
ублюдок»). Адейеми был так рас-
строен, что его стали утешать как 
товарищи по команде, так и со-
перники и судьи. Увидев реакцию 
молодого футболиста, фанаты 
принялись выкрикивать имя на-
падающего «Ливерпуля» Луиса 
Суареса, который в декабре 2011 
года был дисквалифицирован на 
восемь матчей за расистские вы-
сказывания в адрес защитника 
«Манчестер Юнайтед» Патриса 
Эвра. Болельщики мерсисайдцев 
также демонстрировали футбол-
ки и шарфы с именем Суареса 
в знак поддержки. После матча 
Адейеми написал заявление в 
полицию, в котором указал, что 
стал жертвой нападения на почве 
расовой ненависти. В субботу, от-
мечает газета, в связи с инциден-
том в Ливерпуле был задержан 
20-летний британец из графства 
Мерсисайд. Его подозревают в 
нарушении общественного по-
рядка на почве расовой нетерпи-
мости. Как говорится в заявлении 
«Ливерпуля», клуб тесно сотруд-
ничает с полицией в расследова-
нии инцидента и уже передал ей 
записи камер видеонаблюдения, 
фотографии и видеоматериалы, 
относящиеся к матчу. Адейеми 
родился в Норвиче и является 
подданным Великобритании. 
Пятничный матч «Олдхэм» прои-
грал «Ливерпулю» со счетом 1:5. 

(lenta.ru) 

Французские яхтсмены стали об-
ладателями приза Жюля Верна, 
вручаемого за самое быстрое 
кругосветное путешествие на па-
русном судне, пишет 7 января The 
Daily Telegraph. Команда во главе 
с капитаном Лоиком Пейроном 
обогнула земной шар за 45 дней 
13 часов 42 минуты и 53 секунды. 
Тримаран Banque Populaire V с 
экипажем в 14 человек, большин-
ство из которых французы, почти 
на трое суток улучшил предыду-
щий рекорд кругосветного плава-
ния, установленный в 2010 году. 
Рекордное путешествие началось 
22 ноября 2011 года и завершилось 
6 января. По словам одного из чле-
нов команды, британца Брайана 
Томпсона, яхта преодолела более 
27 тысяч морских миль при сред-
ней скорости около 26 узлов. Он 
также рассказал, что путешествие 
прошло относительно спокойно. 
В ходе этой кругосветки команда 
Пейрона установила еще несколь-
ко рекордов. В частности, трима-
ран в рекордные сроки преодолел 
расстояние от старта до экватора, 
до мыса Доброй Надежды, до 
мыса Лювин, а также от одной 
линии экватора до другой. Приз 
Жюля Верна вручается с 1993 
года, когда яхте впервые удалось 
обойти земной шар меньше, чем 
за 80 дней (именно 80 дней потре-
бовалось для этого герою романа 
Верна Филеасу Фоггу). Практи-
чески все рекордсмены в истории 
этого приза были французами, а 
его первым обладателем был Брю-
но Пейрон, брат капитана Banque 
Populaire V. 

(lenta.ru)
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Американский фонд музея со-
временного искусства «Гугген-
хайма» в проведенном технико-
экономическом обосновании 
предлагает построить новый му-
зей «Гуггенхайма» в Хельсинки. 
Здание располагалось бы в райо-
не Катаянокка на берегу южного 
порта. По своим размерам музей 
был бы таким же, как столичный 
музей современного искусства 
«Киасма». Стоимость строитель-
ства составила бы около 140 
миллионов евро. Хельсинкский 
«Гуггенхайм» специализировал-
ся бы на архитектуре и дизайне. 
Это отличало бы его от других 
музеев «Гуггенхайма». Плани-
руется, что ежегодная посещае-
мость музея была бы 500 000 – 
550 000 человек. Из них 300 000 
– жители Финляндии. Согласно 
обоснованию, есть все предпо-
сылки ожидать, что новый музей 
увеличит объемы культурного 
туризма в Хельсинки. По пред-
ложению фонда пока не принято 
никаких решений. Администра-
ция Хельсинки и городской совет 
рассмотрят вопрос в ближайшее 
время. Если предложению будет 
дан зеленый свет, то следующей 
фазой проекта станет проведе-
ние архитектурного конкурса. 
Министр культуры Пааво Архин-
мяки (Союз левых сил) заявляет, 
что новый музей не получит фи-
нансирования из госбюджета. В 
целом, он считает план создания 
музея «второстепенным куль-
турным проектом». 

(yle.fi)

Экс-министр финансов РФ Алек-
сей Кудрин стал художником-
абстракционистом – его полотно 
под названием «Шахматы» прода-
но за 100 тыс. евро. Известно, что 
г-н Кудрин заинтересовался жи-
вописью в 2009 году и собирался 
выставлять картины на благотво-
рительных аукционах. В детстве 
Кудрин учился в художественной 
школе, так что начальные навыки 
в живописи у него уже были. При 
создании полотна, как сообщает 
издание, экс-министр пытался 
отобразить политическую борьбу 
языком шахматной битвы. Карти-
ну удалось написать за один день. 
Она была выставлена в центре 
современного искусства «Вин-
завод», где также выставлялись 
работы Михаила Прохорова, Гер-
мана Грефа и Валентины Матви-
енко. «Шахматы» были проданы 
за рекордную для выставки сум-
му – 100 тыс. евро. Покупатель 
неизвестен. Весьма возможно, 
что картина уже перепродана. 
Но в любом случае сейчас она 
находится в частной коллекции. 
Утверждают, что у Алексея Ку-
дрина талант художника. На день 
рождения ему подарили мольберт 
и краски, после чего экс-министр 
соорудил на своей даче мастер-
скую, где один за другим пишет 
пейзажи в стиле абстракциониз-
ма. Новые работы бывший ми-
нистр уже не продает, хранит у 
себя, заключает издание. 

(rbc.ru)

ЖИВОПИСЬ 

ЭКС-МИНИСТРА

Следующим режиссерским про-
ектом Джорджа Клуни станет 
крупнобюджетная история о 
возврате художественных цен-
ностей во время Второй мировой 
войны. Фильм, основанный на 
исследовании техасского исто-
рика Роберта Эдселя, озаглав-
ленном «Отряд охраны памят-
ников: героические союзники, 
нацистские воры и величайшая 
в истории охота за сокровища-
ми», будет называться «Отряд 
охраны памятников». «Я очень 
увлечен этой историей. Она ин-
тересна, она может превратить-
ся в настоящее развлекательное 
кино, и она требует большого 
бюджета: нельзя за маленькие 
деньги снять высадку в Норман-
дии», – цитирует издание слова 
Клуни, который, как и в «Мар-
товских идах», «Доброй ночи и 
удачи» и прочих своих режис-
серских проектах, собирается 
самостоятельно писать сцена-
рий с помощью своего давнего 
партнера Гранта Хеслова и сам 
сниматься в одной из главных 
ролей. Правда, его прежние ре-
жиссерские затеи были незави-
симыми и снимались за относи-
тельно скромные деньги: фильм 
«Доброй ночи и удачи» стоил 7 
миллионов долларов, «Мартов-
ские иды» – $12,5 млн. «Отряд 
охраны памятников» делается 
для студии Sony Pictures. «Я не 
против коммерческого кино. Я 
против только таких коммерче-
ских фильмов, которые не могут 
быть для меня естественными. А 
раз уж я взялся за коммерческую 
историю, я решил, что надо при-
думать что-то по-настоящему 
интересное, о чем действитель-
но стоит рассказывать», – го-
ворит Клуни. Вторая мировая 
– не новая для него тема: в 2006 
году актер играл главную роль в 
«Хорошем немце», где действие 
происходило в Берлине сразу 
после капитуляции Германии. В 
книге Эдселя речь идет о коман-
де американских и британских 
кураторов, историков искусства 
и директоров музеев, которые 
с риском для жизни пытались 
спасти от фашистских войск ис-
кусство, которое фюрер объявил 
подлежащим уничтожению как 
«дегенеративное», а также ше-
девры, которые Гитлер намере-
вался перевезти к себе в Герма-
нию. 

(gazeta.ru)

НОВЫЙ ШЕДЕВР 

КЛУНИ

Инвестиции в предметы ис-
кусства в минувшем году при-
несли инвесторам больший до-
ход, чем вложения в фондовые 
рынки, при этом такая тенден-
ция наблюдается уже второй год 
подряд, пишет газета Financial 
Times. Индекс Mei Moses All Art, 
отслеживающий цены на живо-
пись, продаваемую на аукционах 
в Нью-Йорке и Лондоне, вырос по 
итогам 2011 года на 11%, при этом 
совокупный доход от инвестиций 
в индекс оказался примерно на 9 
процентных пунктов выше, чем 
от вложений в фондовый индекс 
Standard & Poor's 500. Разрыв яв-
ляется наибольшим с 2008 года. 
Повышению цен на предметы 
искусства по-прежнему способ-
ствовали высокий спрос со сторо-
ны инвесторов и коллекционеров 
из Китая, появление на рынке 
работ ряда популярных худож-
ников, например, Энди Уорхола. 
Инвестиции в Mei Moses оказы-
вались прибыльнее вложений в 
S&P 500 шесть раз за последние 
десять лет, при этом средняя рен-
табельность инвестиций в пред-
меты искусства составляла 7,8% 
против всего 2,7% для вложений 
в акции. Стоимость традицион-
ной китайской живописи вырос-
ла в среднем на 20,6%, при этом 
многие произведения были ку-
плены коллекционерами из КНР. 
Цены на импрессионистские и 
модернистские полотна выросли 
на 14%, а живопись послевоен-
ного и современного периодов 
подорожала на 6,4%. Худший 
результат продемонстрировали 
инвестиции в работы мастеров 
Старой школы и художников XIX 
в. – средняя рентабельность ин-
вестиций в эту категорию соста-
вила всего 4,8%. 

(zn.ua)

ПОКУПАЙТЕ 
«ЖИВОПИСЬ»

В Алматы в Доме искусств «Әдемі-
Ай» открылась выставка худож-
ников советского Казахстана 
«Окно в СССР». Организатор – 
алматинский городской комитет 
Коммунистической народной 
партии Казахстана. Изобрази-
тельное искусство Казахстана – 
уникальное явление. В течение 
всего одного столетия зароди-
лась и определилась как само-
бытный культурный феномен 
казахская национальная школа 
профессионального искусства. В 
ней продолжают осмысливаться 
и интерпретироваться древней-
шие корни казахской кочевой 
культуры. Заложенные в этой 
культуре общечеловеческие цен-
ности раскрываются художни-
ками в диалоге с традициями и 
новациями мирового искусства, 
крупнейшими течениями фило-
софии и культуры ХХ века, отме-
чают искусствоведы. По их сло-
вам, изобразительное искусство 
Казахстана является интегриро-
ванной частью мировой культу-
ры. И, хотя профессиональная 
школа станковой живописи име-
ет относительно недолгую исто-
рию, но и за этот период казах-
станскими художниками было 
создано множество замечатель-
ных произведений, в которых 
культурные традиции нашли 
свое развитие и логическое про-
должение. Экспозиция включает 
в себя 35 работ, созданных отече-
ственными мастерами в 40-90-е 
годы прошлого века. Выставка 
продлится до 13 января. 

(gazeta.kz)

«ОКНО В СССР»

НОВАЯ «ТОЧКА» ОТ 
ГУГГЕНХАЙМА

Те, кто верит в предсказанное 
древним календарем на 2012 год 
светопреставление, закупают 
противоастероидные бункеры, 
готовятся умерщвлять домашних 
животных и совершать массовые 
самоубийства.

«Отведенный миру срок истека-
ет, и теперь даже Индиане Джонсу 
не под силу спасти нас, – пугает чи-
тателей Daily Mail. – Конечно, спра-
ведливости ради стоит отметить, 
что предсказаний Армагеддона – 
хоть пруд пруди». Американский 
радиопроповедник Гарольд Кэм-
пинг сначала обещал второе при-
шествие 21 мая 2011 года, потом 
отложил исполнение пророчества 
на 21 октября, а когда ничего не 
произошло и в этот день, «по-
тихому уволился из своей радио-
передачи». 

Но «феномен 2012», говорится в 
статье, это явление иного порядка. 
Если верить прогнозам древней 
цивилизации майя, известной 
большими познаниями в матема-
тике и «выдающимися астрономи-
ческими наблюдениями», апока-
липсис наступит 21 декабря этого 
года. В этот день заканчивается 
календарь майя, рассчитанный на 
5125 лет и использовавшийся по 
всей Центральной Америке, пока 
туда не добрались европейцы. «А 
раз они не посчитали нужным 
продолжить календарь дальше де-
кабря 2012 года, у них наверняка 
была на то причина». Кроме того, 
на данный момент найдены два ар-
тефакта культуры майя – кирпич и 
каменная табличка – с предсказа-
нием катастрофических событий 
как раз на 2012 год. Впрочем, в 
последние десять лет все чаще вы-
сказывается предположение, что 
после окончания текущего «Вели-

кого цикла» просто начнется сле-
дующий. 

«Индейцы майя не потрудились 
уточнить, что именно произойдет 
в конце времен», и многие «дают 
волю своей фантазии»: в частно-
сти, говорят об астрономических 
явлениях, как то: столкновение 
с блуждающей планетой, лютые 
солнечные бури, «галактический 
парад планет», а то и все перечис-
ленное сразу. «Какой апокалип-
сис без вторжения инопланетян?» 
– продолжает издание. Год назад 
появились слухи, что специали-
сты SETI обнаружили три крупных 
космических корабля, которые 
должны прибыть на Землю в 2012 
году. В институте эту информацию 
опровергли, но те, кто хотел ве-
рить, возразили: «Но они ведь при-
летят, не так ли?» Некоторые ждут 
«фальшивого вторжения инопла-
нетян». Предполагается, что оно 
будет инсценировано властями 
на церемонии закрытия летней 
Олимпиады в Лондоне как предлог 
для введения военного положения 
и установления «нового миропо-
рядка». 

Градус общественного интере-
са к теме таков, что на сайте NASA 
появился специальный раздел, по-
священный развенчанию прогно-
зов конца света. В нем сотрудники 
агентства «успокоительным тоном 
родителя, утешающего перепуган-
ного младенца», заверяют, что «ни-
чего плохого с Землей в 2012 году 
не произойдет». Разумеется, нахо-
дятся «тысячи циников», которых 
все это не убеждает: «В агентстве 
говорят, что им поступило более 
5 тыс. вопросов. Некоторые спра-
шивают, следует ли им убить себя, 
своих близких и домашних живот-
ных». 

«Охваченные тревогой амери-
канцы скупают все подряд, от руко-
водств по выживанию (17 фунтов 
за штуку) до мест в бункерах (32 
тыс. фунтов с человека), которые, 
как сказано в рекламе, защища-
ют и от ядерной бомбы, и от асте-
роида». «А что если пророчества 
верны? По какую сторону двери 
вы хотите оказаться?» – нагнетает 
атмосферу калифорнийский биз-
несмен Роберт Вичино, владелец 
предприятия по строительству 
убежищ. Своими опасениями по-
делился американец Стив Крэмер, 
обладатель места в таком бункере: 
«Мы не сумасшедшие. Наступают 
страшные времена. Моя семья хо-
чет выжить. Нужно быть подготов-
ленным». 

Другие ищут спасения во фран-
цузской деревне Бюгараш, что в 
предгорьях Пиренеев. Здесь рас-
положена гора, имеющая одну осо-
бенность: внешние слои породы, из 

которой она сложена, древнее тех, 
что находятся в глубине. Геологи 
объясняют это произошедшим 
вскоре после образования горы 
взрывом. Одни верят в окружаю-
щую ее «магическую силу», другие 
подозревают, что в ней находится 
база инопланетян или вход в дру-
гое измерение. 

Тем временем в Мексике, на 
территории которой располагался 
центр цивилизации майя, «пред-
вкушают экономический бум». В 
центральном парке города Тапа-
чула близ гватемальской границы 
установлено табло с отсчетом вре-
мени, оставшегося до 21 декабря. 
Министерство туризма Мексики 
ожидает, что юго-восточный реги-
он страны в 2012 году посетят 52 
миллиона человек, что более чем 
в два раза превышает среднегодо-
вую численность иностранных ту-
ристов по всей стране. 

Источник: inopressa.ru

В конце прошлого года укра-
инский центр современного ис-
кусства PinchukArtCentre объ-
явил имена лауреатов премии 
PinchukArtCentre 2011, которых 
выбрали члены почетного между-
народного жюри, специально при-
бывшие в Киев. Обладателем глав-
ной премии стал Никита Кадан 
с работой «Постамент. Практика 
вытеснения». Он получил 100 000 
гривен и возможность пройти ме-
сячную стажировку в мастерской 
одного из всемирно известных 
художников. Кроме того, Никита 
Кадан без предварительного от-
бора попадает в список номинан-
тов на получение премии Future 
Generation Art Prize 2012 – между-
народной премии для молодых ху-
дожников. 

Награду Кадану вручили члены 
международного жюри Ханс Уль-
рих Обрист, содиректор Serpentine 
Gallery (Великобритания), и Ека-
терина Деготь, профессор Москов-
ской школы фотографии и мульти-
медиа имени А. Родченко (Россия). 
При этом они отметили: «Жюри 
единогласно признало эту работу 
лучшей. Нас восхитила чистота его 
идеи и изящная, пространственная 
манера, в которой данный замысел 
реализован. Этот лишенный но-
стальгии антипамятник отражает 
суть истории и памяти, указывая 
одновременно на будущее. Он по-
буждает к размышлениям о долго-
вечном и эфемерном. Нам понра-
вилось то, что эта работа вместила 
в себя масштабную идею города с 
его текущими мутациями и преоб-
разованиями: Киев как город в по-
стоянном движении».

Лауреатом первой специальной 

премии PinchukArtCentre 2011 ста-
ла Жанна Кадырова, а второй спе-
циальной премии удостоен Сергей 
Радкевич. Победители получат по 
25 000 гривен каждый и месячную 
стажировку в мастерской одного 
из всемирно известных художни-
ков.

В рамках экспозиции в 
PinchukArtCentre Жанна Кадыро-
ва продолжила традицию транс-
формации найденных объектов и 
ситуаций, представив вырезанные 
куски растресканной асфальти-
рованной дороги, которые в про-
странстве галереи приобретают 
статус картин, и асфальтовую сфе-
ру у входа в арт-центр. 

Вручая награду, Кейт Буш, руко-
водитель Art Galleries Barbican (Ве-
ликобритания), сказала: «Жюри 
отметило последовательность раз-
вития скульптурных работ Жан-
ны Кадыровой. Особенно высоко 
мы оценили умение использовать 
внутреннее и внешнее простран-
ства: то, как одинаково удачно рас-
положились ее работы и в галерее, 
и вне ее, что ставит под сомнение 
традиционное разграничение ис-
кусства, представленного в обще-
ственных местах и галереях. Рабо-
ты Жанны Кадыровой тактильные 
и выразительные. Мы с уважением 
отнеслись к ее более объемному 
проекту, который, по нашему мне-
нию, состоит из сложных концеп-
ций о взаимоотношениях города, 
искусства и архитектуры, а также 
основательного изучения карто-
графии».

Сергея Радкевича жюри отме-
тило за фреску «Евхаристия», рас-
положенную внутри историческо-
го здания Бессарабского рынка.

Марк Оливье Валер, директор 
Palais de Tokyo (Франция) отметил: 
«Жюри с удивлением и волнением 
отметило то, как Сергею Радкеви-
чу удается накладывать религиоз-
ную иконографию на язык и фор-
мы стрит-арта. Художник сумел 
создать чрезвычайно современ-
ный язык из обломков прошлого. 
С эстетической точки зрения, мы 
считаем, что его работа прекрас-
но интегрировалась в контекст 
и историю здания рынка. Такая 
смесь форм и абстракций, совре-
менного и традиционного в уди-
вительно оживленном обществен-
ном месте. Радкевич постоянно 
ищет интересные места для своего 
художественного вмешательства: 
будь то в городской среде, или в 
природном ландшафте».

Приз общественности в разме-
ре 10 000 гривен получил Никита 
Шаленный с серией работ «Одино-
чество», главными действующими 
лицами которой являются резино-
вая кукла и клоун, подчеркиваю-
щие идею одиночества и аноним-
ности внутри общества.

Победитель в этой номинации 
был определен голосованием посе-
тителей выставки 20 номинантов, 
проходившей в PinchukArtCentre с 
27 октября по 4 декабря 2011 года. 
Награду Шаленному вручил Павел 
Маков. 

В состав почетного международ-
ное жюри премии PinchukArtCentre 
2011 вошли: Кейт Буш, руководи-
тель Art Galleries Barbican, Вели-
кобритания; Марк Оливье Валер, 
директор Palais de Tokyo, Фран-
ция; Екатерина Деготь, профессор 
Московской школы фотографии 
и мультимедиа имени А. Родчен-

ко, Россия; Олафур Элиассон, ху-
дожник, Дания; Павел Маков, 
художник, Украина; Ханс Уль-
рих Обрист, директор Serpentine 
Gallery, Великобритания; Экхард 
Шнайдер, генеральный директор 
PinchukArtCentre, Украина.

Номинанты на премию 
PinchukArtCentre 2011 были ото-
браны членами экспертной комис-
сии из 1100 заявок, поданных на 
участие в конкурсе. В двадцатку 
номинантов вошли: Андрей Гала-
шин, Даниил Галкин, Гамлет Зинь-
ковский, Добрыня Иванов, Никита 
Кадан, Жанна Кадырова, Тарас Ка-
менной, Алина Клейтман, Влади-
мир Кузнецов, Лада Наконечная, 
Сергей Петлюк, Сергей Радкевич, 
Николай Ридный, Степан Рябчен-
ко, Иван Свитличный, Олеся Хо-
менко, Никита Шаленный, Маша 
Шубина, Наташа Шульте, группа 
Салманов-Корниенко (Алексей 
Салманов и Дмитрий Корниенко). 

Справка. PinchukArtCentre – это 
международный центр современ-
ного искусства XXI столетия, от-
крытая платформа для художни-
ков, искусства и общества.

Новаторский подход арт-центра 
направлен на динамическое ком-
бинирование создания новых ра-
бот, их представление и собирание 
произведений искусства, объеди-
няя национальную идентифика-
цию и международные вызовы. Это 
идеальное место для презентации 
персональных и групповых вы-
ставок выдающихся художников 
современности, которые отобра-
жают и представляют сложность 
мира, наделяя его уникальной но-
вой формой.

Источник: pinchukartcentre.org
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  project services lead
Responsibilities:
•  Demonstrating by example to Project Controls personnel 
and Design Contractors personnel, how to set up and 
implement Project Controls Systems;
•  Participating in the preparation of all tenders to ensure 
the Project Controls participation and support of Owner’s 
team activities. Controls, Contract Management, Invoicing, 
and Document Control;
•  Coordinating Project Controls activities with other team 
disciplines and members of Project Controls, and actively 
participate, train, and monitor individual staff development 
plans in accordance with company requirements;
•  Assisting Project Managers with production of Weekly 
and Monthly Project Reports;
• Demonstrate coordination of report input with other 
work disciplines and meet report deadlines;
•  Organizing and implement training programs (all types) 
for Project Controls/Document Controls personnel, as 
needed and as opportunities present themselves.
Requirements:
•  The employee will require a Kazakhstan Work Permit (if 
the person is not a Kazakhstan citizen) and shall be willing 
and able to take business trips and to reside and work at 
remote sites within Kazakhstan if required;
•  University degree plus significant cost and scheduling 
experience and skills;
•  9-12 years experience in the engineering/construction 
business as a Project Controls Manager, cost and scheduling 
engineer with 3 of those years working as a Project Controls 
Manger in an EPC (M) project environment;
• Ability to communicate Budget, Cost, Scheduling, 
and Document Control concepts to senior and junior 
employee’s, and to effectively raise the profile and value 
of the Project Controls function with contractors and team 
members;
• Advanced oral and written English and Russian 
language;
• Project Controls Management experience for an 
international company in the mining/construction 
business.
Please email your CVs to: 
Zhazira.Nurbek@ru.manpowergroup.com

 Store Manager, Almaty
One of the leading and the well known international 
fashion house 
Responsibilities:
• Managing the retail store day-to-day, business operations;
• Meeting personal and location sales metrics and customer 
satisfaction standards by maximizing the customer's 
experience;
• Manages all phases of store operations to ensure maximum 
sales and profitability;
• Retail store managers focus on key business initiatives, store 
presentation, marketing execution, inventory management, 
loss prevention, payroll management, risk management, and 
daily operational cost control.
Requirements:
• Excellent Knowledge of the Kazakhstan fashion market 
and houses, boutiques, department stores;
• Excellent knowledge of fashion service sphere and brands;
• Hypersensibility to fashionable tendencies and Luxury 
Touch;
• Mobile person, readiness for business trips;
• Problem solving, handling unusual circumstances;
• Higher education;
• Administrative experience;
• Fluent English. 
Please email your CVs to: 
Zhazira.Nurbek@ru.manpowergroup.com

 Billing/ CRM Customer Support 
Engineer (Tbilisi, Georgia)
Responsibilities: 
• Participation in technical implementations to achieve 
successful deliveries;
• Responsible for malfunction and proactive support;
• Technical Advisory to the Project manager;
• Feedback from the field and the customer;
• Part of a professional team.
Requirements:
•    University degree or equivalent in Telecommunication, 
Computer Science or Engineering;
•  English is mandatory; 
• Excellent communications and customer relations skills, 
Customer Service orientation;
• Fast learner, strong personality, understanding of 
working in a multicultural environment;
•  Proven experience with Networking at least 1 years; 
• Proven experience with UNIX env. (Admin/scripts level) 
at least 2 years; 
•  Big advantage in knowledge in Oracle DB/ SQL;
•  Big advantage in knowledge of the billing world; 
•  Big advantage in knowledge/ experience in IBM and 
EMC environment;  
•  Knowledge of SS7/ Telephony – Advantage. 
Please email your CVs to: 
Yekaterina.Pastukhova@kz.manpowergroup.com

 Automotive Transport and Logistics 
Manager (TLA Manager), Almaty 
Responsibilities: 
•  Define methods and schemes for the optimization of 
transportation and process schemes used to deliver the 
vehicles;
• Ensure conclusion of agreements with the transportation 
services providers; develop transportation plans; control 
the process of the transportation;
•  Arrange the operations of the automotive centers; define 
types, location and sizes of compounds; define types of 
equipment and estimate optimal equipment requirements; 
estimate the costs related to the operations of the 
automotive centers;
•   Arrange and control the introduction and application 
of the corporate information systems at every stage of the 
Company operations (transportation, storage, maintenance 
of vehicles);
• Manage logistic projects, arrange collection and analysis 
of the information required to resolve specific logistic 
tasks.
Requirements:
•  High level education; University degree;
•  Full command of the English language; 
• At least 4 - 5 years prior experience in a similar position; 
•  Charter of automobile transport;

•  Basic principles of railway transportation, knowledge of 
transportation and logistics laws basics;
•  Norms and procedures of automobiles distribution;
• Knowledge of the logistics market, knowledge of logistic 
operations fundamentals;
•   Principles of forecasting and planning in logistics;
• Sound knowledge of automobile transportation logistics 
specifics in Kazakhstan.
Please email your CVs to: 
Saniya.Kapanova@kz.manpowergroup.com

 Distributor Ethics and Compliance 
Advisor, Almaty
Responsibilities: 
• Work with the local Distributor Services and Distributor 
Ethics and Compliance staff worldwide to research, 
investigate and resolve Ethical and Sales and Marketing 
plan violations; 
• Providing management with precise statistics according 
to given parameters when required;
• Research, investigate and work within Compliance area, 
making sure Company business is protected in Kazakhstan 
from external point of view. Work closely with the Dec 
RSM manager, Business Development Supervisor, Country 
Director, CIS;
• Ensure local Kazakhstan Distributors and others if 
requested receive proper coaching. 
Requirements:
• Excellent call handling or retail customer service skills;
• Excellent verbal and written communication skills;
• Basic keyboard skills;
• PC skills;
• Able to stay cool under pressure, to handle stress;
• Able to handle a number of different tasks, prioritizing;
• Able to deal with ambiguity, can effectively cope with 
changes;
• General School Diploma (legal and linguistics);
• Further educational qualification;
• Multilingual, good command of English language;
• Proven experience of handling direct customer contact.
Please email your CVs to: 
Saniya.Kapanova@kz.manpowergroup.com

Contact:

Tel.: 7 (727) 272 25 13
Fax: 7 (727) 272 28 83

cv@manpowerkaz.kz
almaty@manpowerkaz.kz

Менеджер по продажам
Крупная иностранная компания
Алматы
Обязанности:
Расширение клиентской базы;
Ведение переговоров, заключение договоров;
Проведение презентаций;
Осуществление продаж;
Анализ рынка и деятельности конкурентов;
Участие в выставках;
Предоставление отчетности.
Требования:
Высшее техническое образование;
Опыт работы в продажах В2В от 3 лет;
Уровень английского языка: intermediate; 
Готовность к командировкам;
Наличие водительского удостоверения.
Отправлять резюме на адрес: a.velichko@kz.ancor.ru

Руководитель 
территориальных полевых сил 
сбыта
Продажи
Алматы
Обязанности:
Координирование деятельности территориальных по-
левых сил; 
Развитие и поддержание надежных отношений с дис-
трибьюторами и торговыми точками;
Контроль работы дистрибьюторов.
Требования:
Высшее образование;
Английский – свободно. 
Опыт: от 3 лет в продажах, 2 года в управлении;
Водительские права категории В, стаж вождения от 1 
года;
Опытный пользователь ПК. 
Условия:
Компания предлагает конкурентный уровень заработ-
ной платы, соцпакет.
Отправлять резюме на адрес: m.duysenova@kz.ancor.ru

Региональный менеджер 
по торговому маркетингу и 
работе с розницей
Продажи, трейд-маркетинг
Алматы
Обязанности:
Подготовка и осуществление годовых планов по клиен-
там;
Ведение и контроль параметров представленности про-
дукции компании  в рознице;
Разработка рекламных материалов и дисплейного обо-
рудования;
Разработка, подготовка и проведение тренингов для ко-
манды отдела по работе с розницей; 
Развитие команды посредством обучения и проведения 
полевых тренингов;
Проведение полевых аудитов для постоянного контроля 
ситуации.
Требования:
Высшее образование;
Минимум 3-4 года работы в отделе продаж, предпочти-
тельно включая крупные сети и главный офис;
Свободное владение английским языком;
Сильные аналитические навыки; 
Способность координировать ситуацию удаленно; 
Способность работать под минимальным контролем; 
Способность держать под контролем несколько задач 
одновременно;
Готовность к командировкам;
Наличие водительского удостоверения.
Отправлять резюме на адрес: i.strikal@kz.ancor.ru

Кредитный контролер
Алматы
Обязанности:
Контроль соблюдения партнерами/заказчиками кре-
дитных условий;
Выпуск заказов в соответствии с требованиями кредит-
ной политики;
Отслеживание сроков платежей заказчиками;
Информирование партнеров о существующих кредит-
ных условиях. 
Требования:
Высшее образование;

Тел.: +7 727 334 13 50,  +7 727 334 13 54 
Факс: +7 727 334 13 59 

E-mail: Almaty@ancor.ru; www.ancor.ru

•  Высшее профессиональное техническое образование; 
•  Опыт работы не менее 3 лет на аналогичной позиции;
•  Знание трудового законодательства.
 Обязанности и функции: 
•  Проведение мониторинга (проверок) по соблюдению 

требований правил безопасности; 
•  Осуществление проверки за соблюдением в подразде-

лениях компании законодательных и иных нормативных 
правовых актов, процедур и распоряжений в области без-
опасности и охраны труда, промышленной и пожарной 
безопасности;
•  Изучение условий труда на рабочих местах и внедре-

ние более совершенных методов работы и средств, обе-
спечивающих безопасность персонала и оборудования;
•  Проведение проверок технического состояния зда-

ний, сооружений, оборудования, машин и механизмов, 
эффективности работы вентиляционных систем, со-
стояния санитарно-технических устройств, санитарно-
бытовых помещений, средств коллективной и индивиду-
альной защиты работников, определяет их соответствие 
требованиям безопасности;
•  Проведение проверок выполнения предписаний го-

сударственных контролирующих органов в области 
безопасности и охраны труда и промышленной безопас-
ности;
•   Контролирование исправного состояния используе-

мого оборудования.
Условия:
•  Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 
1 час перерыва на обед. 

 Инженер-Гидрогеолог
Требования:
•  Высшее инженерное или эквивалентное образование; 
•  3-5 лет опыта работы в гидрогеологии или в нефтега-

зовом бурении; 
•  Опыт в контроле подземных водных ресурсов в до-

бывающей отрасли, если возможно, в разработке урана, 
опыт проведения и интерпретации каротажа; 
•  Знание программ ArcGIS, Mapinfo, Wellcad;
•  Знание казахского, русского, английского языков, 

приветствуется знание  французского языка. 
Обязанности и функции: 
•  Подготовка отчетов относительно гидрогеологиче-

ских ресурсов;
•  Ответственность за создание и удобство использова-

ния гидрогеологического оборудования (насос, пьезо-
метр, труба);
•  Моделирование и интерпретация данных, собранных 

с различных таблиц по воде;
• Содействие геологоразведочной информационной си-

стеме;
• Ответственность за выполнение гидрогеологического 

плана буровых работ  и контроль подземных водных ре-
сурсов в соответствии с процедурами РК.
Условия:
• Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 
1 час перерыва на обед. 
08 Руководитель производственного отдела
Требования: 
•  Высшее техническое образование; 
• Стаж работы на руководящих должностях не менее 3 

лет;
•  Знание технологических процессов производство ура-

на;
•  Управленческие навыки. 
Обязанности и функции: 
•      Обеспечение выполнения производственных зада-

ний и технико-экономических показателей, равномер-
ный выпуск продукции соответствующего качества; 
• Участие в разработке ежегодных планов 

организационно-технических мероприятий по выпуску 
продукции с указанием конкретных исполнителей, сро-
ков и экономической эффективности планов, контроль и 
обеспечение их выполнения, обеспечение технической 
подготовки производства;
•   Руководство работами по улучшению технологии и 

организации производства, с полным использованием 
производственной мощности и загрузки оборудования, 
производственных заданий и технико-экономических 
показателей;
•    Проведение технической политики дирекции по про-

изводству, обеспечивающей правильную эксплуатацию 
и рентабельную работу производственного участка;
•    Эффективная эксплуатация технологического обо-

рудования.
Условия:
•  Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 
1 час перерыва на обед. 

Мастер участка бурения и 
сооружения скважин
Требования: 
•  Высшее профессиональное (техническое) образова-

ние или среднее профессиональное (техническое) обра-
зование;
•  Опыт в бурении; 
•  Знание технологии производства урана. 
Обязанности и функции: 
•  Оперативное руководство работой бригады, направ-

ленное на безопасную и безаварийную работу;
•  Своевременное и качественное выполнение плановых 

заданий;
• Повышение экономической эффективности буровых 

работ за счет повышения производительности, качества 
и снижения затрат.
Условия:
• Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 
1 час перерыва на обед. 
10 Заместитель директора дирекции по качеству, здоро-

вью и охране труда  
Требования: 
•  Высшее образование, знание английского, казахского, 

русского языков; 
• Хорошее владение компьютерными навыками MS 

Office; 
• Усовершенствованные знания законов РК по охране 

труда и технике безопасности; 
•  Знание международных стандартов MS ISO 9001, 

14001, OHSAS 18001;
•  Опыт работы не менее 3 лет в аналогичной сфере. 
Обязанности и функции: 
•  Осуществление контроля за соблюдением в компании 

законодательных и иных нормативных правовых актов 
по охране труда, требований компаний соучредителей и 
внутренних процедур;
•  Принятие участия в инспекциях, проводимых пред-

ставителями из государственных органов, и контроль 
условий по радиационной безопасности, охране окружа-
ющей среды и промышленной санитарии на объектах;
•  Проведение предупредительных работ по устранению 

выявленных несоответствий во время внутренних про-
верок, относящихся к безопасности окружающей среды 
и радиационной безопасности на объектах;  
•  Подготовка необходимых отчетов высшему руковод-

ству. 
Данный перечень не является окончательным и бу-

дет полностью расписан в должностной инструкции. 
Условия:
• Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 
1 час перерыва на обед. 
Успешным кандидатам предлагается конкурентоспо-

собная заработная плата, хороший соцпакет (медицин-
ская страховка, питание, бонусная система)

Высылайте, пожалуйста, 
резюме на русском и английском языках 

с указанием  названия должности на электрон-
ный адрес: katco_cv@areva.com

ТОО СП КАТКО (КАЗАТОМПРОМ и АРЕВА) – 
совместному казахстанско-французскому пред-

приятию в области добычи и производства урана 
требуются энергичные, трудолюбивые и мотиви-
рованные сотрудники на следующие вакантные 

позиции:

 Руководитель отдела снабжения 
и управления запасами
Требования:
•   Высшее экономическое образование; 
•   Опыт работы в планировании запасов; 
•   Опыт работы в сфере логистики и в планировании вы-

пуска продукции; 
•    Управленческие навыки; 
•  Умение пользоваться компьютером, программными 

обеспечениями MS Office (в частности Excel);
•   Опыт работы в ERP (1C Предприятие, SAP).
 Обязанности и функции: 
• Планирование закупок: планировать, определять 

функции и продвигать процесс планирования закупок, 
исходя из управления запасами;
•  Оказывать помощь специалистам по снабжению во 

время еженедельного и ежемесячного собрания с клиен-
тами; 
•  Создавать и поддерживать связь с внутренними и 

внешними клиентами;
•    Разрабатывать и реализовывать соответствующие за-

дачи КПП (ключевой показатель продуктивности);
•    Управлять всеми складами. 
Условия:
•  Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 1 
час перерыва на обед. 

 Ассистент-переводчик
 Требования:
•  Высшее гуманитарное образование;
•  Умение работать с документацией; 
•  Хорошие навыки работы в MS Office;
•  Опыт работы на позиции ассистента-переводчика;
•  Знание английского, казахского, русского языков.
Обязанности и функции:
•  Оказание помощи в составлении официальных писем 

на казахском, русском или английском языках; 
•  Оказание помощи в организации собраний, брони-

рование конференц-зала, направление приглашений на 
собрание; 
•   Ведение архива дирекции по части служебных запи-

сок, официальных писем, приказов;
•    Постоянное повышение собственной квалификации. 
Условия: 
•  Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 1 
час перерыва на обед. 

 Менеджер по бурению
Требования: 
•  Высшее инженерное образование;
•  Опыт работы в сфере контроля бурения;
•  Инициативность, коммуникабельность;
•  Управленческие навыки; 
• Умение пользоваться компьютером, программными 

обеспечениями MS Office (в частности Excel).
 Обязанности и функции: 
•  Обеспечение соответствия действий, которые выпол-

няют буровые подрядчики, с объемом работ, касающихся 
технического обслуживания установок и оборудования; 
•  Ежедневный и регулярный контроль работы бурови-

ков во время фаз бурения; 
•  Подготовка и распределение плана действий для 

улучшения бурильных методик и уменьшения несоот-
ветствий;
•  Подготовка и последующая доработка контрактных 

документов для бурильных компаний. 
Условия:
• Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 1 
час перерыва на обед. 

 Топограф
Требования: 
•  Высшее техническое или инженерное образование; 
•  Опыт работы в топографической деятельности;  
• Умение работать и организовывать техобслуживание 

дифференциального GPS-приемника, используемого в 
управлении разведки (Leica 1200, Garmin 60CSx); 
•  Умение работать в команде;
•  Знание законодательства о недропользовании.  

 Обязанности и функции: 
•  Работа и обслуживание топографических приборов в 

соответствии с процедурами и правилами; 
•  Съемка специфичных точек для официальных отче-

тов, таких как межевые знаки, контроль пунктов ГГС и 
другие; 
•  Высокий уровень технического исполнения. 
Условия:
• Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 1 
час перерыва на обед. 

 Механик
Требования: 
•  Среднетехническое образование;
•  Опыт работы не менее 3 лет на аналогичной позиции. 

 Обязанности и функции: 
•  Обеспечение бесперебойной и безаварийной работы 

электрооборудования буровой и специальной техники; 
•   Производство работ по техническому обслуживанию 

и текущему ремонту буровой техники.
Условия:
•  Вахтовый метод работы, месторождение Торткудук, 

ЮКО, 11 часовой рабочий день, с 8:00 до 20:00, включая 1 
час перерыва на обед.

Инженер по охране труда и 
технике безопасности
Требования: 

Аналогичный опыт работы от 1 года;
Уверенный пользователь Microsoft Office.
Отправлять резюме на адрес: a.kulmysheva@kz.ancor.ru

Специалист по кадровому 
делопроизводству 
Международная табачная компания
Алматы
Обязанности:
Оформление приема, перевода и увольнения работников 
в соответствии с трудовым законодательством;
Формирование личных дел работников. Учет и контроль 
табелей посещаемости по отделам, подразделениям ком-
пании; 
Ведение по кадровому делопроизводству (отпуска, ко-
мандировки и др.) с региональными подразделениями.
Требования:
Опыт работы от 1 года;
Владение английским языком – уровень Intermadiate;
Опыт работы в SAP / 1С.
Условия:
Конкурентоспособная зарплата;
Соцпакет.
Отправлять резюме на адрес: a.borodina@kz.ancor.ru
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Василиса Тулеуова 

В ушедшем 2011 году исполни-
лось 50 лет со дня возведения огра-
дительного сооружения, которое 
ознаменовало геополитический 
раскол мира на десятилетия. 13 
августа 1961 года по рекоменда-
ции совещания секретарей ком-
мунистических и рабочих партий 
стран Варшавского договора и на 
основании решения Народной 
палаты ГДР (Германская Демо-
кратическая Республика) от 11 
августа 1961 года была возведена 
Берлинская стена (немецкое на-
звание Berliner Mauer, официально 
– Antifaschistischer Schutzwall).

Как ни парадоксально, но тот 
символ Берлина, который сами 
жители города считают позором, 
является одной из самых при-
тягательных его достопримеча-
тельностей. На самом деле так 
называемая Берлинская стена 
лишь отчасти принадлежит этому 
городу. По сути это инженерно-
оборудованная и укрепленная 
государственная граница Герман-
ской Демократической Республи-
ки с Западным Берлином протя-
женностью 155 км, в том числе в 
черте Берлина – 43,1 км. 

Как мне кажется, повышенный 
интерес именно к этим примеча-
тельным местам Берлина обуслов-
лен тем, что это не свидетели ста-
рины глубокой, коими являются 
многочисленные скульптуры ко-
ролей и замки, а скорее это символ 
новейшей истории. Недавних со-
бытий прошлого, все мы которых 
являемся свидетелями. Любому 
человеку в первую очередь инте-
ресно то, что происходит с ним. 
Поэтому все достопримечательно-
сти, связанные с противостояни-
ем советского лагеря с западным, 
весьма любопытны представите-
лям того и другого. 

Беглая история 
вопроса

Если верить официальным ис-
точникам, инициатором создания 
стены был совет министров ГДР. 
Поводом к этому послужило то, 
что в период между 1949 и 1961 
годом ГДР и Восточный Берлин 
покинуло почти 2,7 млн человек. 
Большая часть беженцев были мо-
лодыми парнями и девушками в 
возрасте до 25 лет, что поставило 
руководство СЕПГ в весьма затруд-
нительное положение. Ежеднев-
но границы берлинских секторов 
пересекало в обоих направлениях 
около полумиллиона человек, ко-
торые могли сравнивать условия 
жизни тут и там. Только за один 
1960 год на Запад переселилось 
около 200 тысяч человек. ГДР ока-
залась на грани социального и эко-
номического коллапса.

К концу своего существования 
Берлинская стена стала сложным 
комплексом из бетонного ограж-
дения общей протяженностью 
106 км и высотой в среднем 3,6 
метра; ограждения из металличе-
ской сетки протяженностью 66,5 
км; из сигнального ограждения 
под электрическим напряжением 
протяженностью 127,5 км; из зем-
ляных рвов протяженностью 105,5 
км; из противотанковых укрепле-
ний на отдельных участках; из 302 
сторожевых вышек и других по-
граничных сооружений, с полосой 
из острых шипов длиной в 14 см, 
полосой с постоянно разравнивае-
мым песком (для заметности сле-
дов). Ограждения отсутствовали 
в местах прохождения границы по 
рекам и водоемам. Первоначаль-
но действовали 13 пограничных 
контрольно-пропускных пунктов, 
но к 1989 году их число сократи-
лось до трех.

В период с 1961 по 1988 год бо-
лее ста тысяч человек, граждан 
ГДР, пытались бежать через вну-
тригерманскую границу или через 
Берлинскую стену. За время с 1961 
по 1989 год свыше шестисот из них 
были либо застрелены погранич-
никами ГДР, либо погибли при 

попытке к бегству. Одни утонули 
в водоемах, погибли от смертель-
ных травм, другие покончили с со-
бой при обнаружении.

Согласно данным официально-
го сайта Берлина, с 1961 по 1989 
год у самой Берлинской стены не 
менее 136 человек было убито или 
погибло в непосредственной связи 
с пограничным режимом ГДР: при 
попытке преодолеть пограничные 
укрепления было застрелено, по-
гибло в результате несчастного 
случая или покончило с собой 98 
человек из числа беглецов; 30 че-
ловек с Востока и Запада, не имев-
ших намерения бежать, было за-
стрелено или погибло в результате 
несчастного случая; во время несе-
ния службы 8 пограничников ГДР 
было убито дезертирами, однопол-
чанами, беженцами или одним из 
западноберлинских полицейских. 

Кроме того, 251 человек как с 
Востока, так и с Запада погиб при 
пересечении границы до, во время 
или после проверки на берлинских 
пограничных переходах. И это не 
считая тех людей, которые умерли 
от горя и отчаяния, которые при-
несло им сооружение Берлинской 
стены.

Перестроечные настроения, 
или как о них пела группа Scorpions 
«ветер перемен», охватили совет-
ский лагерь и не оставили своим 
вниманием и ГДР. Выступая на 
пресс-конференции в ноябре 1989 
года, представитель правитель-
ства ГДР Гюнтер Шабовски огла-
сил новые правила выезда и въез-
да из страны. Согласно принятым 
решениям, граждане ГДР могли 
получить визы для немедленного 
посещения Западного Берлина и 
ФРГ. Сотни тысяч восточных нем-

цев, не дожидаясь назначенного 
срока, устремились вечером 9 ноя-
бря к границе. Пограничники, не 
получившие приказов, пытались 
сперва оттеснить толпу, использо-
вали водометы, но затем, уступая 
массовому напору, вынуждены 
были открыть границу. Встречать 
гостей с Востока вышли тысячи 
жителей Западного Берлина. По 
свидетельствам очевидцев, про-
исходящее напоминало массовый 
праздник. 

Согласно официальной стати-
стике, в течение последующих 
трех дней западную часть Берли-
на посетили более 3 млн человек. 
Между тем, Берлинская стена все 
еще стояла, но всего лишь как сим-
вол скоротечности истории. Со 
времени падения стена во многих 
местах была разобрана, однако не-
которые ее фрагменты еще сохра-
нились как памятник. 

На осколках 
истории

Пожалуй, самым необычной и 
впечатляющей достопримечатель-
ностью, относящейся к истории 
Берлинской стены, является «Га-
лерея восточной стороны» – это 
отрезок «тыльной стены» на ул. 
Мюлен-штрассе (Mühlenstraße) в 
берлинском районе Фридрихсхайн 
(Friedrichshain). Ее создали 118 ху-
дожниц и художников из 21 страны 
в 1990 году, расписав Берлинскую 
стену кистью и баллончиками для 
граффити. 

До этого времени только для 
жителей западной части города 
можно было подобным образом 
обращаться с оградительным соо-

ружением. 
В настоящее время этот участок 

стены признан самым протяжен-
ным музеем под открытым небом. 
Безусловно, как и в любом музее, 
в нем встречаются совершенней-
шие шедевры, например, карти-
на Дмитрия Врубеля «Господи! 
Помоги мне выжить среди этой 
смертной любви», на которой изо-
бражен поцелуй бывшего генсека 
ЦК КПСС Леонида Брежнева и ру-
ководителя ГДР Эриха Хонеккера 
(кстати, после глобальной рекон-
струкции галереи на двадцати-
летие падения стены художнику 
пришлось восстанавливать свою 
работу. Эта картина уже стала 
одним из символов Берлина и его 
истории, о чем свидетельствуют 
многочисленные ее тиражирова-
ния на всевозможных сувенирах). 
Еще одним весьма примечатель-
ным экспонатом музея является 
портрет Андрея Сахарова, при-
надлежащий тоже кисти Врубеля. 
Сахарова уже по прошествии лет, 
так же как Брежнева и Хонеккера, 
можно считать символом эпохи. 
Советский физик, академик АН 
СССР и политический деятель, но 
в то же время диссидент и право-
защитник, один из создателей 
первой советской водородной 
бомбы, а кроме этого, лауреат Но-
белевской премии мира, Сахаров 
был одним из представителей тех 
изменений, которые происходили 
в первую очередь в странах со-
ветского лагеря, но повлияли и на 
весь остальной мир. 

Еще одной удивительной, но 
также новой экспозицией на сте-
не является работа знаменитого 
французского художника Тьерри 
Нуара. 

Тот след, который художник 
оставил в 1984 году на «свобод-
ной», то есть западной стороне 
стены, в настоящее время коле-
сит по миру в качестве экспоната. 
Однако после реконструкции в 
галерее под открытым небом по-
явились новые причудливые пер-
сонажи из художественных миров 
Нуара. 

Более подробную информацию 
о «Галерее восточной стороны» вы 
можете найти на официальном 
сайте музея www.eastsidegallery.
com. 

История в 
кармане 

С ростом популярности сте-
ны как символа новой эры сво-
боды для всего мира росло и 

количество людей, желающих 
иметь у себя кусочек этого 
символа. Так появилось дви-
жение так называемых «дят-
лов стены». 

На Берлинской стене можно 
встретить повсеместные выем-
ки, это постарались туристы, 
которые выдолбили части сте-
ны и хранят их теперь как су-
венир. Хотя в настоящее время 
стена находится под охраной 
государства, некоторые смель-
чаки все же отваживаются за-
владеть желанным трофеем. 
Однако, если вы несколько ме-
нее отчаянны и предпочитае-
те не рисковать собственной 
свободой ради безделушки, то 
вы с легкостью можете приоб-
рести бутафорские обломки 
стены в любом сувенирном 
магазинчике Берлина.  

Наше прошлое становится 
искусством

Прогулки вдоль Берлинской стены
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Андрей Макаров

Nissan Juke-R уже успели окрестить 
как «самый сумасшедший» кроссовер. 
Оно и понятно – 8-литровый двигатель 
от знаменитого Nissan GT-R с двойным 
турбонаддувом способен показывать 
чудеса на треках.

Японский автопроизводитель заявил 
о создании «заряженной» версии крос-
совера Juke еще в начале осени прошло-
го года. Однако никакой официальной 
информации, касающейся новинки, 
от Nissan с тех пор не поступало. И вот 
концерн решил больше не держать в 
ожидании и обнародовал технические 
данные спортивного Juke. Как и пред-
полагалось ранее, автомобиль вобрал в 
себя все лучшее от дальнего родствен-
ника по конвейеру – модели GT-R.

На сегодняшний день выпущено все-
го два экземпляра Juke-R – с левым и 
правым расположением руля. Информа-
ции о старте серийного производства и 
официальных данных о предваритель-
ной стоимости новинки пока нет.

Внешний вид кроссовера стильный 
и современный, покрыт он черной ма-

товой краской, в тюнинг-комплект авто 
входят большие вентиляционные от-
верстия на бампере и капоте, боковые 
юбки и расширенные колесные арки, а 
также 20-тидюймовые кованые легко-
сплавные колесные диски. Не обошлось 
и без заднего спойлера, который в нуж-
ное время обеспечивает прижимную 
силу.

В настоящее время самым мощным 
серийным Nissan Juke являтся вариант 
со 190-сильным бензиновым мотором 
объемом 1,6 л. Такой автомобиль спо-
собен разгоняться с нуля до 100 км/ч за 
8,4 секунды, а максимальная скорость 
Juke составляет 210 км/ч. Модифика-
ция Juke-R может похвастаться 3,8-
литровой «шестеркой», выдающей 485 
л.с., шестиступенчатой роботизирован-
ной трансмиссией, а также полным при-
водом. «Заряженная» версия способна 
разменивать первую сотню уже спустя 
3,7 секунды, а максимальная скорость 
такого кроссовера составляет 260 км/ч. 
Помимо силового агрегата, трансмис-
сии и элементов подвески Juke получил 
от GT-R еще и некоторые детали инте-
рьера. Речь идет обо всей централь-

Автоматические коробки передач 
с восемью ступенями уже не новость, 
а реальность. Вот и на американских 
автомобилях начали устанавливать та-
кие трансмиссии. Первой стала марка 
Chrysler, а точнее – новая модифика-
ция седана 300 и 300С под названием 
Luxury Series. Помимо новых техноло-
гий, автомобиль получил роскошную 
отделку салона и кое-какие отличия в 
экстерьере.

В качестве основы для Luxury Series 
взяли топовую комплектацию модели. 
Внешне люксовую версию отличают 
хромированная решетка радиатора с 
мелкими ячейками, хромированные 
зеркала и ручки дверей. Для передне-
приводной модификации предусмо-
трены 19-дюймовые легкосплавные 
колесные диски, для полноприводной 
– 20-дюймовые. Салон отделан ко-
жей Nappa и Poltrona Frau и украшен 
светлыми деревянными вставками, 
появились подрулевые переключатели 

передач. Роскошной кожей покрыто 
практически все: от панели приборов, 
подлокотников дверей и центрального 
переднего подлокотника до сидений. 
Водительское кресло регулируется по 
12 направлениям, все сиденья оснаще-
ны двухуровневой вентиляцией и двух-
уровневым подогревом.

А передач теперь восемь – 3,6-
литровый двигатель V6 Penstar мощ-
ностью 296 л.с. доступен с восьмисту-
пенчатой коробкой ZF 8HP45. Причем 
«автомат» предлагается как для перед-
неприводной, так и для полноприво-
дной версии. Как сообщает автопроиз-
водитель, удалось уменьшить расход 
топлива. На трассе седан будет тратить 
7,6 литра на 100 км/ч. Очень неплохой 
показатель, особенно для прожорли-
вых американских машин, только вот 
есть пессимистичные сомнения в его 
реальности.

К слову, Chrysler – первая американ-
ская автокомпания, которая предлага-

Серия Luxury

«Сумасшедший» Juke

ной консоли, включая семидюймовый 
экран системы мультимедиа, а также 
о гоночных сиденьях и пятиточечных 
ремнях безопасности.

Впервые представители Nissan вы-
ступили с желанием «скрестить» крос-
совер с суперкаром в начале сентября 
на одной из пресс-конференций. Спустя 
некоторое время появилась информа-
ция, что автомобиль будет называться 
SuperJuke и сможет составить достой-
ную конкуренцию на рынке некоторым 
моделям Porsche. Однако уже через ме-
сяц было объявлено, что модель в се-
рийное производство не пойдет и идея с 
«заряженным» кроссовером ограничит-
ся двумя выпущенными экземплярами 
SuperJuke. Впрочем, уже тогда было из-
вестно, что основным донором для «за-
ряженного» Juke станет Nissan GT-R.

В конце октября в Малаге японцы по-
казали свой самый мощный кроссовер 
вживую. Сообщалось, что двигатель 

модели будет несколько дефорсирован 
и его мощность снизится до 530 л.с. 
Тогда же представители компании со-
общили, что эта спецверсия не предна-
значена для серийного производства. 
Но при этом отметили, что если публи-
ка примет ее положительно, в будущем 
на базе Juke-R может быть построена 
спортивная версия нового кроссовера.

Впрочем, существовали и дру-
гие варианты по воплощению идеи 
создать «заряженный» Juke. Ком-
пания Nismo (Nissan Motorsports 
International Co., Ltd.), «придворное» 
тюнинг-ателье Nissan, предложила 
свой план по превращению кроссо-
вера в агрессивный автомобиль. Од-
нако задумки Nismo ограничивались 
лишь несколькими обвесами, анти-
крылом, новыми литыми дисками 
и «доработанным 1,6-литровым мо-
тором, который станет более мощ-
ным».

ет клиентам восьмиступенчатый «ав-
томат». Как отметил исполнительный 
директор марки Саад Шехаб, восьми-
ступенчатую автоматическую транс-
миссию можно получить только в авто-
мобилях, стоимость которых в два раза 
превышает цену Chrysler 300. Однако 
это не совсем так: в США BMW 528i с 
2-литровым 240-сильным мотором и 
восьмиступенчатой автоматической 
трансмиссией стоит 46 700 долларов.

Понятно, что речь идет о ценообразо-
вании на американском рынке. В США 

стоимость Chrysler 300 Luxury Series бу-
дет начинаться от 40 145 долларов. За 
полный привод нужно отдать еще 2350 
долларов. Автомобиль появится в про-
даже в Америке в первом квартале 2012 
года. Неизвестно, будет ли доступна 
модель в Европе и в частности в России, 
но наверняка найдутся желающие за-
казать машину в особой комплектации 
и с восьмиступенчатым «автоматом», 
пусть и через неофициальные каналы. 

(livecars.ru)

Lexus ОбНОВИЛ Lx 570
9 января 2012 года на автошоу в Детройте 

Lexus официально представил обновленную 
версию флагманской модели внедорожника 
LX 570. На пятом году жизни LX570 получил 
переработанное лицо в стиле, заданном по-
следним GS. Иной передний бампер теперь 
венчает X-образная решетка радиатора. У ав-
томобиля полностью новая передняя оптика 
со светодиодными ходовыми огнями, кроме 
того, изменились задние бампер и фонари. 
Также автомобиль 2012 модельного года по-
лучил новые зеркала с сигналами поворотов, 
молдинги и обновленный дизайн колес. Из-
менения коснулись и просторного, восьми-
местного пассажирского салона. Первое, что 
бросается в глаза – новый щиток проборов. 
Инфодисплей изменился в размерах и стал 
на 0,7 дюйма больше (2,8 дюйма против 3,5 
дюймов), также появился индикатор низкого 
уровня масла. Вся цветовая гамма интерьера 
изменена, салон полностью в новых цветах. 
Изменились деревянные вставки на руле, 
центральной консоли и дверях. С техниче-
ской точки автомобиль оставили без особых 
изменений. Разве что обновили систему Crawl 
Control, она получила 5 скоростей вместо 
прежних трех. А Multi-TerrainSelect, по анало-
гии с обновленным Land Cruiser 200, теперь 
имеет пять типов предустановки. Разумеет-
ся, производитель не смог обойти стороной 
и разные электронные новшества. Lexus LX 
570 теперь умеет многое, вплоть до поиска в 
интернете адресов кафе и ресторанов и под-
держки аккаунта в Facebook.

ГЛОбАЛьНый СЕдАН Fusion/
Mondeo

В Детройте состоялась мировая премьера 
Ford Fusion 2013 года – среднеразмерного 
седана, который в Европе будет носить имя 
Mondeo. К счастью для многочисленных по-
клонников Ford, видевших представленный 
в сентябре на Франкфуртском автосалоне 
концепт Evos, основные дизайнерские мо-
тивы нашли свое продолжение в экстерьере 
нового Fusion. Спортивный силуэт с агрес-
сивным прищуром делают «старшую» модель 
«Форда», возможно, самой привлекательной 
в своем классе. Ford Fusion стал последним в 
обновленном глобальном семействе после мо-
делей Fiesta (2011 года) и Focus (2012 года) и, 
безусловно, вобрал в себя все самое лучшее из 
арсенала марки с голубым овалом. Как и в слу-
чае с «младшими» моделями, Fusion (Mondeo) 
последнего поколения нацелен на мировой 
рынок. Ключевым достоинством дебютанта, 
помимо выразительной «внешности», являет-
ся как никогда широкая гамма экономичных 
двигателей, среди которых: три бензиновых 
мотора, один гибрид и один элетромотор. Ford 
Fusion с бензиновыми моторами (в зависимо-
сти от объема двигателя) будет идти в трех 
основных комплектациях – S, SE и Titanium. 
Базовая версия (с литерой «S») снабжена 170-
сильной «четверкой» объемом 2,5 литра и 
агрегатируется шестидиапазонным АКПП. 
Следующие два – представители моторной 
линейки EcoBoost – отличаются скромным 
аппетитом и большей производительностью. 
Пакет SE имеет под капотом 1,6-литровый 
мотор мощностью 179 л.с., который работает 
в паре с шестискоростной «механикой». Бла-
годаря системе «start/stop» (при которой дви-
гатель глушится во время остановки и вклю-
чается с нажатием педали газа) потребление 
топлива в городском цикле составило около 
9 л/100 км. Топовая версия под названием 
«Titanium» получила четырехцилиндровый 
EcoBoost объемом 2 литра, а сопряженный 
шестиступенчатый «автомат» комплектуется 
подрулевыми лепестками переключения ско-
ростей. Силовая установка развивает 273 л.с. 
и потребляет в городском цикле не более 9,3 
л/100 км. Помимо прочего, в этой комплекта-
ции доступны система полного привода и 19-
дюймовые колеса. Линейка Ford Fusion 2013 
предусматривает и две гибридные версии 
– Hybrid и Energi. В случае с первым в основе 
лежит 2-литровый бензиновый мотор, работа-
ющий в паре с электромотором. Совокупная 
мощность гибридной связки составила 185 
л.с., а потребление топлива не превышает по-
казателя в 5,1 л/100 км в городском цикле, что 
делает Ford Fusion Hybrid грозным соперни-
ком не только для «одноклассников» Hyundai 
Sonata Hybrid и Toyota Camry Hybrid, но даже 
для такого законодателя в нише «природо-
любов» как Toyota Prius. И, наконец, замыка-
ет список версия Fusion Energi – заряжаемый 
гибрид, являющийся прямым конкурентом 
нашумевшему в Штатах Chevrolet Volt и дебю-
тировавшему недавно Toyota Prius Plug-in. В 
пресс-релизе сказано, что одного полного за-
ряда батарей хватит на то, чтобы Ford Fusion 
Energi смог преодолеть 500 км пути. 

Читайте эти и другие новости, 
продавайте и покупайте на Lafa.kz


